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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Apoyan la creación del Instituto Nacional Electoral 
Los ex consejeros de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) Sergio Cházaro 

Flores, Luz Alejandra Gutiérrez Jaramillo y Alfredo Domínguez Buenfil se pronunciaron a 
favor de la creación del Instituto Nacional Electoral (INE), que implicaría la desaparición 
de los institutos locales, debido a que el órgano electoral a nivel nacional tendrá la 
capacidad para organizar los comicios en los estados. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Ignorancia y pobreza, huéspedes de Puebla 
El Gobierno del Estado invirtió cerca 5 mil millones de pesos en infraestructura para 
cuatro edificios de propios y la zona de Los Fuertes, pero menos del 50 por cierto, de esta 
cantidad, a la consolidación de edificios educativos dentro de la entidad. (Heraldo) 

   

 

 

Promueve Congreso respeto a animales 
Los animales tienen derecho a la atención, protección y cuidado del ser humano, sin que 

pueda éste privarlos de la vida de manera ilícita o sin causa justificada, por ello es 
importante que desde las aulas se genere cultura de amor y respeto a mascotas, a través 
de libros de texto 'Educación por la Experiencia' con subtema 'Puebla Cuna de Valores. 
(Síntesis) 

  

 

 

Aumenta la migración por abandono de RMV al campo 

La falta de apoyo del gobierno de Puebla no sólo mantiene al campo abandonado, donde 
continúa la migración, sino también urge que agilice la burocracia en sus oficinas en 
Estados Unidos para la entrega de documentos, ante la llegada de la Reforma Migratoria. 

(Intolerancia Digital) 
  
 

 

Este día designarán a los funcionarios de la BUAP 
El nuevo rector de la BUAP no sólo es austero, sino que lo parece: ahorra hasta en las 
palabras. Alfonso Esparza Ortiz, en su toma de posesión mostró que su oratoria es sin 
metáforas ni falsos tonos de voz. Su discurso es la pieza de un académico, no la de un 

político que busca trascendencia fuera de su espacio. Esparza Ortiz habla como un 
universitario, por los universitarios y para los universitarios. No más, no menos. (Cambio) 

  
 

 

Se volcara sobre Oaxaca protesta de la sección 22 
La sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 

anunció que trasladará sus protestas a Oaxaca, donde buscará aplicar su “reforma 
alternativa de educación”, mientras que dejará un “plantón representativo” en el Distrito 

Federal. (Milenio digital) 
  
 

 

Se ignoro al pueblo en Tetela y habría conflicto, advierte Martínez Veloz  
El comisionado para el Diálogo con los Pueblos Indígenas, Jaime Martínez Veloz, advirtió a 
la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) que de no suspender 
el permiso que entregó a la minera Espejeras, que pretende buscar oro en municipio de 
Tetela de Ocampo, habrá “confrontación social, política y jurídica”. (La Jornada de 

Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Senadores poblanos acumulan más cheques que iniciativas en tribuna 
Con una producción promedio de apenas tres iniciativas presentadas de manera individual 

en todo un año, los cinco senadores originarios del estado de Puebla a la LXII Legislatura 
han cobrado, en cambio, por lo menos 2 millones 40 mil pesos en el mismo periodo por 
concepto de dieta. (e-consulta) 

 

 
 
 

 Moreno Valle inaugura el Festival de los Moles en California 

http://impreso.milenio.com/
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La poblana es una de las gastronomías más ricas de México, señaló el gobernador Rafael 
Moreno Valle, al inaugurar en compañía del Cónsul de México en Los Ángeles, Carlos 
Manuel Sada Solana y el Concejal José Huizar -en la Plaza Olvera- la sexta edición del 
“Festival de los Moles”. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nombrarán en Octubre coordinador de diputados federales del PAN 

El dirigente estatal, Rafael Micalco Méndez , comentó que ya se ha reunido con la mayoría 
de los legisladores electos, de los cuales  se escogerá al que cuente con el mejor perfil 
para poder ser el representante de esa fracción parlamentaria, donde de acuerdo a los 
números, contarán con la mayoría de la próxima legislatura.. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle inaugura el Festival de los Moles en California 
La poblana es una de las gastronomías más ricas de México, señaló el gobernador Rafael 
Moreno Valle, al inaugurar en compañía del Cónsul de México en Los Ángeles, Carlos 

Manuel Sada Solana y el Concejal José Huizar -en la Plaza Olvera- la sexta edición del 
“Festival de los Moles”. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Falsea Setravi licencias 

Mil 274 taxistas y microbuseros obtuvieron licencias sin presentar pruebas obligatorias 
tras coludirse con personal de Setravi, señalaron evaluadores. (Reforma) 

  
 

 
Defraudan $1,500 millones a FOVISSSTE 
Operaciones fraudulentas de empleados del Fovissste en la entrega de casi 5 mil créditos 
hipotecarios ocasionaron un desfalco estimado en mil 500 millones de pesos. (El 

Universal) 
 

 

 

 
Descargara la CNTE su protesta sobre la Oaxaca  
La sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
anunció que trasladará sus protestas a Oaxaca, donde buscará aplicar su “reforma 
alternativa de educación”, mientras que dejará un “plantón representativo” en el Distrito 
Federal. (Milenio digital)  

  
 

 

AMLO: Peña debe aclarar si negoció  o no con petroleras 
En el marco de la tercera movilización masiva en contra de las reformas energética y 

hacendaria, Andrés Manuel López Obrador emplazó al presidente Enrique Peña Nieto a 
que ‘‘confirme o desmienta que hizo un acuerdo fuera del país con las petroleras 
extranjeras, lo que podría llamarse el pacto de la traición a México’’, lo que estaría detrás 

de su ‘‘propuesta privatizadora’’ del sector energético. (La Jornada) 
  
 

 

Productores del campo, dispuestos a pagar más ISR 
Los productores agropecuarios reconocieron que les “pega” la iniciativa hacendaria de 
EPN, pero que están dispuestos a apoyarla, 21% es la tasa de ISR que pagan 
actualmente los productores del campo; se busca que paguen 30 por ciento. (El 
Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Asamblea de la CNTE termina en riña: 2 heridos 

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se 
enfrentaron anoche a golpes con saldo de dos heridos, uno por arma blanca –reportado 
grave— y otro con traumatismo craneoencefálico, durante la asamblea en que por la 
mañana se tomó la decisión de concluir el plantón de 49 días que inició en el Zócalo y se 

trasladó luego al Monumento a la Revolución. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Dos heridos, tras riña en la CNTE; maestros acuerdan retiro parcial de plantón 
La resolución de la CNTE para que sus integrantes inicien el retiro parcial del plantón que 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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mantienen en el Distrito Federal, y para que la Sección 22 reanude las clases en Oaxaca 
el próximo 14 de octubre, provocó una riña que dejó como saldo dos profesores heridos. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sostiene encuentro Eduardo Rivera con Dionisio Pérez Jácome 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo una reunión de trabajo con el embajador de 

México ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Dionisio Pérez Jácome en 
París, Francia. Abordaron los detalles del estudio territorial que la OCDE está coordinando en la zona 
metropolitana Puebla–Tlaxcala; una vez que la información haya sido procesada y estructurada, el informe será 
presentado por el embajador Pérez Jácome a invitación del propio edil de la capital poblana. Rivera Pérez subrayó 
que el objetivo de esa presentación es que ese documento sea conocido y esté al alcance de los diversos sectores 
sociales. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/sostiene-encuentro-eduardo-rivera-con-dionisio-perez-

jacome/  
 

 

 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla se reúne en Francia con embajador de México ante la OCDE 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo una reunión privada de trabajo con Dionisio 
Pérez Jácome, Embajador de México ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), 

durante la agenda de trabajo. El tema central de la reunión fue el Estudio Territorial de la Zona Metropolitana 
Puebla – Tlaxcala, el cual está siendo coordinado por la OCDE. Rivera Pérez hizo la invitación formal al Embajador 
Pérez Jácome a presidir la presentación de los resultados del estudio en México, con la finalidad de que lo 
conozcan actores políticos, empresariales y académicos, así como organizaciones civiles de Puebla y Tlaxcala. La 
presentación se realizará en las próximas semanas en la ciudad de Puebla, a fin de establecer las bases para 

mejorar la coordinación metropolitana e identificar oportunidades de desarrollo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45044:edil-de-puebla-se-re%C3%BAne-

en-francia-con-embajador-de-m%C3%A9xico-ante-la-ocde&Itemid=127  

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Discuten Rivera y Pérez Jácome zona territorial Puebla-Tlaxcala 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo una reunión privada de trabajo con Dionisio Pérez Jácome, 
Embajador de México ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), durante la 
agenda de trabajo. El tema central de la reunión fue el Estudio Territorial de la Zona Metropolitana Puebla – 
Tlaxcala, el cual está siendo coordinado por la OCDE. Rivera Pérez hizo la invitación formal al Embajador Pérez 

Jácome a presidir la presentación de los resultados del estudio en México, con la finalidad de que lo conozcan 

actores políticos, empresariales y académicos, así como organizaciones civiles de Puebla y Tlaxcala. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63970discuten-rivera-y-pérez-jácome-zona-territorial-puebla-tlaxcala#.UlJ2u-
Wv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/sostiene-encuentro-eduardo-rivera-con-dionisio-perez-jacome/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/sostiene-encuentro-eduardo-rivera-con-dionisio-perez-jacome/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45044:edil-de-puebla-se-re%C3%BAne-en-francia-con-embajador-de-m%C3%A9xico-ante-la-ocde&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45044:edil-de-puebla-se-re%C3%BAne-en-francia-con-embajador-de-m%C3%A9xico-ante-la-ocde&Itemid=127
http://www.ngpuebla.com/puebla/63970discuten-rivera-y-pérez-jácome-zona-territorial-puebla-tlaxcala#.UlJ2u-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63970discuten-rivera-y-pérez-jácome-zona-territorial-puebla-tlaxcala#.UlJ2u-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Dice la SSPTM que han disminuido accidentes por consumo de alcohol 
En rueda de prensa, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, acompañado de 
la directora de Tránsito Municipal, Carolina Zabalegui, dio a conocer que, como resultado del Operativo 
Alcoholímetro Colegiado Itinerante, en el mes de septiembre se registró una baja en el número de accidentes por 
consumo de alcohol en la capital. En este contexto, Lara Terrón explicó que septiembre fue el mes en el que se 
registraron menos accidentes viales, con un total de 29, teniendo como media la cantidad de 45 incidentes. "Por 
instrucciones del alcalde Eduardo Rivera Pérez, hemos incrementado el operativo alcoholímetro en diferentes 

puntos de la ciudad, coadyuvando a reducir accidentes por esta causa", indicó.  (Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3147591.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Prepara IMACP concurso de ofrendas 

En el marco de la edición 2013 del festival "La Muerte es un Sueño", el Instituto Municipal de Arte y Cultura de 
Puebla (IMACP) lanzó la Convocatoria para el Concurso de Ofrendas en cartonería y papel, mismos diseños y 
propuestas que deberán entregarse antes del 20 de octubre, cuyas ganadoras serán exhibidas del 31 de octubre 
al 3 de noviembre en la Galería del Palacio. Cabe recordar que según lo anunciado por el Consejo Nacional para la 
Cultura y las Artes (Conaculta) a través de la Dirección General de Vinculación Cultural en los resultados de la 
Tercera Convocatoria para el Otorgamiento de Subsidios en Coinversión a Festivales. (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3147576.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Realizan Jornada 'Soy Comunidad Segura' 
Reconozco el trabajo de la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal por coordinar este esfuerzo con 
las demás dependencias que integran el Ayuntamiento de Puebla: Eduardo Alcántara Montiel. Con el objetivo de 
promover entre los ciudadanos de la capital los 27 programas que dan sustento a la Certificación del Municipio de 
Puebla como Comunidad Segura, este día se llevó a cabo la Jornada Ciudadana 'Soy Comunidad Segura' en el 
zócalo de la ciudad, así lo dio a conocer el Secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel. En este 

contexto, mencionó que Puebla es la quinta ciudad en el país en obtener la certificación, la cual posibilita la 
creación de nuevas fuentes de trabajo, promoción del sector económico, impulso y promoción del turismo e 
inversión nacional y extranjera. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69984/realizan-jornada-soy-comunidad-segura/puebla  
 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Pagará comuna deuda de 200 mdp en diciembre 
Antes de que termine el mes de diciembre, el ayuntamiento de Puebla habrá cubierto en su totalidad la línea de 
crédito por 200 millones de pesos que solicitó a Banorte en julio de 2011, para no dejar ninguna carga financiera 
a la administración de Antonio Gali Fayad. Actualmente, el crédito solicitado se encuentra a 93 por ciento de sus 
pagos, por lo que —como estaba comprometido— esta deuda quedará saldada antes de concluir la actual gestión 
municipal. A cuatro meses de que concluya la actual administración, el gobierno de Eduardo Rivera Pérez ha 
pagado casi en su totalidad el empréstito que solicitó al inicio de su gestión para el programa Mil Calles y otros 

programas municipales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113502  

 
INTOLERANCIA 

 Trabajan más de 650 comités de vecinos vigilantes 
El secretario de Seguridad Publica del municipio, Amadeo Lara Terrón, minimizó las mantas que han ido 
apareciendo en varias colonias de la ciudad y que amenazan a delincuentes con darles un gran escarmiento; entre 
ello, lincharlos en caso de cometer un ilícito. En colonias como Miguel Hidalgo, La Calera, El Mirador, Rivera Anaya 
y San Antonio Abad los vecinos han colocado estas mantas de advertencia en contra de los delincuentes, ante la 

poca participación de las autoridades para apoyarlos en su seguridad. En primera instancia decidieron colocar 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3147591.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3147576.htm
http://sintesis.mx/articulos/69984/realizan-jornada-soy-comunidad-segura/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113502
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diversas mantas a las afueras de sus hogares con la leyenda: “Si el gobierno no nos cuida, que nos deje 
cuidarnos. Rateros: Ni se acerquen porque estamos unidos ¡Y los vamos a linchar!”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113501  
 
 

INTOLERANCIA 

 Denuncia Loyola a gruyeros por abusar de conductores 
“La complicidad y los compadrazgos han permitido que se sigan cometiendo abusos de las empresas de grúas 
hacía la población”, afirmó el regidor perredista Arturo Loyola González. Este atraco en contra de ciudadanos se 
da cuando se descompone un vehículo o éste sufrió un accidente, pues al menos cuatro empresas llegan a cobrar 

hasta 7 mil pesos por el arrastre de un vehículo. Al inicio de la actual administración se propuso que este servicio 
lo tomara en sus manos el ayuntamiento de Puebla para poner fin a estos abusos, e incluso dejar fuera a estas 
empresas para que la comuna prestara el servicio de arrastre a través de la compra de al menos 20 grúas, sin 
embargo, esto no sucedió. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113500  
 

 
 

MILENIO  

 Registra SSPTM 758 accidentes de transporte público 
Atropellamientos, caídas de personas, colisiones y volcaduras, son los accidentes más frecuentes que registra el 
servicio de transporte público. Una estadística proporcionada por la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPTM), refiere que del 1 de enero al 30 de septiembre de este año ocurrieron 758 accidentes 

relacionados con unidades del servicio de transporte que dejaron 390 heridos y una cifra mortal de 14 personas. 
Del total de percances 608 fueron choques, 71 se reportaron como atropellamientos, diez fueron volcaduras, al 
tiempo que ocurrieron 55 caídas de personas en unidades de transporte y 35 fueron impactos con objetos fijos. 
(Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfc5e95c  
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Calma pide Comuna a aspirantes ‘adelantados’ a juntas auxiliares 
La Secretaría de Gobernación del Ayuntamiento de Puebla exhortó a los 56 ciudadanos que aspiran a fungir como 

presidentes auxiliares de la capital a no generar conflictos políticos ni actos de violencia. Eduardo Alcántara, titular 
de la dependencia, reconoció que  actualmente la autoridad municipal no tiene la facultad de sancionar a estos 
personajes “adelantados” que se están promoviendo políticamente, a siete meses de que por Ley inicie el proceso 

de renovación de autoridades en las 17 Juntas Auxiliares. “A razón de que mantengan el orden y la tranquilidad, 
para que no se genere una confrontación por estos ánimos que pudieran darse por buscar las candidaturas a las 
juntas Auxiliares; algunos empezaron a hacer alianzas entre ellos para poder competir. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/calma_pide_comuna_a_aspirantes_adelantados_a_juntas_auxiliares#.UlJm1
OWv5KY   

 
PERIODICO DIGITAL 

 Golpeó fuerte lluvia a capital poblana 
Unas 30 familias vieron inundadas algunas habitaciones de sus casas y unos 20 vehículos quedaron varados en 
tres vialidades que se inundaron, después de 60 minutos de precipitación pluvial de 25 milímetros que cayó en la 

ciudad de Puebla, reveló Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil. De las habitaciones inundadas, 10 

se contabilizaron en la colonia Santa Clara (zona sur), “pasando el puente del periférico”; mientras que las otras 
20 se registraron en la Junta Auxiliar San Jerónimo Caleras, donde  la fuerza del agua tiro una barda. Gustavo 
Ariza, resaltó que están atendiendo a los damnificados “Colchonetas, cobertores, despensas y lo que necesiten, 
como lamias u otros materiales se los llevamos”, dijo a Tribuna Comunicación. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/golpeo_fuerte_lluvia_a_capital_poblana#.UlJpKOWv5KY  
 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113501
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113500
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfc5e95c
http://periodicodigital.com.mx/notas/calma_pide_comuna_a_aspirantes_adelantados_a_juntas_auxiliares#.UlJm1OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/calma_pide_comuna_a_aspirantes_adelantados_a_juntas_auxiliares#.UlJm1OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/golpeo_fuerte_lluvia_a_capital_poblana#.UlJpKOWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 07 de Octubre de 2013 

 
 

 6 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sumaré voluntades con diálogo y prudencia: Gali Fayad 
El presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, será respetuoso de la relación que lleva la actual 
administración de Eduardo Rivera Pérez con el sindicato del ayuntamiento, al tiempo de comentar que a su debido 
tiempo se reunirá con Israel Pacheco. “Nosotros queremos sumar voluntades, nosotros venimos compaginando 
cada una de las áreas, no he tenido contacto con el sindicato pero reitero mi gran disposición de diálogo con todo 
los actores, no sólo del municipio sino del estado y federación y seré muy prudente”, dijo. Sobre la reunión entre 
el nuevo ayuntamiento y su sindicato, Israel Pacheco Velázquez, líder sindical, señaló que aún no ha tenido 

pláticas con el presidente municipal electo Antonio Gali Fayad; no obstante, dijo que estará abierto al diálogo en 

el momento en que el alcalde electo quiera acercarse a ellos. (Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/sumare-voluntades-con-dialogo-y-prudencia-gali-fayad/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla realizó jornada de vacunación y esterilización de mascotas 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría del Medio Ambiente y Servicios Públicos, realizó actividades 
para conmemorar el Día de la Mascota en las instalaciones del Parque del Centenario Laguna de Chapulco. Por 

segunda ocasión, el Departamento de Protección y Control Animal realizó este evento para dar a conocer los 
servicios que se ofrecen en el área, tales como vacunación, esterilización y asesoría general. De igual modo se 
buscó crear conciencia en la ciudadanía sobre la responsabilidad que conlleva tener o adquirir una mascota. 
Arturo Gutiérrez Galván, Jefe del Departamento de Protección y Control Animal, dio a conocer que en otras 

ciudades como León, Toluca, Monterrey y Distrito Federal se programa también se realiza esta celebración desde 
hace varios años, teniendo como resultado el fortalecimiento de la convivencia entre los dueños y sus mascotas. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45025:ayuntamiento-de-puebla-
realiz%C3%B3-jornada-de-vacunaci%C3%B3n-y-esterilizaci%C3%B3n-de-mascotas&Itemid=125  
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Personal del CERI recibió capacitación para el manejo de drones de vigilancia 
Bajo el auspicio de la Secretaría General de Gobierno (SGG) y con la finalidad de aprovechar a su máxima 
capacidad la tecnología de punta en materia de seguridad, se impartió durante dos días el curso de capacitación 
Manejo de Aeronaves No Tripuladas “Drones”, a personal del Centro de Respuesta Inmediata (CERI), de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio de Puebla (SSPyTM), en las instalaciones de la Academia 
de Formación y Desarrollo Policial Puebla- Iniciativa Mérida “Gral. Ignacio Zaragoza”. Los Drones son vehículos no 

tripulados equipados con cámaras de alta definición; cuentan con un tren de aterrizaje retráctil que les permite 
realizar paneos de 360 grados; están equipados con un GPS que se controla vía satélite para mayor confiabilidad 
en los vuelos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45024:personal-del-ceri-recibi%C3%B3-
capacitaci%C3%B3n-para-el-manejo-de-drones-de-vigilancia&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Por las juntas auxiliares ya hay "adelantados": Alcántara 
El secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel anunció que se han registrado actos 
anticipados de campañas en busca del cargo a presidente de juntas auxiliares. Adelantó que le corresponderá a la 

Comisión Electoral nombrada en el mes de marzo controlar el proceso de renovación de los agentes subalternos. 

Hasta hoy se tiene un registró de 56 adelantados, de las cuales 9 se han pronunciado por la aspiración en la junta 
auxiliar de San Baltazar Campeche. Alcántara Montiel agregó que el Ayuntamiento ésta tratando regular los actos 
anticipados, para que puedan ser sancionados quienes los cometan, esto, hasta con la pérdida del registro. 
(Aurelia Navarro Niño)   
http://www.ngpuebla.com/puebla/63980por-las-juntas-auxiliares-ya-hay-adelantados-alcántara#.UlJ2HOWv5KY  
 
 

NG PUEBLA 

http://contraparte.mx/sumare-voluntades-con-dialogo-y-prudencia-gali-fayad/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45025:ayuntamiento-de-puebla-realiz%C3%B3-jornada-de-vacunaci%C3%B3n-y-esterilizaci%C3%B3n-de-mascotas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45025:ayuntamiento-de-puebla-realiz%C3%B3-jornada-de-vacunaci%C3%B3n-y-esterilizaci%C3%B3n-de-mascotas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45024:personal-del-ceri-recibi%C3%B3-capacitaci%C3%B3n-para-el-manejo-de-drones-de-vigilancia&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45024:personal-del-ceri-recibi%C3%B3-capacitaci%C3%B3n-para-el-manejo-de-drones-de-vigilancia&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/63980por-las-juntas-auxiliares-ya-hay-adelantados-alcántara#.UlJ2HOWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Jornada Ciudadana Soy Comunidad Segura 
En el arranque de las primeras Jornadas Ciudadanas “Soy Comunidad Segura”, se destacó que Puebla se ubica en 
el 5to lugar en seguridad a nivel país. Esta certificación incluye 27 programas con los que se logró obtener la 
certificación para Puebla. Será del 21 al 23 de octubre en la ciudad de Mérida, donde se lleve a cabo la XXI 
Conferencia Internacional de Comunidades Seguras, en la participará la ciudad de Puebla. Fue el zócalo de la 

ciudad, donde se hizo la presentación del programa,  donde el coordinador de la Asociación Nacional de Consejos 
y Participación Cívica (ANCyPC), Luis Garate destacó que una comunidad segura no es aquella que esté libre de 
delitos, sino la que está trabajando organizadamente con las autoridades y sociedad civil. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63977jornada-ciudadana-soy-comunidad-segura#.UlJ2W-Wv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Habrá 7 nuevos planteles escolares en la capital 
Antonio Gali Fayad, presidente electo del municipio de Puebla, adelantó que en conjunto con el Comité 
Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE) y el Gobierno del Estado, trabajan 
en la elaboración de los proyectos de siete centros educativos para la capital poblana. El edil electo comentó que 

se acordó con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ejecutar estas obras mediante el programa dos a uno o el 
3x1. Tras destacar la importancia de reforzar la educación en el municipio, Gali Fayad aseveró que su gestión 
apoyará y colaborará con todos los grupos universitarios para continuar con el crecimiento en materia educativa 
de la metrópoli, sobre todo con un referente como lo es la BUAP. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63967habrá-7-nuevos-planteles-escolares-en-la-capital#.UlJ3XeWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Capacitan al CERI en el manejo de Drones 
El personal del Centro de Respuesta Inmediata (CERI) fue capacitado dos días par el manejo de Drones en la 

capital poblana. El curso de capacitación Manejo de Aeronaves No Tripuladas “Drones” se llevó a cabo en las 
instalaciones de la Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla- Iniciativa Mérida “Gral. Ignacio Zaragoza”. 
Los Drones son vehículos no tripulados equipados con cámaras de alta definición; cuentan con un tren de 
aterrizaje retráctil que les permite realizar paneos de 360 grados; están equipados con un GPS que se controla 
vía satélite para mayor confiabilidad en los vuelos. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63965capacitan-al-ceri-en-el-manejo-de-drones#.UlJ3jOWv5KY   
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Acusan cholultecas intromisión de Puebla en su territorio 

La construcción de mojoneros en la ribera del río Zapatero por parte del Ayuntamiento de Puebla considerada 
como una invasión al municipio de San Andrés Cholula, llevó a los vecinos de la colonia Concepción La Cruz, a 
solicitar el auxilio de la Comuna cholulteca para un frustrado intento de retiro. Arnulfo Cuaya Coátl, secretario del 
Consejo Ciudadano en Defensa de los Límites Territoriales de San Andrés Cholula, explicó que desde hace tres 
semanas, personal del gobierno municipal de Puebla se presentó en la zona, algunos con engaños, para construir 
estos postes de concreto subterráneos. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3147564.htm  
 

 

 
CAMBIO 

 Consignan a chofer de la Bicentenario A 
Martín Tello Vergara, conductor del autobús Bicentenario  A que se volcó el pasado miércoles y en el que murió una 
persona y 60 resultaron lesionadas, fue consignado durante el pasado fin de semana, por lo que se prevé que el 
juez de Cholula dicte auto de formal prisión en las próximas horas por los delitos de homicidio culposo, lesiones y 

daño en propiedad ajena. De acuerdo con la información recabada, fue el viernes por la noche cuando se ejercitó 
acción penal en contra del chofer de la unidad 21 y alrededor de las 11 de la noche fue internado en el reclusorio 
distrital de San Pedro Cholula. El delito de homicidio culposo es considerado como grave, por lo que no alcanzará 
fianza. De acuerdo con los peritajes realizados por agentes de Vialidad del estado, se confirmó que el percance se 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63977jornada-ciudadana-soy-comunidad-segura#.UlJ2W-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63967habrá-7-nuevos-planteles-escolares-en-la-capital#.UlJ3XeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63965capacitan-al-ceri-en-el-manejo-de-drones#.UlJ3jOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3147564.htm
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debió a que el autobús era conducido a exceso de velocidad, además del desgaste de una llanta. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29036-consignan-a-chofer-de-la-bicentenario-a  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Autobuses viejos de Estrella Roja sustituyen a la Ruta Bicentenario en el Periférico 
Este fin de semana comenzaron a operar 20 autobuses de la línea “Súper Rápidos”, que sustituyen al mismo 

número de unidades de la Ruta Bicentenario A, que desapareció por decisión de la Secretaría de Transporte del 

gobierno del estado, con un costo por pasaje de 7.50 pesos, más caro que los 6 pesos que cobraba Bicentenario. 
Los autobuses “Súper Rápidos” son una marca de la empresa de autobuses foráneos “Estrella Roja”, cuyo director 
general es Eduardo Cué, empresario cercano a la actual administración estatal y al presidente municipal electo de 
Puebla, José Antonio Gali Fayad; este último utilizó vehículos de esta empresa durante la campaña política. 
(Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/autobuses-viejos-de-estrella-roja-sustituyen-a-la-ruta-

bicentenario-en-el-periferico/  

 

 
 

MILENIO  

 Inconformidad ante resolución de conflicto en zona limítrofe  
A seis días de haber iniciado el periodo de desahogo de pruebas del proceso de resolución del conflicto limítrofe, 

los municipios de San Andrés Cholula y Cuautlancingo presentaron los primeros escritos de inconformidad ante la 
Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado. De acuerdo a los escritos de los 
cuales Milenio Puebla obtuvo una copia, ambos ayuntamientos solicitaron al órgano legislativo aclarar y precisar 
algunos aspectos del procedimiento, bajo los principios de audiencia, defensa y debido proceso jurídico. Lo 

anterior sentaría un precedente de los recursos que pudiera interponer el representante legal de ambas 
administraciones. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfbdb0a9  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Cuautlancingo y San Andrés piden al Congreso información sobre conflicto limítrofe 
Los ayuntamientos de Cuautlancingo y San Andrés Cholula remitieron dos oficios al Congreso del estado donde 

piden a la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales información sobre el proceso que resolverá el 
conflicto limítrofe con Puebla. Lizbeth García Pedraza y Balbino Solís Zamora, síndicos municipales de 
Cuautlancingo y San Andrés Cholula respectivamente, son los responsables de la solicitud, que deberán responder 
los integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, órgano que preside Josefina Buxadé 
Castelán (PAN). Además de presentar el oficio, los ayuntamientos de San Andrés Cholula y Cuautlancingo 

comparten los servicios del abogado Carlos Martín Gutiérrez González. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/ciudad/cuautlancingo-y-san-andres-piden-al-congreso-informacion-
sobre-conflicto  
 

E-CONSULTA 

 Acaparan 6 personas 149 concesiones de transporte público en Puebla 
Sólo seis personas concentran 149 concesiones para operar unidades de transporte público en el estado de 
Puebla, en rutas como Bicentenario B, Cree Madero, 2000, Galgos del Sur y San Ramón, según se desprende del 

listado elaborado por la Secretaría de Transportes (ST) en la entidad. Ángel Sierra de la Rosa, Rosa María 
Hernández Savignon, José Francisco y José María Díaz Carrasco y los hermanos Delfino y José Reyes Bocardo, 

poseen el mayor número de títulos otorgados para operar el servicio de pasajeros. Tan sólo Ángel Sierra de la 
Rosa mantiene 61 licencias de transporte público para la operación de camiones de las rutas Galgos del Sur, Agua 
Azul, Mayorazgo y San Ramón. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/gobierno/acaparan-6-personas-149-concesiones-de-transporte-publico-
en-puebla  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29036-consignan-a-chofer-de-la-bicentenario-a
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/autobuses-viejos-de-estrella-roja-sustituyen-a-la-ruta-bicentenario-en-el-periferico/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/autobuses-viejos-de-estrella-roja-sustituyen-a-la-ruta-bicentenario-en-el-periferico/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfbdb0a9
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/ciudad/cuautlancingo-y-san-andres-piden-al-congreso-informacion-sobre-conflicto
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/ciudad/cuautlancingo-y-san-andres-piden-al-congreso-informacion-sobre-conflicto
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/gobierno/acaparan-6-personas-149-concesiones-de-transporte-publico-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/gobierno/acaparan-6-personas-149-concesiones-de-transporte-publico-en-puebla
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En la mira 12 concesiones de transporte público por mal servicio 
El secretario del Transporte en el estado, Bernardo Huerta Couttolenc , dejó en claro que otras 12 concesiones 
están en la mira del gobierno debido al mal servicio que están dando, además de que acumulan infinidad de 

denuncias por parte de usuarios en su contra. Evitó dar a conocer cuáles, solo advirtió que en Puebla ya no se 
tolerará el hecho que los dueños no den servicio a las unidades o que los choferes rebasen los límites de 
seguridad. Esto, a raíz de que una unidad de la ruta “Bicentenario A” causó la muerte de una persona y lesiones a 

60 más tras volcarse una de sus unidades en Cuautlancingo, cuando presuntamente iba con sobrecupo y 
rebasando la velocidad permitida. (José Romero)  
http://contraparte.mx/en-la-mira-12-concesiones-de-transporte-publico-por-mal-servicio/  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Crear brigadas de Protección Civil obligatorio para ediles: SDR 
El secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT) y el Gerente Estatal de la 
Comisión Nacional Forestal (Conafor) Julio César Lorenzini Rangel y Humberto Aguilar Viveros, respectivamente, 

informaron que solicitarán a los 217 presidentes municipales electos que determinen como una acción de alta 
prioridad la conformación de brigadas de protección civil especializadas en el manejo del fuego. Durante la 
Tercera Reunión Ordinaria del Comité Técnico Estatal de Protección Contra Incendios Forestales del Estado de 

Puebla, ambos funcionarios coincidieron es destacar que en la medida en que cada municipio cuente con personal 
capacitado para desarrollar actividades de prevención y protección de los recursos naturales, en esa medida la 
entidad seguirá disminuyendo la ocurrencia de incendios en sus zonas forestales. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63964crear-brigadas-de-protección-civil-obligatorio-para-ediles-sdr#.UlJ33-

Wv5KY  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En Texmelucan se inundaron y varias colonias y fue necesaria la actuación emergente de bomberos en  

 El Ruta Bicentenario esta trabajando de manera normal entran 20 vehículos de Súper Rápidos de manera 
provisional a trabajar. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Tras el sismo de magnitud de 5.0 en la escala de Richter en Guerrero, la unidad de Protección Civil de 

Ayuntamiento de Puebla reportó saldo blanco.  
 Anteriormente luego del aseguramiento de 14 vehículos de la ruta Bicentenario que presentaron deficiencias 

durante el operativo que realizaron los supervisores de la ST, la instancia dispuso 20 vehículos de súper-

rápidos de manera provisional que cubran dicho trayecto hasta que se defina la situación de la concesión de 
la ruta Bicentenario.  

 En este 2013 la ruta Bicentenario ha presentado más de 102 quejas por parte de usuarios informó la ST, en 
el mes de agosto se presentó el mayor número de incidencias.  

 En el fatal accidente en el que se vio involucrada la ruta Bicentenario dejo un total de 60 lesionados, este 
viernes la asociación Civil Corresponsabilidad para el Transporte se pronunció por que el concesionado 

garantice la reparación del daño a todos los que sufrieron las consecuencias de este evento.  
 También están los reportes de las afectaciones por las lluvias y aproximadamente el 38% de las alarmas 

http://contraparte.mx/en-la-mira-12-concesiones-de-transporte-publico-por-mal-servicio/
http://www.ngpuebla.com/puebla/63964crear-brigadas-de-protección-civil-obligatorio-para-ediles-sdr#.UlJ33-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63964crear-brigadas-de-protección-civil-obligatorio-para-ediles-sdr#.UlJ33-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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instaladas en ríos y barrancas del municipio sufrieron daños por lluvias o por actos de vandalismo, lo cual es 
reprobable acusa la responsable del departamento de apoyo y restablecimiento de Protección Civil, Alicia 
Yañez.  

 La actual administración han causado baja aproximadamente 140 elementos de seguridad pública y tránsito 
municipal debido lo anterior al resultado de las pruebas de confianza informó el secretario de SSPYTM, 

Amadeo Lara.  
 Un total de 10 contenedores subterráneos instalará la Secretaría del Medio Ambiente en el Centro Histórico 

en los que se invirtieron 1.2 mdp indicó el titular del área, Alejandro Fabre.  
 Hasta el momento el rastro municipal acredita el 98% de las normas para adquirir la certificación TIF en el 

área de porcinos, adelanto el director de Industrial de Abasto, Alejandro Landero. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre la jornada que organiza la SSPYTM pide la confianza y el trabajo de los ciudadanos para trabajar y 
poder salir adelante en temas de seguridad pública.  

 Por cierto ya se conformaron 650 comités para la prevención del delito y esperan que al término de esta 
administración de Lalo Rivera sean 800 comités que estén integrados.  

 Un homicida o no se que decirle, que puede tener una persona en la cabeza para estrangular a su esposa, 
después darle un balazo a su hija y después darse un balazo él en su cabeza. Que puede haber, crisis 
económica, decepción amorosa, locura, que puede haber.  

 Lluvias y granizo en la parte norte de la capital, sin daños de acuerdo el sistema municipal de Protección 
Civil.  

 En cuanto a los límites territoriales entre Puebla y San Andrés pide la Coparmex a San Andrés que 
respeten la decisión del Congreso, que sabrán que le dicen a San Andrés que respeten, ya saben que el 

territorio se le quede a la capital, será así, que por eso le dicen a San Andrés respeta, vamos a ver en que 
termina.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 30 casas inundadas y 30 autos varados el saldo de 60 minutos de lluvia 25mm. de caída de agua reporto 

Protección Civil Municipal este domingo. 

 El pasado viernes fue consignado Martín Tello Vergara chofer de la Ruta Bicentenario enfrenta cargos por 
homicidio culposo lesiones y daño a propiedad ajena. 

 Hoy los Súper Rápidos de Estrella Roja enfrentan la prueba de fuego al remplazar las unidades de la línea 
Bicentenario se hacen cargo de la ruta que atraviesa el Periférico. 

 Permisionarios de la Ruta Bicentenario piden al Gobierno que reconsidere la cancelación de todas sus 
concesiones.  

 En Diciembre se concretara el reordenamiento comercial en Los Sapos negocios que no sean de antigüedad 
serán removidos informo Eduardo Alcántara Secretario de Gobernación Municipal. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 Van a revisar a fondo el modelo de concesiones del Transporte Publico en Puebla mientras tanto la Ruta 
Bicentenario A dejo ya de circular y las sustituyen por los Súper Rápidos de la Estrella Roja permisionarios 
demandan al Gobernador que reconsidere la decisión de cancelar todas las concesiones por que decenas 
de personas se van a quedar sin trabajo el Gobernador anda en California. 

 Asegura Mario Riestra que no se va a pedir la opinión de los Presidentes Municipales electos por que en 
términos de legalidad los únicos que pueden participar son los ediles en funciones buscan que negocie mas 
Huepa que Paisano, Paisano no quiere el acuerdo del Gobierno. 
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Bajo el auspicio de la Secretaría General de Gobierno (SGG) y con la finalidad de aprovechar a su máxima 
capacidad la tecnología de punta en materia de seguridad, se impartió durante dos días el curso de 
capacitación Manejo de Aeronaves No Tripuladas “Drones”, a personal del Centro de Respuesta Inmediata 
(CERI), de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio de Puebla (SSPyTM) 

 El Partido de la Revolución Democrática  (PRD) analiza terminar la alianza política con el Partido Acción 

Nacional y con el Partido Nueva Alianza para la elección de 2017, en el que se elegirá a un gobernador 

para un periodo de 21 meses. 
 Serán los militantes activos quienes van a decidir quién será el que dirigirá al PAN Municipal sentenció el 

dirigente del Partido Acción Nacional  en el Estado de Puebla Rafael Micalco Méndez quien acotó que en se 
buscará privilegiar la democracia interna, pero señaló que serán los candidatos los que con consensos y 
acuerdos puedan llegar a una candidatura de unidad.  

 En septiembre se registraron 246 quejas ante la Secretaría de Transportes (ST) siendo las más recurrentes 
la ruta 10, Loma Bella, Cree Madero y ruta 2000, informó el subsecretario de transporte, Carlos Zurita 

García, quien señaló que el 95 por ciento de las quejas corresponden a la actuación de los operadores. 
 El presidente municipal electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad resaltó que antes de sostener un diálogo 

con los representantes del sindicato de la comuna esperaría terminar las relaciones de entrega recepción 
con el equipo de transición. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Se inconformaron los municipios de Cuautlancingo y San Andrés Cholula a través de sus respectivos 
síndicos en el caso de los límites territoriales. Los alcaldes presentaron un recurso jurídico en contra del 
proceso que realiza el Congreso Local, esto para resolver el conflicto entre Puebla y San Andrés. 

 Una vez que los diputados resuelvan el conflicto territorial entre Puebla capital y San Andrés Cholula, se 
pondrá orden a los anuncios espectaculares que se encuentran en dicha zona, esto lo aseguró el secretario 
del medio ambiente y servicios públicos del ayuntamiento de Puebla, dijo que se han detectado 37 
anuncios que se colocaron de manera irregular. 

 Alrededor de 24 comerciantes serán retirados de la plazuela de “Los Sapos” debido a que incumple con los 
requisitos de vender antigüedades, esto lo aseguró el secretario de gobernación municipal, quien dijo que 

podrían reubicarse estos comerciantes en otras zonas. 

 En cuatro sedes del ayuntamiento se llevará a cabo el último evento de la “Ciudad Mágica” que realizará el 
ayuntamiento de Puebla a fin de que los poblanos disfruten de esta fiesta que será inolvible, aseguró el 
director del DIF municipal, sin embargo, no precisó la inversión que se destinará para este evento. 

 Con la finalidad de mantener una ciudad segura, en la plancha del zócalo se ofrecieron diferentes servicios 
para la ciudadanía, donde participaron 24 stans para dar a conocer los servicios que ofrece el gobierno 
municipal. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Trasladan a la cárcel al chofer de la ruta Bicentenario A. 
 Revocarían otras 12 concesiones de transporte público. 
 Sugieren más cámaras de “Monitor vial” en periférico. 

 Imposible retirar 37 espectaculares en zona limítrofe. 
 Tony Gali no recibirá deuda generada por Eduardo Rivera. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  
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 Terminan de colocar los contenedores de basura soterrados en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla, 
a partir de la puesta en marcha quienes dejen basuras en las calles donde están instalados vana ser 
sancionados.  

 Una lluvia sorprende a los poblanos del norte de la capital.  
 Ya dan servicio las unidades del transporte público que sustituyen temporalmente a la ruta Bicentenario.  

 Una balacera contra policías despierta a los habitantes del corazón de San Pedro Cholula, los responsables 
se escapan,  

 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este domingo una tormenta sorprendió a la ciudad la Dirección de Protección Civil Municipal reporto 
encharcamientos en la Diagonal Defensores de la Republica, la colonia Bugambilias, Tlaltenango incluso un 
árbol se vino abajo. 

 La comisión de Transporte en el Cabildo de Puebla a solicitado un informe a la Secretaria del Ramo sobre 

el comportamiento en el servicio y el numero de unidades que operan en la zona del Boulevard 5 de Mayo 
al Paseo Bravo urge una rehabilitación y una restructuración de este sistema. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Inicio de procedimientos, parte de proceso de revisión de cuentas   
El inicio de procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades es una parte más del proceso 
de revisión de las cuentas públicas, subrayó el presidente de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del 
Estado (ASE), Jesús Zaldívar Benavides. Lo anterior lo declaró luego de que el presidente de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, informara que la actual legislatura ha iniciado 
129 procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades en contra del mismo número de 
sujetos obligados, cuyas observaciones ascienden a 13 mil millones de pesos. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3147567.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Da la espalda RMV a Maestros 
A pesar de que el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha recibido el voto de los Maestros en dos elecciones, 
sigue aplicando el castigo a Directores de Centros Escolares sin responder a la demanda del SNTE para su 
reinstalación; al contrario, ha ordenado más cambios en los próximos días. Tanto el dirigente de la sección 23, 
como el de la 51, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, respectivamente, reconocieron haber 
solicitado a la Secretaría de Educación Pública del Estado revisar los casos de los 26 Directores que han sido 
removidos de sus cargos al considerar que fueron injustos. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/da-la-espalda-rmv-maestros  

 
HERALDO 

 Incumple RMV con monitoreo de calidad del aire 

El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no está cumpliendo con la normativa oficial mexicana que entró en 
vigor en julio de este año, la cual especifica que todas las zonas Metropolitanas con más de 500 mil habitantes 
tienen que estar monitoreando de manera sistemática la calidad del aire y tienen que comunicarlo a la población 
de manera completa y eficiente, consideró la investigadora en Calidad del Aire de la asociación civil el Poder del 
Consumidor, María José Sendra Mora. Explicó que el estado de Puebla cuenta con un Sistema Estatal de 
Monitoreo Ambiental o Red Estatal de Monitoreo Ambiental, la cual está conformada por cuatro estaciones de 
monitoreo: Tecnológico que se ubica en el sector noreste de la zona metropolitana; Ninfas se localiza en el sector 

centro-poniente; Serdán está a un costado del Monumento a los Hermanos Serdán; y Agua Santa se encuentra al 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3147567.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/da-la-espalda-rmv-maestros
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suroeste de la ciudad. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/incumple-rmvcon-monitoreo-de-calidad-del-aire  
 
HERALDO 

 Distingue la UDLAP a las mejores empresas para trabajar en México 
En la Universidad de las Américas Puebla, se entregaron los reconocimientos por parte de Great Place to Work 
Institute, a las mejores empresas para trabajar en México de la región centro-sur y sureste 2013. La institución, 
en su comunicado, informa, que Occidental Allegro Playacar y Grupo Vidanta  Desarrollo Riviera Maya son las 

empresas, con menos de 1,000 y con más de 1,000 colaboradores respectivamente, que en materia de recursos 

humanos se destacaron con las primeras posiciones en la premiación 2013. “Estar trabajando 17 años en una 
compañía dicen muchos que no es fácil, dicen que es fastidioso, pero para mí es un placer trabajar en Allegro, me 
ha dado lo mejor para vivir y sentirme muy orgulloso de recibir un premio”, expresó Jacobo Puc Aban, 
colaborador del Departamento de Restaurantes de Occidental Allegro Playacar. (Andrés Herrera Ruiz)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/distingue-la-udlap-las-mejores-empresas-para-
trabajar-en-mexico-0  

 
HERALDO  

 Ignorancia y pobreza, huéspedes de Puebla 
El Gobierno del Estado invirtió cerca 5 mil millones de pesos en infraestructura para cuatro edificios de propios y 
la zona de Los Fuertes, pero menos del 50 por cierto, de esta cantidad, a la consolidación de edificios educativos 
dentro de la entidad. Educación y pobreza son huéspedes permanentes en Puebla. A pesar de que en 
innumerables ocasiones el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, ha mencionado la importancia que 

tiene la educación para el desarrollo de la entidad, durante este Gobierno se ha invertido menos de la mitad de lo 
que se ha destinado a edificios públicos de gobierno. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/politica/ignorancia-y-pobreza-huespedes-de-puebla  

 

 
 
SINTESIS 

 Exigen no a la reforma 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla (CCE), Fernando Treviño Núñez, llamó a los 
diputados federales de la LXII Legislatura a votar en contra de la iniciativa de Reforma Hacendaria del presidente 
Peña Nieto 'porque nos mata como país en la parte económica y promueve el terrorismo fiscal'. Estimó que si los 
diputados federales aprueban tal iniciativa se frenarán las inversiones en todos los sectores y se agudizará la 
informalidad, pues la reforma refleja un desapego a toda lógica económica y pretende cobrarle mucho más a los 

mismos de siempre, en lugar de ampliar la base de contribuyentes. De hecho, comentó que en Puebla al menos 

dos empresas trasnacionales decidieron frenar sus inversiones hasta que se defina la ley fiscal para el próximo 
año. También refirió que a nivel nacional automotrices como BMW y Mercedes Benz decidieron 'parar' los 
proyectos que tenían previstos para México. (Mauricio García León/)  
http://sintesis.mx/articulos/69989/exigen-no-a-la-reforma/puebla  
 

SINTESIS 

 Promueve Congreso respeto a animales 
Los animales tienen derecho a la atención, protección y cuidado del ser humano, sin que pueda éste privarlos de 
la vida de manera ilícita o sin causa justificada, por ello es importante que desde las aulas se genere cultura de 

amor y respeto a mascotas, a través de libros de texto 'Educación por la Experiencia' con subtema 'Puebla Cuna 
de Valores'. De cara a la violencia y maltrato que se ha dado a conocer en las redes sociales, en donde cada vez 
más la agresión a los animales domésticos es brutal, indistintamente de la edad de los victimarios; el tema de la 

violencia animal ha causado inquietud entre los diputados, quienes en julio pasado aprobaron por unanimidad las 
reformas al Código Penal para tipificar el maltrato animal y castigarlo con cárcel hasta por 4 años y sanciones 
económicas que rebasan los 24 mil pesos. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/69988/promueve-congreso-respeto-a-animales/puebla  

 
SINTESIS 

 Inaugura Festival de los Moles 
La poblana es una de las gastronomías más ricas de México, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle, al 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/incumple-rmvcon-monitoreo-de-calidad-del-aire
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/distingue-la-udlap-las-mejores-empresas-para-trabajar-en-mexico-0
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/distingue-la-udlap-las-mejores-empresas-para-trabajar-en-mexico-0
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/politica/ignorancia-y-pobreza-huespedes-de-puebla
http://sintesis.mx/articulos/69989/exigen-no-a-la-reforma/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69988/promueve-congreso-respeto-a-animales/puebla
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inaugurar en compañía del Cónsul de México en Los Ángeles, Carlos Manuel Sada Solana y el Concejal José Huizar 
-en la Plaza Olvera-  la sexta edición del 'Festival de los Moles'. El Ejecutivo poblano su esposa Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle e integrantes de la comitiva oficial recorrieron las instalaciones del  que es considerado 
por la comunidad hispana como el evento gastronómico más importante de la Unión Americana,  que congrega a  
decenas de miles de visitantes cada año y enaltece la riqueza de la gastronomía mexicana. Moreno Valle destacó 

que los eventos culturales y gastronómicos permiten que los paisanos que residen en la Unión Americana se 
mantengan cercanos a sus costumbres y tradiciones. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69987/inaugura-festival-de-los-moles/puebla  
 
SINTESIS 

 Controlan casos de dengue 
El titular de la Secretaría de Salud, Roberto Rivera Trewartha, aseguró que los casos de dengue en la entidad 
están controlados y se prevé que comiencen a disminuir, siendo 936 las personas contagiadas hasta este 
momento. En entrevista, el funcionario estatal precisó que Puebla ocupa el lugar número 16 nacional por el virus 
y la última posición de la zona Sur-sureste, con 900 casos de tipo tradicional y 36 hemorrágico. "El tema del 

dengue está controlado, va a la baja y la Secretaría continua dándole el mantenimiento adecuado a los programas 
de prevención, prácticamente tenemos los mismos casos que semanas atrás comentábamos", expuso. Además 
dijo desconocer si las tres muertes ocurridas en el municipio de Izúcar de Matamoros fueron a causa del dengue. 
(Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/69973/controlan-casos-de-dengue/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Disminuirá la universidad la deserción escolar 
Al asegurar que dentro de las medidas académicas inmediatas que se tomarán al interior de la Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP) destacan los procesos de asesoría y mentoría, el vicerrector de Docencia de la 
institución, Jaime Vázquez López, reveló que la finalidad es aumentar el porcentaje de retención estudiantil, que 
actualmente se ubica alrededor de 75 por ciento en general, aunque varía por área del conocimiento, para lo que 
será fundamental el sistema integral de acompañamiento al estudiante. Aunque reveló que la UAP es de las 

instituciones de educación superior del país que menos porcentaje de deserción reporta en la actualidad, el 
funcionario aseguró que se busca, en una primera instancia, garantizar la permanencia de la mayoría de los 
estudiantes, así como la conclusión exitosa de sus estudios: “Queremos bajar el porcentaje de reprobación y de 
deserción académica”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113498  
 

INTOLERANCIA 

 Aumenta la migración por abandono de RMV al campo 
La falta de apoyo del gobierno de Puebla no sólo mantiene al campo abandonado, donde continúa la migración, 
sino también urge que agilice la burocracia en sus oficinas en Estados Unidos para la entrega de documentos, 

ante la llegada de la Reforma Migratoria. Así lo señaló Carlos Orea, presidente de la Casa del Migrante Poblano en 
Los Ángeles, California, luego de que hace unos días visitó la entidad para hacer recorridos en comunidades que 
registran alta migración. En entrevista para Intolerancia Diario, el líder de migrantes en el lado este del vecino 
país del norte señaló que los paisanos se encuentran inconformes y abandonados, al afirmar que ha habido apatía 
y carencia de apoyos de parte del gobierno de Puebla. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113496  
  

 
 
CAMBIO 

 Este día designarán a los funcionarios de la BUAP 
Este día Alfonso Esparza Ortiz definirá al equipo de trabajo que lo acompañará por los próximos cuatro años en la 
administración central de la BUAP, durante su rectorado, luego que el pasado 24 de septiembre todos sus 
integrantes presentaran su renuncia de manera institucional para facilitar los nombramientos del rector. Fernando 

Santiesteban, Melva Navarro, Jorge David Cortés, René Valdiviezo y José Carlos Bernal son los nombres de los 
personajes que se mencionan para ocupar las vicerrectorías, secretaría general, secretaría administrativa y la 

http://sintesis.mx/articulos/69987/inaugura-festival-de-los-moles/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69973/controlan-casos-de-dengue/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113498
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113496
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Dirección General de Comunicación Institucional, de acuerdo a fuentes de la propia institución. Los únicos que 
tienen asegurado su futuro son el titular de la Tesorería, Óscar Gilbón Rosete; la titular de la Contraloría, Mayela 
Delong Carsolio; la abogada general, Miriam Olga Ponce Gómez y el titular de la Defensoría de los Derechos 
Universitarios, Eusebio Arnulfo Cordero Méndez, pues el Consejo Universitario al inicio de este año los ratificó en 
el cargo por cuatro años. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29011-esparza-define-hoy-a-su-equipo-
de-trabajo  
 

CAMBIO  

 Esparza, el universitario que sólo le habla a los universitarios 
Por su oratoria los conoceréis, reza la Biblia de los hombres públicos. Los hay con verbo inflamado, gesto 
implacable, ademán contundente. Políticos con experiencia cuyo discurso hace anteponer las emociones a las 
razones. Voces engoladas que quieren transmitir una exaltación prefabricada. Alfonso Esparza Ortiz, en su toma 
de posesión, reveló que no es uno de ellos. Su oratoria es casi tímida, sin metáforas ni falsos tonos de voz. El 

nuevo rector de la BUAP no sólo es austero, sino que lo parece: ahorra hasta en las palabras. Su discurso es la 
pieza de un académico, no la de un político que busca trascendencia fuera de su espacio. Esparza Ortiz habla 
como un universitario, por los universitarios y para los universitarios. No más, no menos. (Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29031-esparza-el-universitario-que-solo-
le-habla-a-los-universitarios  
 

CAMBIO 

 IEE se suma a la rebelión vs el Instituto Nacional de Elecciones 
El Instituto Electoral del Estado, junto a otros 24 órganos estatales, acudió a la Cámara de Diputados a exponer 

su malestar contra la reforma política que impulsan el PAN y el PRD, en la cual se pretende crear el instituto 
nacional electoral y eliminar a los consejos estatales. De acuerdo a información publicada en Reforma, los 
presidentes electorales estatales presentaron a los legisladores federales un documento en el que exponen la 
importancia que tienen en la organización de los procesos de votación. “Los institutos y consejos electorales de 
las entidades federativas organizamos más comicios con menos recursos. Si comparamos el número de cargos 
públicos electivos y, por tanto, el número de elecciones que organizan las autoridades electorales, nos 

encontramos que el IFE tiene la facultad de organizar comicios para elegir 629 cargos, en tanto que las 
autoridades electorales locales preparan la elección de 3 mil 424 cargos públicos”, expone el documento. (Carlos 
Rodríguez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29032-iee-se-suma-a-la-rebelion-vs-el-
instituto-nacional-de-elecciones  
 

CAMBIO 

 PEF 2014 cerrará con casi 67 mil mdp para Puebla 
El Presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal 2014 para Puebla aumentará 3 mil 750 millones de pesos con 

respecto al de este año, por lo que la entidad obtendría 66 mil 250 millones, informó el coordinador de los 
diputados federales de Puebla, Carlos Sánchez Romero. En entrevista, el legislador federal señaló que se prevé 
que el presupuesto de la entidad tendrá un aumento de hasta 6 por ciento respecto al recuso del 2013, cuyo 
monto fue de 62 mil 500 millones de pesos, además aseguró que también buscarán mayores recursos para la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). “En pro del presupuesto buscaremos una acción conjunta 
para lograr más recursos, por lo que los priistas pelearemos un porcentaje mayor en el presupuesto de egresos 
para Puebla y apoyar más a la BUAP, estaremos cabildeando para que le vaya mejor al estado y a la universidad, 

el año pasado así lo hicimos”, aseguró. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29026-casi-4-mil-mdp-es-el-aumento-en-
el-pef-2014-para-puebla  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anuncia Parra Jiménez bacheo emergente en zonas más dañadas de Cholula 
Una vez que el temporal de lluvias casi concluye, el ayuntamiento de San Pedro Cholula procederá a la ejecución 
de un plan emergente de bacheo que aplicará en las zonas más dañadas, tanto de la cabecera municipal como de 
las juntas auxiliares, anunció la presidente municipal, Dolores Parra Jiménez. Explicó que durante la temporada 
de lluvia habría sido inútil bachear, pues rápidamente el material hubiera sido removido, no sólo por el agua, sino 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29011-esparza-define-hoy-a-su-equipo-de-trabajo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29011-esparza-define-hoy-a-su-equipo-de-trabajo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29031-esparza-el-universitario-que-solo-le-habla-a-los-universitarios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29031-esparza-el-universitario-que-solo-le-habla-a-los-universitarios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29032-iee-se-suma-a-la-rebelion-vs-el-instituto-nacional-de-elecciones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29032-iee-se-suma-a-la-rebelion-vs-el-instituto-nacional-de-elecciones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29026-casi-4-mil-mdp-es-el-aumento-en-el-pef-2014-para-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29026-casi-4-mil-mdp-es-el-aumento-en-el-pef-2014-para-puebla
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por el tráfico vehicular. Por lo que hizo hincapié en que la causa donde el problema de los baches es mayor, 
radica en defectos de origen que datan de al menos quince años atrás. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/anuncia-parra-jimenez-bacheo-emergente-en-zonas-mas-
danadas-de-cholula/  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anuncian creación de Coordinadora contra la Privatización del Agua Potable 
El Frente Campesino de Ejidatarios y Pequeños Propietarios del Valle de Texmelucan y la Sierra Nevada se 

pronunció contra la concesión del servicio de agua potable que impulsa la administración estatal, al tiempo de 
anunciar la creación de una organización ciudadana que busca a través de movilización frenar el proyecto por 
amenazar los recursos hídricos de estado. La diputada federal del PRD Roxana Luna Porquillo, quien respalda las 

acciones del frente, anunció que subirá el tema a tribuna de San Lázaro esta semana para condenar la 
privatización. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/anuncian-creacion-de-coordinadora-contra-la-privatizacion-
del-agua-potable/  

 

 
 
MILENIO  

 Invertirán 200 mdp para capacitación automotriz 
El gobierno del estado de Puebla en coordinación con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) 

realizarán una inversión de 200 millones de pesos para el Centro de Especialización de Recursos Humanos de Alto 
Nivel para el Sector Automotriz que desarrollará a un costado de la armadora de autos Audi en San José Chiapa. 

Máximo Romero Jiménez, titular de la Dirección General del Consejo de Ciencia y Tecnología del estado de Puebla 
(Concytep), informó que el proyecto será ejecutado por la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP), para atender 
la necesidad de equipar y poner en marcha un centro de especialización. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfbdf057  

 

 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Alberto González Morales buscará la dirigencia estatal del PRI 
Me interesa la dirigencia estatal del PRI sin intereses personales o de grupo, afirmó categórico Alberto González 

Morales, ex coordinador de la bancada de diputados federales poblanos en la LXI Legislatura, quien dijo que no 
deben buscar el cargo quienes aspiran a una diputación federal en el 2015 o la mini gubernatura en el 2016. En 
un acercamiento con integrantes de la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla –AMPEP-, que 
preside Eva Virginia Castillo Palma,  González Morales señaló que desde los tiempos del gobernador Guillermo 
Jiménez Morales ha trabajado en favor del PRI en diferentes encargos durante diversos procesos electorales y “ha 
sido un hombre de resultados”. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/politica/alberto-gonzalez-morales-buscara-la-dirigencia-estatal-del-pri  
 

E-CONSULTA 

 Senadores poblanos acumulan más cheques que iniciativas en tribuna 
Con una producción promedio de apenas tres iniciativas presentadas de manera individual en todo un año, los 

cinco senadores originarios del estado de Puebla a la LXII Legislatura han cobrado, en cambio, por lo menos 2 
millones 40 mil pesos en el mismo periodo por concepto de dieta. El trabajo de los poblanos en materia de 
presentación de iniciativas ha sido bajo y desigual en el primer año de ejercicio de la actual legislatura de la 
Cámara alta –de las dos que durará pues son seis años en el cargo–, ya que mientras la priísta Lucero Saldaña y 

el perredista Luis Miguel Barbosa han alcanzado siete y cuatro propuestas de manera individual, respectivamente, 
la también tricolor Blanca Alcalá y el petista Manuel Bartlett, apenas pueden contar una en las mismas 
características. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/politica/senadores-poblanos-acumulan-mas-cheques-que-iniciativas-en-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/anuncia-parra-jimenez-bacheo-emergente-en-zonas-mas-danadas-de-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/anuncia-parra-jimenez-bacheo-emergente-en-zonas-mas-danadas-de-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/anuncian-creacion-de-coordinadora-contra-la-privatizacion-del-agua-potable/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/anuncian-creacion-de-coordinadora-contra-la-privatizacion-del-agua-potable/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/97092bcb0fa399b4c2ecd3c4bfbdf057
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/politica/alberto-gonzalez-morales-buscara-la-dirigencia-estatal-del-pri
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/politica/senadores-poblanos-acumulan-mas-cheques-que-iniciativas-en-tribuna
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tribuna  
 

E-CONSULTA 

 Nuevas oficinas del Congreso, más costosas que el edificio central 
Los tres inmuebles en posesión del Congreso del Estado suman un valor catastral de 36 millones 895 mil 343 
pesos, siendo el Mesón del Cristo el que tiene un precio más alto al tener una cotización de 14 millones 984 mil 
885 pesos. En la lista de los inmuebles que pertenecen al poder legislativo, documento publicado en la página de 
transparencia, refiere que el Congreso cuenta con tres edificios, el primero de ellos ubicado en la 5 poniente 128, 
propiedad en la que se encuentra el Salón de Plenos, que tiene un valor catastral de 14 millones 246 mil 472 

pesos. El segundo inmueble está en la 3 poniente 141, con un costo de 7 millones 663 mil 986 pesos. Ambas 
propiedades suman 21 millones 910 mil 458 pesos. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/gobierno/nuevas-oficinas-del-congreso-mas-caras-que-el-edificio-central  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se esperan lluvias intensas en cinco estados del país 
Debido a la presencia del Frente Frío número 4 se esperan para la mañana de este lunes lluvias intensas en el sur 

de Veracruz, oriente de Puebla, norte de Oaxaca, Tabasco y Chiapas, informó la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua). La dependencia detalló en un comunicado que el fenómeno se extenderá cruzando el Golfo de México 
hasta Nautla, Veracruz, donde un sector continuará como estacionario sobre el norte de Puebla y el centro de 
Hidalgo, por lo que también se esperan lluvias fuertes con tormentas eléctricas en Puebla, el oriente de Hidalgo y 

norte de Veracruz. Además se prevé para mañana evento de "Norte" de 20 kilómetros por hora en la costa de 
Tamaulipas y de hasta 45 kilómetros por hora en la costa norte de Veracruz, así como de 55 kilómetros por hora 
a 50 kilómetros de la línea de costa (mar adentro). (Notimex)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/se_esperan_lluvias_intensas_en_cinco_estados_del_pais#.UlJlY-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Procurar salud de universitarios, entre primeras acciones: Alfonso Esparza 
La salud de los universitarios es un tema prioritario en la gestión de Alfonso Esparza Ortiz, quien luego de tomar 
protesta como rector de la BUAP para el periodo 2013-2017, presentó su plan de trabajo y un Programa de 

Acciones que comprende la mejora de condiciones para estudiantes, académicos y trabajadores no académicos de 
la Institución. El rector anunció que iniciará un programa de reingeniería del Hospital Universitario de Puebla, en 
respuesta a las solicitudes de trabajadores de la Institución. En una primera etapa, este programa comprende 
obras para concentrar los servicios hospitalarios en una misma área a fin de evitar los desplazamientos de los 
pacientes. Para los servicios de consulta se construirá una torre médica con más de 47 consultorios y se edificará 

un estacionamiento, con el objetivo de apoyar a los derechohabientes, trabajadores, docentes y estudiantes. 

(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/procurar_salud_de_universitarios_entre_primeras_acciones_alfonso_esparza
#.UlJoueWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle inaugura el Festival de los Moles en California 
La poblana es una de las gastronomías más ricas de México, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle, al 
inaugurar en compañía del Cónsul de México en Los Ángeles, Carlos Manuel Sada Solana y el Concejal José Huizar 
-en la Plaza Olvera- la sexta edición del “Festival de los Moles”. El Ejecutivo poblano su esposa Martha Erika 

Alonso de Moreno Valle e integrantes de la comitiva oficial recorrieron las instalaciones del que es considerado por 
la comunidad hispana como el evento gastronómico más importante de la Unión Americana, que congrega a 
decenas de miles de visitantes cada año y enaltece la riqueza de la gastronomía mexicana. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugura_el_festival_de_los_moles_en_california#.UlJp8uWv5
KY  

 

 
 
IMAGEN 

 Ridículo e indignante cómo legisladores gastan nuestros impuestos 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/politica/senadores-poblanos-acumulan-mas-cheques-que-iniciativas-en-tribuna
http://e-consulta.com/nota/2013-10-06/gobierno/nuevas-oficinas-del-congreso-mas-caras-que-el-edificio-central
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_esperan_lluvias_intensas_en_cinco_estados_del_pais#.UlJlY-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/procurar_salud_de_universitarios_entre_primeras_acciones_alfonso_esparza#.UlJoueWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/procurar_salud_de_universitarios_entre_primeras_acciones_alfonso_esparza#.UlJoueWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugura_el_festival_de_los_moles_en_california#.UlJp8uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugura_el_festival_de_los_moles_en_california#.UlJp8uWv5KY
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Esta semana los diputados de Jalisco cobraron fama nacional luego de que el Diario Milenio revelara que estos han 
facturado –es decir evitar pagar de su propia bolsa- rastrillos, bubulubus  y hasta tampones. Este dinero forma 
parte de una partida especial que lo mismo sirve para comprar tortas, tacos, quesadillas, café y hasta botas tipo 
Jeep.   De acuerdo a la investigación de Milenio Jalisco, cada legislador ha recibido más de 836,000 pesos hasta 
julio pasado. Con esos recursos, por ejemplo, el diputado Miguel Hernández, del PRI, presentó una factura donde 

justifica sus asignaciones presupuestarias y en ella aparece la compra de rastrillos marca Mach 3 Sensitive. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/06/ridiculo-e-indignante-como-legisladores-gastan-nuestros-impuestos   

 
IMAGEN 

 Operativo en San Pedro por concierto pro damnificados 
Un operativo policiaco alrededor de la plaza de la Concordia de San Pedro Cholula ofrecerá este domingo el 
ayuntamiento de ese lugar, para garantizar la seguridad de los miles de asistentes que se esperan al concierto 

programado en apoyo a damnificados del estado de Guerrero.   Personal de la Dirección de Seguridad Pública 
reportó que la vigilancia policíaca será en todo el centro de Cholula, para evitar el robo a transeúntes y el robo de 
autopartes.   Principalmente se harán recorridos en calles como Morelos, Hidalgo, 2 Norte, 4 Oriente –Poniente, 5 
de Mayo, 6 Oriente- Poniente y 4 Norte. (Arturo Torres) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/06/operativo-en-san-pedro-por-concierto-pro-damnificados  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Empleados del “Vale” Meneses piden que no le retiren las concesiones a su jefe 
Concesionarios de la Ruta Bicentenario solicitaron al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, reconsiderar su 
decisión de cancelar todos los  permisos y licencias, ya que dejarían sin empleo a cientos de personas y familias 
que dependen de esta labor, Para los permisionarios, la determinación de eliminar estas concesiones a las 30 

unidades es un exceso, ya que  dentro del accidente que dejó 60 lesionados y un muerto, solo se vio involucrada 
una sola unidad, de la que la aseguradora y la empresa se están haciendo responsables del pago de la atención 
médica de los lesionados y la indemnización del usuario que perdió la vida. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/empleados-del-vale-meneses-piden-que-no-le-retiren-las-concesiones-a-su-jefe/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 150 Comunidades de la Sierra Norte de Puebla recibieron apoyo por las lluvias, gracias a la 
generosidad de los poblanos: MEAMV 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF agradeció la generosidad 
de los poblanos, quienes se sumaron para apoyar con víveres a los afectados por las lluvias en 150 comunidades 
de la Sierra Norte de Puebla y en el estado de Guerrero. Jaime Maverick Molina Blancas, Jefe del Departamento 
de Enlace y Gestión del Sistema Estatal DIF, precisó que no existen poblaciones incomunicadas por las 
inclemencias del tiempo, pero fue indispensable enviarles ayuda porque los campesinos perdieron sus cosechas 
por las intensas precipitaciones pluviales. En este sentido, Molina Blancas informó que se recolectaron un 
promedio de 100 toneladas en el centro de acopio del Sistema Estatal DIF, de las cuales un 30 por ciento fueron 

enviadas al estado de Guerrero y el 70 por ciento a la Sierra Norte de Puebla. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/150-comunidades-de-la-sierra-norte-de-puebla-recibieron-apoyo-por-las-lluvias-gracias-a-
la-generosidad-de-los-poblanos-meamv/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nombra RMV a Yvón Gutiérrez como Directora General del IIDART 

La funcionaria estatal es licenciada en Contaduría Pública, egresada de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP). Inició su desarrollo profesional en la iniciativa privada, y a partir del 2001, ingresa al Gobierno 
Federal como subdirectora de Fondos y Microempresas en el   Fondo Nacional de Apoyo a Empresas Sociales 
(FONAES), en donde ocupó varios cargos, y en2007 es nombrada Representante Federal en este Organismo. 
Posteriormente se desempeñó  como Delegada Estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 

Indígenas, en el Estado de Puebla (CDI), atendiendo también el estado de Tlaxcala. Es así como en los últimos 
doce  años, se ha destacado como funcionaria por contribuir al desarrollo de las comunidades en el interior del 
estado. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/nombra-rmv-a-yvon-gutierrez-como-directora-general-del-iidart/  

http://imagenpoblana.com/2013/10/06/ridiculo-e-indignante-como-legisladores-gastan-nuestros-impuestos
http://imagenpoblana.com/2013/10/06/operativo-en-san-pedro-por-concierto-pro-damnificados
http://contraparte.mx/empleados-del-vale-meneses-piden-que-no-le-retiren-las-concesiones-a-su-jefe/
http://contraparte.mx/150-comunidades-de-la-sierra-norte-de-puebla-recibieron-apoyo-por-las-lluvias-gracias-a-la-generosidad-de-los-poblanos-meamv/
http://contraparte.mx/150-comunidades-de-la-sierra-norte-de-puebla-recibieron-apoyo-por-las-lluvias-gracias-a-la-generosidad-de-los-poblanos-meamv/
http://contraparte.mx/nombra-rmv-a-yvon-gutierrez-como-directora-general-del-iidart/
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ON LINE 

 DIF Estatal entregó cien toneladas de víveres a comunidades afectadas por lluvias en Puebla y 
Guerrero 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF agradeció la generosidad 
de los poblanos, quienes se sumaron para apoyar con víveres a los afectados por las lluvias en 150 comunidades 

de la Sierra Norte de Puebla y en el estado de Guerrero. Jaime Maverick Molina Blancas, Jefe del Departamento 

de Enlace y Gestión del Sistema Estatal DIF, precisó que no existen poblaciones incomunicadas por las 
inclemencias del tiempo, pero fue indispensable enviarles ayuda porque los campesinos perdieron sus cosechas 
por las intensas precipitaciones pluviales. En este sentido, Molina Blancas informó que se recolectaron un 
promedio de 100 toneladas en el centro de acopio del Sistema Estatal DIF, de las cuales un 30 por ciento fueron 
enviadas al estado de Guerrero y el 70 por ciento a la Sierra Norte de Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45023:dif-estatal-entreg%C3%B3-cien-

toneladas-de-v%C3%ADveres-a-comunidades-afectadas-por-lluvias-en-puebla-y-guerrero&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI aún sin sancionar a “traidores” del 7 de julio 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del 
Campo Espinosa, afirmó que el tricolor no ha dado carpetazo a los traidores en la elección del 7 de julio, aunque 
no incurrirá en una cacería de brujas. “En aquellos casos donde se tengan evidencias  de que hay algunos de esos 

supuestos, seremos  los primeros en apoyar a la comisión para que se pueda  aplicar con todo rigor el estatuto; 
pero no podemos por una percepción de un resultado como el que se tuvo meternos a una cacería de brujas o a 

una depuración equivocada, porque tiene que ser con los parámetros legales del propio partido”, aseveró. Por tal 
razón indicó que las investigaciones continúan en firme en contra de los que traicionaron a su partido en la 
pasada elección del 7 de julio, en la que fueron derrotados. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45055:pri-a%C3%BAn-sin-sancionar-a-
%E2%80%9Ctraidores%E2%80%9D-del-7-de-julio&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 PRD podría ser desplazado por Morena en Puebla 
La diputada federal del sol azteca Roxana Luna Porquillo, aseveró que cualquier partido si no se organiza puede 

ser desplazado, esto ante la migración de militantes perredistas a la organización política Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena). “Todo partido que no tenga organización en sus bases va a ser desplazado, esto 

es coyuntural y hay que ver hasta dónde Morena está dispuesto a organizarse y se reproduce lo mismo que en 
toda la izquierda. Habría que ver y esperar los tiempos en los resultados electorales”. Esto lo indicó  ante la 
posibilidad de que su partido sea desplazado por Morena por la división que ha causado líder estatal, Eric 
Cotoñeto Carmona. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45054:prd-podr%C3%ADa-ser-

desplazado-por-morena-en-puebla&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle en Los Ángeles, California: inaugura el Festival de Los Moles 
La poblana es una de las gastronomías más ricas de México, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle, al 
inaugurar en compañía del Cónsul de México en Los Ángeles, Carlos Manuel Sada Solana y el Concejal José Huizar 
-en la Plaza Olvera-  la sexta edición del “Festival de los Moles”. El Ejecutivo poblano su esposa Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle e integrantes de la comitiva oficial recorrieron las instalaciones del  que es considerado 

por la comunidad hispana como el evento gastronómico más importante de la Unión Americana,  que congrega a  

decenas de miles de visitantes cada año y enaltece la riqueza de la gastronomía mexicana. Moreno Valle destacó 
que los eventos culturales y gastronómicos permiten que los paisanos que residen en la Unión Americana se 
mantengan cercanos a sus costumbres y tradiciones. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45050:moreno-valle-inaugura-festival-
de-los-moles-en-los-%C3%A1ngeles-california&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 SEDIF recaudó 100 toneladas de víveres para 150 comunidades afectadas por lluvias 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45023:dif-estatal-entreg%C3%B3-cien-toneladas-de-v%C3%ADveres-a-comunidades-afectadas-por-lluvias-en-puebla-y-guerrero&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45023:dif-estatal-entreg%C3%B3-cien-toneladas-de-v%C3%ADveres-a-comunidades-afectadas-por-lluvias-en-puebla-y-guerrero&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45055:pri-a%C3%BAn-sin-sancionar-a-%E2%80%9Ctraidores%E2%80%9D-del-7-de-julio&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45055:pri-a%C3%BAn-sin-sancionar-a-%E2%80%9Ctraidores%E2%80%9D-del-7-de-julio&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45054:prd-podr%C3%ADa-ser-desplazado-por-morena-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45054:prd-podr%C3%ADa-ser-desplazado-por-morena-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45050:moreno-valle-inaugura-festival-de-los-moles-en-los-%C3%A1ngeles-california&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45050:moreno-valle-inaugura-festival-de-los-moles-en-los-%C3%A1ngeles-california&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF agradeció la generosidad 
de los poblanos, quienes se sumaron para apoyar con víveres a los afectados por las lluvias en 150 comunidades 
de la Sierra Norte de Puebla y en el estado de Guerrero. Jaime Maverick Molina Blancas, jefe del Departamento de 
Enlace y Gestión del Sistema Estatal DIF, precisó que no existen poblaciones incomunicadas por las inclemencias 
del tiempo, pero fue indispensable enviarles ayuda porque los campesinos perdieron sus cosechas por las intensas 

precipitaciones pluviales. En este sentido, Molina Blancas informó que se recolectaron un promedio de 100 
toneladas en el centro de acopio del Sistema Estatal DIF, de las cuales un 30 por ciento fueron enviadas al estado 
de Guerrero y el 70 por ciento a la Sierra Norte de Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45049:sedif-recaud%C3%B3-100-
toneladas-de-v%C3%ADveres-para-150-comunidades-afectadas-por-lluvias&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Consulta pública para avalar minera en Tetela, exige comisionado a Semarnat 
Por medio de una carta, el titular de la Comisión para el Diálogo de los Pueblos Indígenas de México, Jaime 
Martínez Veloz, demandó al secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan José Guerra 

Abud, llevar a cabo una consulta pública entre el pueblo indígena nahua y totonaca del municipio poblano de 
Tetela de Ocampo, para conocer su opinión sobre la operación de Minera Espejeras, propiedad de Carlos Slim, a la 
cual le autorizó hace unos días la exploración y explotación de yacimientos de oro, pese al rechazo generalizado 
de varios municipios de la Sierra Norte. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45048:consulta-p%C3%BAblica-para-
avalar-minera-en-tetela-exige-comisionado-a-semarnat&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 SEP pone en línea portal para detallar reforma educativa 
Con el propósito de informar a la sociedad los beneficios de la reforma educativa y sus leyes secundarias, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) diseñó el portal www.reformaeducativa.sep.gob.mx en el que se explican a 
detalle. En un comunicado, la Secretaría de Educación Pública (SEP) explicó que el menú de contenido del sitio de 

Internet contiene Reformas, Beneficios, Mitos, Opiniones, Multimedia y Preguntas Frecuentes. En cada apartado 
se explican los puntos principales de la reforma educativa. En particular, agregó la dependencia federal, en el 
apartado de reformas se puede consultar un texto breve o la Reforma Constitucional completa, así como las leyes 
publicadas en el Diario Oficial de la Federación. (Animal Político)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52505&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-pone-en-
linea-portal-para-detallar-reforma-educativa  

 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle inaugura el Festival de los Moles, en Los Ángeles, California 

La poblana es una de las gastronomías más ricas de México, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle, al 
inaugurar en compañía del Cónsul de México en Los Ángeles, Carlos Manuel Sada Solana y el Concejal José Huizar 
-en la Plaza Olvera- la sexta edición del “Festival de los Moles”. El Ejecutivo poblano su esposa Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle e integrantes de la comitiva oficial recorrieron las instalaciones del que es considerado por 
la comunidad hispana como el evento gastronómico más importante de la Unión Americana, que congrega a 
decenas de miles de visitantes cada año y enaltece la riqueza de la gastronomía mexicana. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52498&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-

inaugura-el-Festival-de-los-Moles,-en-Los-Angeles,-California  
 
RETO DIARIO 

 Se acerca la Primera Copa Centro Acuático de Alto Rendimiento Puebla 
Con la finalidad de detectar nuevos valores, promover la natación y otorgar puntos para el ranking estatal y 
nacional, será celebrada del 18 al 20 de octubre la Primera Copa Centro Acuático de Alto Rendimiento Puebla 
(Caarp), en la alberca del Polideportivo del Parque Ecológico Revolución Mexicana, en las categorías Infantil, 
Juvenil y Mayores de 19 años, en ambas ramas. Damaris Pacheco Jiménez, jefa del Departamento de Deporte 
Social y Activación Física en el Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), dio a conocer los 

pormenores de la convocatoria. La competencia de curso corto será organizada por el Inpode, con el apoyo de la 
Asociación Poblana de Natación y el Centro Acuático de Alto Rendimiento de Puebla (Caarp), y el aval de la 
Federación Mexicana de la especialidad (FMN), los días 18, 19 y 20 de octubre del 2013, a partir de las 9:00 de la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45049:sedif-recaud%C3%B3-100-toneladas-de-v%C3%ADveres-para-150-comunidades-afectadas-por-lluvias&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45049:sedif-recaud%C3%B3-100-toneladas-de-v%C3%ADveres-para-150-comunidades-afectadas-por-lluvias&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45048:consulta-p%C3%BAblica-para-avalar-minera-en-tetela-exige-comisionado-a-semarnat&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45048:consulta-p%C3%BAblica-para-avalar-minera-en-tetela-exige-comisionado-a-semarnat&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52505&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-pone-en-linea-portal-para-detallar-reforma-educativa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52505&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-pone-en-linea-portal-para-detallar-reforma-educativa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52498&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-inaugura-el-Festival-de-los-Moles,-en-Los-Angeles,-California
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52498&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-inaugura-el-Festival-de-los-Moles,-en-Los-Angeles,-California
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mañana, en las instalaciones de la alberca del Polideportivo del Parque Ecológico, localizado en la avenida Juan de 
Palafox y Mendoza esquina con calle 26 sur. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52497&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-acerca-la-
Primera-Copa-Centro-Acuatico-de-Alto-Rendimiento-Puebla  
 

RETO DIARIO 

 Realizará Congreso mesa de trabajo para candidaturas independientes 
Para dar continuidad a los trabajos realizados en la LVIII Legislatura y en respuesta a la petición presentada por 

la asociación Actívate por Puebla, la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, llevará a cabo el 

miércoles 16 de octubre a las 11:00 horas, una mesa de trabajo para la Reforma del Código de Instituciones y 
Procesos Electorales en materia de candidaturas independientes. En dicha mesa participarán especialistas como 
Fernando Agiss Bitar y ciudadanos propuestos por Actívate por Puebla, que centrarán sus participaciones en los 
temas de: I. Financiamiento II. Fiscalización III. Porcentaje de firmas del listado nominal IV. Acceso a medios de 
comunicación (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52495&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizara-

Congreso-mesa-de-trabajo-para-candidaturas-independientes  
 
RETO DIARIO 

 Estados zona centro acuerdan estrategias contra robos de vehículos 
Este fin de semana en Puebla, se desarrolló la décimo tercera Reunión de Trabajo del Comando Regional del 
Consejo de Seguridad Pública Centro País que tuvo como acuerdo primordial elaborar esquemas de acción 
homologados para el combate frontal al delito de robo de vehículo, transporte de carga y pasaje. Participaron 

autoridades de Seguridad Pública de México, Hidalgo, Guerrero, Morelos, Tlaxcala, Puebla, así como del Distrito 
Federal. En la reunión que encabezó el Secretario de Seguridad Pública del Estado de Puebla, Facundo Rosas 

Rosas, se puntualizó que las instituciones de seguridad pública de las siete entidades federativas que conforman 
la región Centro unificarán esfuerzos para dar cumplimiento a los ejes del Plan Nacional de Desarrollo en materia 
de combate frontal al delito. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52494&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estados-zona-
centro-acuerdan-estrategias-contra-robos-de-vehiculos  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 "Secuestra" autobuses la CNTE, denuncian 
En los últimos 50 días la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) “secuestró” más de 120 
autobuses de una línea comercial de transporte, por lo que existen más de 80 demandas contra el magisterio, ante 

autoridades locales. El último reporte de Autobuses Unidos (de la empresa Autobuses de Oriente) señala que de 
éstos alrededor de 21 camiones aún están en el plantón del Monumento a la Revolución y son utilizados por los 
dirigentes para trasladar personas de Oaxaca y Veracruz hacia el DF. En un recorrido realizado por el plantón se 
advirtieron, entre la fila de autobuses estacionados en avenida de la República, las unidades número 4982, 4458, 
4444, 3051, 9963. 4987, 4988 y 4230 de la línea AU. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220secuestra-8221-autobuses-la-cnte-denuncian-

43177.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Pega a accionistas la reforma fiscal 

La propuesta de reforma hacendaria que busca que socios y accionistas sean responsables solidarios de la evasión, 
defraudación o del crédito fiscal (adeudos) de una empresa, además de dejar vulnerables a estos agentes 
económicos, es agresiva e inhibirá la inversión, coincidieron algunos especialistas. La iniciativa de decreto en el 
Código Fiscal de la Federación propone que la responsabilidad de cada socio o accionista será hasta por el 

porcentaje de participación que éste tenía en el capital social durante el periodo o la fecha que se trate al momento 
de causarse las contribuciones correspondientes. (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/accionistas-con-mas-responsabilidades-43179.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52497&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-acerca-la-Primera-Copa-Centro-Acuatico-de-Alto-Rendimiento-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52497&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-acerca-la-Primera-Copa-Centro-Acuatico-de-Alto-Rendimiento-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52495&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizara-Congreso-mesa-de-trabajo-para-candidaturas-independientes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52495&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizara-Congreso-mesa-de-trabajo-para-candidaturas-independientes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52494&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estados-zona-centro-acuerdan-estrategias-contra-robos-de-vehiculos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52494&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estados-zona-centro-acuerdan-estrategias-contra-robos-de-vehiculos
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220secuestra-8221-autobuses-la-cnte-denuncian-43177.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220secuestra-8221-autobuses-la-cnte-denuncian-43177.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/accionistas-con-mas-responsabilidades-43179.html
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EL UNIVERSAL  

 Encuesta Cae aprobación de Mancera 
La aprobación a la gestión de Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno del Distrito Federal, bajó por segundo 

trimestre consecutivo, según la encuesta trimestral en vivienda de EL UNIVERSAL, realizada en la entidad. El 
descenso se explica por varios factores, pero la actuación del gobierno local frente a las marchas de los últimos 
meses parecen ser el principal motivo de descontento. La aprobación al desempeño del jefe de gobierno en la 
primera encuesta, aplicada en febrero, era de 57%. Posteriormente, bajó a 52% en julio y a 43% en la encuesta 

actual. Por primera vez quienes desaprueban su gestión (48%) son más que quienes la aprueban. (Carlos Ordóñez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/desaprueban-actuacion-de-gdf-en-marchas-

43178.html  
 
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El negocio detrás del desastre 
Tras la elección del 1 de julio, el círculo financiero del gobernador Moreno Valle, compuesto por Roberto Moya, 

Eduardo Tovilla y Cabalán Macari, ha mantenido en total hermetismo el deficit presupuestal con el que la 
administración estatal opera en este 2013. Las obras faraónicas, la estructura burocrática, los altos sueldos de 

los funcionarios de primer nivel, la supuesta ordeña de recursos para la campaña electoral y, sobre todo, los 
altos costos de la promoción de la imagen del gobernador, en lo que ya se considera su precampaña 
presidencial, han generado un grave hoyo financiero que puso en serio peligro el cierre del ejercicio 2013.  
Ante esta circunstancia, la contingencia provocada por los huracanes le abrió una puerta a la administración 
morenovallista, la cual vio en el presupuesto para el desastre en Puebla su tabla de salvación. 
Así las cosas, el gobierno decidió ordenar a su incondicional “oficina legislativa” la aprobación ipso facto de una 

línea de crédito, sin que los propios diputados supieran lo que estaban firmando, tal y como lo demostró el 
portal digital Central. 
Atando cabos 
En torno a esta línea de crédito existen un sinfín de cuestionamientos, de cuyas respuestas se podría descubrir 
un fraudulento manejo del supuesto desastre natural.  

De entrada, hasta el momento se desconocen testimonios y pruebas contundentes que hagan evidentes los 
daños que sufrió el estado.  

Para hablar de daños por 600 millones de pesos se requerirían un censo de damnificados y un catálogo de las 
pérdidas materiales.  
A diferencia de lo sucedido en estados como Guerrero y Veracruz, en Puebla no se han hecho públicos los 
supuestos daños.  
Y aquí es en donde saltan las preguntas.  
¿Usted ha visto fotos o vídeos de las afectaciones en el interior del estado? 
¿Por qué el gobernador se fue a Nueva York en plena contingencia? 

¿Por qué no hemos visto a Moreno Valle visitar los lugares afectados?  
¿Por qué diversas instituciones de Puebla envían víveres a Guerrero y no a Puebla?   
¿Por qué en lugar de una línea de crédito no se utilizó la póliza de seguro de desastres que tiene contratado el 
gobierno estatal?  

¿De cuánto es la póliza del seguro de desastres naturales y cuál es el monto del deducible? 
Evidentemente, de todas y cada una de las respuestas se puede derivar una fraudulenta acción gubernamental 

para tapar un hoyo financiero creado en lo que va de la administración morenovallista.  
Quienes vivimos en Puebla y conocemos el estilo del gobernador sabemos que, de existir daños graves, habría 
estado presente para sacar la foto de rigor, la cual aparecería en los medios locales y nacionales para 
demostrar su “preocupación” por sus paisanos. El propio Moreno Valle encabezaría las colectas y daría los 
banderazos de salida a los camiones cargados de despensas para ayudar a los damnificados.  
Se presentarían en todos los noticieros de televisión los vídeos de las zonas devastadas, para anunciar la 
reconstrucción de esas regiones del estado.  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/desaprueban-actuacion-de-gdf-en-marchas-43178.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/desaprueban-actuacion-de-gdf-en-marchas-43178.html
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Y respecto a la póliza de seguro de desastres naturales, sólo hay dos hipótesis:   
La primera. Que como las aseguradoras nacionales y sobre todo las coaseguradoras internacionales hacen una 
evaluación de los daños antes de pagar el siniestro y que al no existir tales daños no aplicaría el pago de un 
desastre inexistente.   
Y la segunda. Que el monto del deducible sea tan alto y los daños tan bajos que resulte más caro el caldo que 

las albóndigas.  
De ahí que todo lleve a pensar que el desastre en Puebla sea un mito genial creado para justificar una línea de 
crédito y la obtención de recursos federales, cuyo verdadero fin es tapar el hoyo financiero provocado por la 
deficiente administración morenovallista. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2671 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Márquez vs Miranda 

Dos auténticos “pesos completos” se disputan la hegemonía priista en el estado de Puebla.  
De un lado, aparece el poderoso oficial mayor de la Secretaría de Gobernación, Jorge Márquez Montes, “mano 
derecha” de Miguel Osorio Chong, el titular de la oficina de Bucareli.  
Del otro lado, el no menos poderoso subsecretario de Gobernación, Luis Miranda Nava, los ojos y los oídos del 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien lo puso en esta posición para enterarse de todo lo que 
ocurre en los pasillos del encargado de la política interior. 
Márquez Montes fungió como secretario de Organización del CEN del PRI en plena campaña electoral, y desde 

ahí realizó una estupenda labor que permitió consolidar al proyecto peñista, que terminó por obtener la 
Presidencia de la República. 

Miranda tiene toda su vida al lado de Peña Nieto, es un hombre fuerte y pragmático, hábil negociador y con 
“línea” directa a Los Pinos.  
Márquez ha tenido una relación muy cercana a Puebla influyendo en muchos temas, como la designación de 
varios de los delegados federales, los cuales re portan de manera directa a su oficina de Bucareli.  
Márquez mantiene una actitud reservada frente al gobernador Moreno Valle, es partidario de un PRI combativo 

y contestatario, que haga valer su papel de oposición en la entidad.  
Miranda es aliado del gobernador, con el cual ha sostenido diversas reuniones y con quien mantiene 
comunicación abierta, ya que considera a Moreno Valle como un buen aliado coyuntural en lo que se supera la 
etapa critica de las grandes reformas. 
Es por esta razón que el priismo poblano pareciera sostener —como ya lo explique en otra entrega— un doble 
discurso o que más bien parecieran existir señales encontradas entre lo que dicen y hacen algunos grupos.  

Mientras Márquez envía señales de que el PRI se debe oponer a ciertos temas que lesionan al tricolor en sus 
interese electorales, Miranda cree que en esta etapa debe de haber cooperación; y ya solucionados los 

problemas, en 2014 el escenario puede cambiar. 
A esto se deben las señales encontradas, a que Márquez y Miranda se disputan el control de Puebla a través de 
personajes como el subsecretario de la Sedesol, Juan Carlos Lastiri, amigo personal de Jorge, mientras que 
Pepe Chedraui mantiene la comunicación directa con Luis. Saque usted sus conclusiones.  
El nuevo rostro de la UAP 

La Universidad Autónoma de Puebla estrenará rostro este día.  
El pasado viernes ya fue ungido como nuevo rector para un periodo de cuatro años Alfonso Esparza Ortiz, quien 
hoy dará a conocer los nombres de los personajes que deberán acompañarlo en esta empresa. 
Aunque hay mucho hermetismo respecto a los nombres de quienes van a acompañar a Esparza, el único que se 
puede considerar como amarrado es Óscar Gilbón Rosete, quien repetirá al frente de la Tesorería de la máxima 
casa de estudios.  
De acuerdo a lo que ha trascendido, aunque nada se puede dar por hecho, José Carlos Bernal, el popular 

“Cheché”, será quien asuma la dirección de Comunicación Social.  
Bernal fue reportero hace años del periódico Cambio, el cual dirigía el hoy director de Comunicación Social del 

gobierno, Fernando Alberto Crisanto, también laboró en El Universal de Puebla, para hacer luego carrera al 
interior de la UAP.  
Y es que Jorge David Cortés, quien durante los últimos años realizó la función de ser el enlace con los medios 
de comunicación, suena para convertirse en vicerrector, específicamente en el área de Cultura.  

Jorge David es un reconocido académico, que incursionó por azares del destino en el tema de la comunicación, 
pero de concretarse este movimiento estará en un campo que no le es para nada ajeno y en el que 
seguramente entregará excelentes resultados. 
Frena el PRI el IVA en colegiaturas y bienes e inmuebles 
Afortunadamente, prevaleció la cordura y fue la propia bancada del PRI en San Lázaro la que decidió que se 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2671


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 07 de Octubre de 2013 

 
 

 24 

diera marcha atrás en dos temas que lastimaban mucho a la población. 
El IVA en colegiaturas no pasará, y lo mismo ocurrirá con el IVA en la compara de bienes e inmuebles de 
interés social cuyo costo no exceda los 500 mil pesos. 
Al menos en eso el tricolor sí se anotó un éxito, ya que la medida golpeaba de manera fuerte la economía de 
las clases medias. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2668 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Caso Palmar de Bravo y las consignaciones al vapor 

El juez Carlos Ramírez, a cargo del Juzgado de Primera Instancia de Ciudad Serdán, tiene otra “papa caliente” 
sobre su escritorio, luego de que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) consignó a ocho elementos de la 
Policía Municipal de Palmar de Bravo como presuntos responsables de delitos cometidos por funcionarios 
públicos, relacionado a la muerte violenta de Manuel Noria Salas, donde el principal y único sospechoso es 

César Morales Cortés, hijo del presidente municipal de Palmar, Julio Eduardo Morales Genes.  
Y es que las acusaciones que formula el Ministerio Público, a cargo de Alfredo René Macip, en contra de los 
municipales Edgar Hernández Trejo, José Teodoro Hernández Vázquez, Margarito Rosas Paredes, Jorge Leonel 
Aldana Cabrera, Pedro Adolfo Pacheco Silva, José Antonio Rosales Pérez, Antonio Hernández Vázquez y Martín 
Mirón Andrade no son ni contundentes ni reales, y fueron hechas con la única intención de justificar los abusos 
y excesos del coordinador de agentes del Ministerio Público, René Macip.  
Nada más le comento que el Ministerio Público señala que los policías municipales, de manera indebida, 

movieron el cuerpo de Manuel Noria Salas alterando el lugar de los hechos y, por lo mismo, afectando de 
manera contundente las investigaciones, pero también le comento que Edgar Hernández y Teodoro Hernández, 

quienes fueron señalados por mover el cuerpo, en su declaración preparatoria rendida ante el Juzgado Penal de 
Serdán, declararon que fue el mismo agente del Ministerio Público de Tecamachalco quien ordenó que fuera 
movido el cuerpo a una camioneta particular.  
Otro dato interesante de los ocho policías consignados es que Jorge Leonel Aldana, acusado por delitos 
cometidos por funcionarios públicos —de acuerdo con el oficio 2120/2012—, estaba comisionado para custodiar 

una casa que se ubica en San Francisco las Piletas; en otras palabras, nunca estuvo en el lugar de los hechos.  
Edgar Hernández Trejo, quien es cabinero segundo de la Policía Municipal de Palmar de Bravo, el día de los 
hechos —31 de agosto— llegó a las 8 horas para presentarse a su trabajo y el homicidio ocurrió a las 7:30 
horas, es decir, no estuvo enterado hasta que llegó a trabajar.  
Dentro de las mismas declaraciones preparatorias, que en su momento le voy a relatar, existe el hecho de que, 
tras los hechos violentos del 31 de agosto, al lugar llegaron —esto, por declaraciones de los policías 

detenidos— tanto elementos del Ejército mexicano como de la Policía Estatal; entonces, los policías, por su 
propio “gusto”, nunca hubieran podido sacar el cuerpo del Manuel Nuria, si no es que el Ministerio Público lo 

hubiera ordenado; en caso contrario, los hubieran detenido.  
Además, le comento que la versión de que César Morales Cortés, presunto responsable del delito de homicidio 
—aún no detenido—, de que escapó a bordo de una patrulla de la Policía Municipal, la proporciona Margarita 
Nuria, hija del hombre que perdió la vida de un disparo de arma de fuego.  
La declaración de la testigo e hija del hombre asesinado es que la fuga del presunto homicida la vio de una 

distancia de aproximados 100 metros. Esta declaración fue suficiente para que el coordinador de agentes del 
Ministerio Público organizara allanamientos, “levantones”, que no dejaron más que abusos de autoridad y una 
próxima denuncia por un cuantioso robo que en la próxima entrega le voy a comentar. 
Que ya escapó el jefe de la banda que secuestró y mató a un empresario… 
Una carta llegada a esta columna, proveniente de alguna oficina federal, indica que el mero “cabecilla” —autor 
intelectual del secuestro y asesinato del empresario Héctor Ortiz—, por el que dos hombres y una mujer se 
encuentran sujetos a proceso, escapó presuntamente para McAllen, Texas, y que éste podría llamarse Filiberto 

G. Valencia, alias “El Beto”. Es más, la carta indica que este hombre tendría otra casa de seguridad en Lomas 
de Angelópolis.  

Este hombre podría ser el dueño del arsenal de armas halladas en una casa de la ciudad de Atlixco, donde 
incluso se dijo que a unos metros de ésta estaba otra —también de su propiedad— que no fue registrada ni por 
el Ejército ni por la Policía Ministerial. 
Este hombre estaría bien “apadrinado” por personajes ligados a la seguridad pública, a grado tal que varios de 

los delitos que este hombre ha cometido han sido atribuidos a sujetos que son detenidos por las corporaciones 
policíacas. 
El informante, que tiene miedo a una agresión hacia su persona, indicó que desde algún tiempo este personaje 
opera en territorio poblano. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2668
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Esparza: de los universitarios, por los universitarios y para los universitarios 
El nuevo rector de la BUAP no sólo es austero, sino que lo parece: ahorra hasta en las palabras. Alfonso 
Esparza Ortiz, en su toma de posesión mostró que su oratoria es sin metáforas ni falsos tonos de voz. Su 

discurso es la pieza de un académico, no la de un político que busca trascendencia fuera de su espacio. Esparza 
Ortiz habla como un universitario, por los universitarios y para los universitarios. No más, no menos. 
Por su oratoria los conoceréis, reza la Biblia de los hombres públicos.  
Los hay con verbo inflamado, gesto implacable, ademán contundente.  

Políticos con experiencia cuyo discurso hace anteponer las emociones a las razones. 
Voces engoladas que quieren transmitir una exaltación prefabricada. 
Alfonso Esparza Ortiz, en su toma de posesión, reveló que no es uno de ellos. 
Su oratoria es casi tímida, sin metáforas ni falsos tonos de voz.  
El nuevo rector de la BUAP no sólo es austero, sino que lo parece: ahorra hasta en las palabras.  
Su discurso es la pieza de un académico, no la de un político que busca trascendencia fuera de su espacio.  

Esparza Ortiz habla como un universitario, por los universitarios y para los universitarios.  
No más, no menos.  
Su legitimidad, su conexión con la comunidad, proviene de conocer perfectamente sus demandas y 
necesidades.  

Las de los sindicatos. Las de los académicos. Las de los investigadores. Sobre todo las de los estudiantes. 
No en balde ha recorrido completo el escalafón al interior de la máxima casa de estudios.  
En primera fila lo observan los tres ex rectores que lo antecedieron. Ese juego de Enriques y Dogers.  

Esparza no tiene la avidez de Pepe Doger, ni la belicosidad de Enrique Doger, ni el amor a la parafernalia de 
Enrique Agüera.  
Construye su propia personalidad desde la austeridad.  
Es una nueva era que recoge el trabajo de sus predecesores.  
Veinte años después de arrancar el proceso de reforma, la BUAP es una institución estable, saneada 
económicamente, lista para despegar.  
El contador Esparza asume el reto. Ya no se trata de afirmar que la universidad poblana puede ser una de las 

mejores del país, o que sus finanzas son certificadas y recertificadas por las principales calificadoras.  
El camino ahora es que sea de las mejores en América Latina, así como su proyección al exterior.  
Que todos los integrantes de la comunidad universitaria tengan el manejo perfecto de la segunda lengua.  

Que todos los estudiantes tengan las puertas abiertas en las mejores universidades del mundo a través del 
LASPAU.  
Que todos los jóvenes poblanos puedan acceder a la BUAP y ser acompañados hasta el final de su carrera. 

Para todo eso hacen falta recursos. Mucho dinero. Pero también respeto a la academia, a la investigación y al 
libre intercambio de ideas. 
Que todo sea por la BUAP. 
Confiemos en el estilo de Esparza. 
Es posible.  
****  
La austeridad del contador que llega a liderar la máxima casa de estudios abarca incluso los elogios al poder 

político, desmedidos en otra época. 
Esparza Ortiz respeta al gobernador, y éste a su vez.  
Pero no hay reverencias ni postraciones, como cuando Enrique Agüera llegó a elogiar en 20 ocasiones a Mario 

Marín, y en otras 20 a Moreno Valle un año después.  
Toda la clase política está presente, sí, pero Esparza va más allá de ellos.  
Diputados federales, senadores, alcaldes electos. Del PRI, del PAN y del PRD. Políticos de todos colores y 
sabores.  

Mientras avanza el discurso, la comunidad universitaria, invisible muchos años en su propio Complejo 
Universitario, asiente, reconoce, aplaude.  
Sí, aplauden, reconocen y asienten como lo hacen los académicos y los hombres de ideas, pausado y sin falso 
ardor.  
Nada generó tanto entusiasmo como el compromiso de realizar los exámenes de oposición para fortalecer la 
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planta académica o la petición a la SEP federal de reponer las plazas del personal que se jubila.  
También levantó entusiasmo la nueva política de infraestructura para el área de salud, y como el anuncio de 
que la rectoría se moverá de forma itinerante entre el Carolino, Ciudad Universitaria y el Complejo.  
Al finalizar el acto protocolario, Esparza tuvo la cortesía de acompañar a su helicóptero al gobernador Moreno 
Valle, pero inmediatamente regresó al auditorio del Complejo a mezclarse con los universitarios. 

Durante varios minutos recorrió pasillos y asientos. Recibió abrazos y felicitaciones.  
Luego, salió al lobby a acompañar a los “buapachosos” que se habían desmañanado pero tenía como premio un 
austero desayuno con jugo de naranja, café, galletas y bocadillos.  
Nada de cenas suntuosas, vino a raudales y recepciones con área VIP. 
Es la nueva era de la BUAP y hay que acostumbrarse. 

**** 
Enrique Agüera reapareció tras la derrota. Hubo un momento en el que lo tenía todo, y ahora solamente es un 

ex rector más.  
Fallido candidato a la alcaldía, quizá no recibió peor golpe que la mirada de conmiseración que le dirigían 
aquellos que lo saludaban a su paso.  
Mirada fúnebre, gesto condolido, como para aquel que ha perdido a un ser querido.  
Sólo faltó decirle resignación, querido Enrique.  
Los caminos de Dios son inescrutables.  
Nada peor que encontrarse cara a cara con su victimario, Antonio Gali, a quien saludó con una reverencia, 

como se aprecia en la excelente fotografía de Rafael Murillo para CAMBIO.  
Una historia en sí misma.  
Enrique Doger Guerrero, el único de los tres ex rectores que saltó con éxito a la vida política, fue otro más de 
los que le dieron el pésame.  

La política, como la vida, es una rueda de la fortuna.  
Así como hace ocho años Enrique Agüera no tuvo una palabra de reconocimiento a su predecesor Doger, en 

esta ocasión Esparza Ortiz no tuvo tampoco palabra alguna de reconocimiento a Agüera.  
Suele pasar.  
****   
El austero contador Esparza solamente se permitió un momento de emoción cuando agradeció a su 
progenitora, así como esposa y sus dos hijos, por ser su apoyo y compañeros de vida.  
Sin vituperios, sin saltarse los protocolos, sin aduladores ni funcionarios persiguiendo su renovación en la 
administración central de la institución, sin un convivio aparte con los políticos, Alfonso Esparza abandonó el 

CCU después de la hora y media que duró la sesión solemne del Consejo Universitario. 
Su otra cita con el destino ocurrirá a la espera de que este lunes presente a su equipo de trabajo que lo 
acompañara hasta el 2017 en la administración central de la universidad.  
Los nuevos tiempos, dicen. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29034-esparza-de-los-
universitarios-por-los-universitarios-y-para-los-universitarios 

 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 

 
La reforma fiscal en Pemex 
La propuesta de reforma fiscal del presidente de la República es una de esas iniciativas que a nadie deja 
satisfecho. Todos los días abrimos un periódico o escuchamos un noticiario y sabemos de alguien que se queja 
porque tendrá que pagar más impuestos, porque el nuevo régimen fiscal hará una debacle en alguna industria 
o porque será una razón más para no invertir en México. Lo cierto es que en un país donde se recauda 

alrededor del 10 por ciento del PIB, una de las más bajas recaudaciones del mundo desarrollado e incluso de 
América Latina, cualquier cambio en la legislación fiscal provoca malestar, sencillamente porque estamos 
acostumbrados a no pagar impuestos. 
Claro que todos queremos que la proporción recaudada se incremente, que el presupuesto deje de depender de 

los ingresos petroleros y que el gasto público sea una palanca para el desarrollo económico con más bienestar 
para la población. Lo malo es que no nos ponemos de acuerdo en cómo cobrar, a quien cobrar, cuánto cobrar, 
y todos queremos que quien pague sea otro y no nosotros.  

Así las cosas, la columna quiero dedicarla a estudiar lo que propone el equipo económico del gobierno federal 
en materia fiscal para el sector energético. Muchos han discutido sobre las atrocidades económicas que 
ocasionará la mentada reforma y quizá mi aportación sea una pequeña variación del mismo tono, pero pocos se 
han tomado el tiempo de revisar lo que suponen los cambios al régimen fiscal del PEMEX.  
La reforma propone reducir en 5.1 por ciento los ingresos petroleros con respecto a la Ley de Ingresos 
aprobada para el año 2013. Estamos hablando de poco más de 65 mil millones de pesos, es decir, el 
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equivalente al presupuesto anual del estado de Puebla. Esto implica que PEMEX contará con más recursos para 
financiar sus operaciones y el presupuesto comenzará a reducir paulatinamente su dependencia de los ingresos 
provenientes del petróleo. Esta reducción no implica que el gobierno dejará de gastar esos recursos, sino que 
una parte será compensada mediante el incremento de los ingresos vía Impuesto Sobre la Renta y otra 
mediante la contratación de deuda. En otras palabras, los ciudadanos estaremos compensando los ingresos que 

PEMEX dejará de aportar al erario público. 
¿Y qué hará PEMEX con el excedente de recursos? En ninguna parte de la propuesta se responde esa pregunta 
y tampoco debería de hacerlo. Sin embargo, lo que importa no es como se utilicen sino que ya no tendrán que 
pagarse a la Hacienda Pública. De este modo, la propuesta expone lo que serán las nuevas reglas del juego 
fiscal a partir de la reforma a los artículos 27 y 28 de la Constitución, reforma que permitirá la participación de 

empresas privadas en el negocio petrolero mediante los que habrán de llamarse “Contratos de Utilidad 
Compartida”. En otras palabras, son recursos que estarán disponibles para financiar operaciones de exploración 

y extracción de petróleo por parte de PEMEX y de otros. 
El régimen fiscal propuesto permitirá a PEMEX un doble esquema tributario. Si la actividad se realiza mediante 
“asignación petrolera” la paraestatal se atiene a las reglas vigentes hasta ahora, pero si la actividad se realiza 
mediante “Contrato de Utilidad Compartida”, entonces hay un nuevo régimen fiscal. Este nuevo régimen será 
aplicable a PEMEX y asumimos que a cualquier otra empresa con la cual el Estado decida establecer dicho 
contrato. Aquí algunos elementos de este nuevo régimen fiscal:  
PEMEX y sus organismos subsidiarios serán contribuyentes del ISR y cubrirán las demás contribuciones, 

productos y aprovechamientos conforme a las normas establecidas. 
Se fija un porcentaje de alrededor de 10 por ciento del valor de producción. Este impuesto cumple las funciones 
de las regalías por la extracción de hidrocarburos y es idéntico al existente en tiempos de Porfirio Díaz. 
Distribución de la utilidad operativa entre el Estado y PEMEX de acuerdo a porcentajes preestablecidos, que se 

ajustan de acuerdo a la rentabilidad acumulada del contrato. 
Se prevé la migración gradual al nuevo régimen de las actividades de exploración y producción a partir de 

2015. Se contemplan niveles mínimos de dividendo estatal que PEMEX deberá entregar al Estado año con año. 
Estos niveles se fijan para el primer año que entre en vigor esta ley, como mínimo en 30 por ciento de los 
ingresos generados por los contratos de utilidad compartida. Estos niveles se reducen gradualmente hasta 
eliminarse en el año 2026. 
Se pretende generar incentivos para que PEMEX y sus subsidiarios puedan ejercer su presupuesto de manera 
directa, sin mediar procesos de autorización ante Hacienda, excepto cuando se afecte el balance financiero del 
país.  

Se incluyen dos figuras que a nuestro parecer son bastante sospechosas. La primera es un fideicomiso que 
“maneje, ejecute y administre la aplicación de los recursos provenientes de la venta de la producción de 
hidrocarburos”. Este fideicomiso será el encargado de pagarle al Estado y a la empresa la parte del contrato 
que corresponda. La segunda figura es un “comercializador del Estado” encargado de la venta de los 

hidrocarburos extraídos al amparo de un contrato de utilidad compartida y que tendrá derecho a percibir un 
pago por sus servicios.  
La propuesta incluye deducciones que van del 5 al 100 por ciento del Impuesto Sobre la Renta a actividades de 

exploración, recuperación secundaria y el mantenimiento no capitalizable, desarrollo y explotación de 
yacimientos de petróleo crudo o gas natural y las inversiones realizadas en oleoductos, gasoductos, terminales, 
transporte o tanques de almacenamiento. Vaya esto sí que es una contradicción al discurso de la reforma 
energética, pues el Estado dejará de cobrar lo que cueste la exploración y desarrollo de nuevos yacimientos, lo 
que significa que el riesgo de la exploración lo pagaremos los mexicanos y no las empresas contratantes. 
Es preciso estudiar con detalle el nuevo marco normativo que regirá los Contratos de Utilidad Compartida que 

celebrarán el Estado y PEMEX, ya que seguramente servirán como marco para el nuevo régimen de 
participación de empresas privadas en el sector. No vaya a resultar que la máxima mexicana de las 
privatizaciones se cumpla una vez más, y terminemos haciendo sumamente ricos a unos cuantos con los 
recursos de todos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/28991-la-reforma-fiscal-en-

pemex 
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 

 
Póquer de ases 
Revisando a detalle la lista de los futuros diputados locales de Puebla, aquella que integrará la histórica 
Legislatura de los casi cinco años, me encontré con cuatro nombres en cuyas mentes y manos muy 
probablemente estará la gloria o el fiasco del quehacer parlamentario a partir de la segunda mitad del gobierno 
de Rafael Moreno Valle. Me refiero a Jorge Aguilar Chedraui, Pepe Chedraui, Ignacio Alvízar y Mariano 
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Hernández. 
Sí, se trata de un póquer de ases del que poco se puede hablar hoy pero que desde inicios del 2014 se hablará 
y mucho para bien o para mal porque serán protagonistas de pasajes trascendentales. Por supuesto que 
existen otros apelativos rimbombantes como Víctor Manuel Giorgana, Pablo Fernández del Campo, Franco 
Rodríguez, Silvia Tanús, Pablo Rodríguez, Mario Rincón, Patricia Islas, Juan Carlos Natale y un puñado más, 

pero sus quehaceres de curul con toda franqueza estarán un tanto limitados. 
¿Por qué ellos sí y los demás no serán portadores de tanta responsabilidad? Sencillo, porque coordinarán a sus 
pares diputados del PAN, PRI, Movimiento Ciudadano y del PT, es decir, al resto de los nombres y apellidos 
rimbombantes mencionados líneas arriba y a otros adicionales no citados por cuestiones de espacio. ¿Qué hará 
este póquer de políticos cuando se le presente la disyuntiva de rechazar o aprobar la imposición del 

minigobernador o cuando en pleno declive de Moreno Valle enfrenten el común conflicto de intereses sexenales 
que les haga dudar de su rumbo político? No lo sabemos.  

Anticipar que Aguilar Chedraui hará lo que le diga el gobernador la verdad carece de mérito. Digamos que no 
tiene chiste. Claro que será así. Pero adivinar o asegurar que Pepe Chedraui, Ignacio Alvízar y Mariano 
Hernández harán lo mismo más vale no estar tan seguros. Y no, porque en algún momento de la Legislatura 
entrante existirá un reacomodo de intereses políticos incluso nacionales que podrían hacernos quedar mal. 
Claro que el ecologista Juan Carlos Natale o algún otro diputado perredista pueden ser garbanzos de a libra en 
la toma de decisiones y en el marcaje de diferencias. Sin embargo da la casualidad que así como en los temas 
importantes de las legislaturas estatales y federales el Verde casi siempre va de la mano del PRI, el PRD y el 

PSI en Puebla de por sentado que serán coordinados por el PAN y por el gobernador tal y como ocurre en la 
actualidad.  
El póquer de ases no es nada hoy. Dar un peso por ellos es muy generoso de nuestra parte. Mentira que sean 
unas lumbreras como sentencian en sus columnas los marchantes de la tinta por llevarse unos centavos al 

bolsillo: ¡Los Chedraui son unos chingones! No, falso. Está en su inteligencia y habilidad ganarse un lugar en la 
historia y un calificativo chingón, eso sí, ser diferentes a los vergonzosos y miserables diputados de hoy, 

también. Con que no provoquen las mismas desilusiones de Guillermo Aréchiga, Héctor Alonso, Enrique Nacer y 
Eric Cotoñeto ya es ganancia. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/29003-poquer-de-ases 

 

(Javier Lozano) 
 
Salieron muy chambones 
Tiene razón Ernesto Cordero al señalar que, en tan solo 10 meses de gobierno, la actual administración federal 

convirtió el Momento de México en el Momento del Error. Heredaron una economía sólida, en crecimiento, 
generadora de empleos y financieramente sana. Las perspectivas eran prometedoras y la expectativa que 
sembraron quienes tanto nos criticaron alentó la esperanza de propios y extraños. Lamentablemente, los 
“buenos para gobernar” salieron muy chambones. 

Ya estamos en recesión. Dos trimestres consecutivos con crecimiento económico negativo así lo muestran. La 
confianza del consumidor va a la baja. La creación de empleos es muy pobre a pesar de que ya está en vigor la 
Reforma Laboral, instrumento poderoso pero de escasa aplicación.  

En tal contexto es falso decir que el mundo ha caído en una desaceleración generalizada para justificar el 
estancamiento de nuestra economía. Datos recientes de la OCDE muestran que Estados Unidos, Japón y Gran 
Bretaña están de vuelta en la senda del crecimiento. Ya no alcanza ese discurso expiatorio.  
La verdadera causa de esta crisis económica en México se explica por la impericia en el manejo de los 
instrumentos que el gobierno tiene a su alcance y que, al parecer, no sabe cómo utilizar. Ya Cordero hacía 
referencia al escandaloso subejercicio: gastan tarde y mal. Eso atora el mercado interno y, por ende, achica los 

ingresos tributarios. Del déficit cero prometido solo queda el recuerdo de aquel discurso inaugural del 
Presidente Peña Nieto. Necesitan contratar deuda para compensar la caída en las contribuciones. Y encima se 
oponen a la nueva legislación en materia de transparencia, rendición de cuentas y anticorrupción.  
En medio de ese escenario, aventura el titular del Poder Ejecutivo Federal presentar una iniciativa de Reforma 

Fiscal que más tardo en anunciarse que en generar todo tipo de justificadas críticas e inconformidades.  
De saque, no se entiende cómo en un ambiente recesivo se pretende castigar con más impuestos a los de 
siempre, a quienes generan productividad y empleos; a quienes apostaron por la formalidad en su actividad 

profesional y económica; a los que se animaron a tener un pequeño negocio y a los padres de familia que se 
esfuerzan en dejarle una mejor educación y un patrimonio a sus hijos.  
No se entiende cómo es que se pretende contraer deuda por alrededor de 230 mil millones de pesos para el 
próximo año si no se crean las condiciones para volver a crecer y, con ello, generar los recursos para pagar ese 
endeudamiento.  
En su afán recaudatorio, le pegan por igual a quienes se benefician de prestaciones, apoyos y gastos que hoy 
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son deducibles fiscalmente y que sirven para incentivar un sinnúmero de actividades productivas y altruistas. 
En su corta mira, desaparecen el esquema registral de pequeños contribuyentes; eliminan el único mecanismo 
para hacer que los informales que no paguen impuestos con algo apoquinen como lo es el Impuesto Sobre 
Depósitos en efectivo; homologan el IVA en la frontera cuando nuestros vecinos tienen un impuesto al 
consumo sensiblemente menor y plantean gravar las importaciones temporales de la industria maquiladora. En 

suma: pusieron todos los incentivos al revés y la reacción está a la vista.  
No solo no hay condiciones para que la Reforma Fiscal pase. Sería un error monumental que se implantara en 
nuestra frágil economía y sería una ofensa a las clases medias al gravarle colegiaturas, hipotecas, la renta de 
las casas, aumentarles el Impuesto Sobre la Renta a 32 por ciento a cambio de una pobre y mañosa oferta que 
dice que ahora todos los adultos mayores tendrán pensión universal y los desocupados un seguro de 

desempleo. Falso. Ambos proyectos tienen desde ya sus propias fuentes de financiamiento.  
Si quiere el gobierno federal mover en serio la economía hay que impulsar la Reforma Energética y dejar este 

bodrio fiscal para el olvido. La energética, bien hecha y con la certidumbre jurídica necesaria, sí generaría 
inversiones y empleos; le daría competitividad a la economía y la haría más productiva. Eso, por consecuencia, 
traería más recursos tributarios a la hacienda pública y con eso se tendría suficiente para el presupuesto de 
egresos y se quitarían de encima la tentación de endeudar al país a la Moreira. Y ya saben que, para que se 
apruebe la Reforma Energética hay que pasar primero por la aduana de la Reforma Política-Electoral. 
La ruta está trazada. No hay tiempo que perder y ya basta de experimentos y lances de soberbia. El país no 
resiste más improvisación e impericia. Vamos a lo que sigue. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/28990-salieron-muy-chambones 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

La crisis que está por venir 
Nuestro país está en crisis, pero esto se va a poner peor, según nos comentaba un amigo economista. 
Estamos al borde de una recesión, que significa cero crecimiento. 

Durante los dos gobiernos panistas, el de Vicente Fox y el de Felipe Calderón, tuvimos un crecimiento muy 
bajo, pese a que uno se comprometió a dejar a los mexicanos con “changarro, vocho y tele” y el segundo se 
asumió como “el presidente del empleo”. Los dos fueron un fracaso y dejaron al país en ruinas. Ya sus 
antecesores, tecnócratas priistas, habían puesto las bases para el derrumbe y ellos alegremente lo lograron. 
El gobierno de Peña Nieto lleva apenas 10 meses en el poder y se le ha venido todo encima: manda al mismo 
tiempo las reformas estructurales al Congreso y provoca movimientos de rechazo en todos los sectores y luego 
viene el desastre provocado por las tormentas tropicales. Pero ya había un grave escollo para el crecimiento del 

país, el que la Secretaría de Hacienda hubiera frenado el gasto público, lo que mantuvo al país semiparalizado. 
A esto hay que agregar los graves problemas políticos y sociales que se vienen confrontando desde que el 
neoliberalismo cobró carta de naturalización en el país.  
Partidos ineficientes conformados en gran parte, por oportunistas, que carecen de infraestructura, de 

organización y lo peor, de ideología.  
Y el descontrol llega con el elevadísimo índice delincuencial, que en algunos estados de la República constituye 
una verdadera tragedia, a límites nunca antes vistos. 

La sociedad mexicana está harta, nos dice nuestro amigo, de la ineficiencia, pero también de la corrupción que 
existe en todos los niveles de gobierno y los gobernantes parecen no acertar en nada, ni siquiera para 
solucionar los problemas básicos. Parece que los políticos, con las excepciones que hay en todos los casos, ya 
alcanzaron el límite de su capacidad y no pueden con el paquete. Ojalá y me equivoque, pero esto se va a 
poner peor. 
Insiste Jorge Morales en presidir el PRI 

Jorge Morales Alducin está empeñado en llegar a presidir el PRI en Puebla. 
Tiene el convencimiento de que él es el hombre adecuado para unificar al Revolucionario Institucional, en los 
momentos en que ese partido pasa por su peor crisis aquí en la entidad.  
Nunca antes el partido tricolor había perdido todo y ahora lo tiene todo perdido: no está al frente del gobierno 

del estado, no tendrá mayoría en el próximo Congreso local y los principales municipios de la entidad, 
excepción de Tehuacán, no estarán en sus manos. 
Sus militantes poblanos están en su inmensa mayoría, totalmente desideologizados y desorganizados. Hay 

tantas burbujas en el PRI, como tribus en el PRD, que pretenden controlarlo. Esas burbujas, como las del PRD, 
pelean entre sí, pero su golpeteo es debajo de la mesa para que no se note la división que prevalece. 
Las burbujas pelean también por la dirigencia estatal, pero son rechazadas en su mayor parte por la militancia 
de a pie. 
Recomponer al partido que gobernó al país más de 71 años y que ahora está de regreso en el gobierno federal, 
y que gobernó al estado por más de 80 años, y que ahora está fuera, casi totalmente del poder local, “está en 
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chino”. 
Pocos se atreverían a intentar recomponer las cosas, pero los políticos poblanos y los políticos en general no 
perciben la realidad de las cosas y generalmente se sobreestiman. Los miembros de las burbujas sobreestiman 
el poder de los jefes de sus pequeños grupos, en el caso de Jorge Morales Alducin, podemos afirmar que no 
pertenece a ninguna burbuja, y él piensa que puede —como pudo hacer un buen trabajo en la dirigencia 

municipal— hacerlo en el comité estatal.  
En las pasadas elecciones Morales Alducin formó parte del Comité Directivo Estatal como secretario de Enlace 
entre el partido y las organizaciones populares. Tiene muchos amigos, nos consta, y carácter para aguantar lo 
que viene en caso de que fuera el elegido.  
Como la idea de que puede ser el factor de unidad de los priistas poblanos nadie se la quita, es seguro que será 

el rival a vencer de Alberto González, que hasta ahora está considerado como una carta fuerte para dirigir al 
PRI de la entidad. Que Dios los agarre confesados.  

Alfonso Esparza ya es rector  
El maestro Alfonso Esparza Ortiz ya asumió la rectoría de la BUAP para el periodo de cuatro años, y 
lo hizo ante un auditorio del Complejo Cultural Universitario completamente lleno. 
Estuvo el gobernador del estado, autoridades educativas, rectores de varias universidades locales y del país, 
diputados, senadores, desde luego los miembros del Consejo Universitario, maestros, estudiantes y 
representantes de todos los sectores.  
Todo cambio es esperanzador. Los rectores anteriores a él, trabajaron por lograr que la BUAP, que durante 

varios años estuvo considerada como una universidad de baja calidad, alcanzara la categoría de una institución 
de excelencia académica y lograra ser vista como una de las mejores universidades del país. 
Las cualidades que se notaron en el nuevo rector durante su desempeño como rector interino pueden serle 
muy útiles para llevar a la máxima casa de estudios de la entidad a niveles más elevados en trabajos de 

investigación, que sirvan al desarrollo de Puebla y del país, para la formación de profesionales comprometidos 
con la sociedad, principalmente con los que menos tienen y para fortalecer la educación pública superior en 

México. 
El gobernador Rafael Moreno Valle en su mensaje ofreció todo el apoyo de su gobierno para la BUAP, institución 
que, dijo, es un orgullo de Puebla. 
Notas breves: 10 millones de pesos invertirá la Sagarpa, según informó el delegado en Puebla de esa 
dependencia, Alberto Jiménez Merino, para impulsar la acuacultura en la entidad poblana. Se busca fortalecer a 
750 granjas acuícolas que existen en el estado. Hay proyectos para Tepexi, Zacapala, Chiautla de Tapia y 
Tlapanalá, entre otros, para el cultivo de la Tilapia. Se apoyarán a más de 30 proyectos y a más de 270 

acuacultores. Lo que se busca es lograr que Puebla sea un productor importante de peces, en granjas 
especializadas, para mejorar la alimentación de nuestro pueblo… ¿Qué cree? el gobernador de Quintana 
Roo, Roberto Borge Angulo, resultó un viajero empedernido. Este año ha realizado al extranjero 104 viajes, 
todos ellos “de trabajo”. Pero los viajes cuestan y mucho, máxime que viaja como lo que es, gobernador y por 

eso puso en peligro las finanzas de su estado. Para remediar el problema fueron dados de baja mil 600 
trabajadores del estado. Todo parece indicar que los meses de octubre, noviembre y diciembre suspenderá sus 
viajes, pero los reanudará el año entrante… La dirigencia estatal del PRI, encabezada por Pablo 

Fernández del Campo, estuvo presente el sábado pasado en el acto que en la ciudad de México se llevó a 
cabo con motivo del 70 aniversario de la creación de la CNOP, que agrupa al sector popular del PRI. El acto lo 
presidió el dirigente nacional César Camacho y desde luego la dirigente nacional cenopista, Cristina Díaz. La 
CNOP como organización política tuvo sus buenos tiempos cuando tenía entre sus 20 y 50 años. En los tiempos 
de Carlos Salinas de Gortari, que pretendía desaparecer al PRI y formar un nuevo partido denominado 
Solidaridad, empezó por socavar al organismo que agrupaba al sector popular. Prácticamente lo desmanteló y 

le cambió hasta el nombre, le puso UNE. Salieron de la CNOP, los sindicatos de maestros, de burócratas, del 
IMSS, del ISSSTE, etcétera, y se quedó con la pura pipitilla. Eso causó un serio descontrol en el Partido 
Revolucionario Institucional, que lo hizo tambalear, pues el sector popular era el más dinámico del priismo. 
Salinas debilitó al sector obrero y al sector campesino lo dejó vivir, pero lo ignoró (los tecnócratas no 
simpatizan con el campo). Todos los esfuerzos que a nivel nacional y local se han hecho para rehabilitar a la 

CNOP, han fracasado. El golpe que le dio Salinas, fue demoledor. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29006-la-crisis-que-esta-por-venir 
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*Los víveres no llegan a damnificados  
*Un cochinero, la elección del Sitbuap 
Al correo del reportero llegó el comunicado de una guerrerense que comparte con el amable lector, lo 
siguiente: 
“Vivo en Chilpancingo, Guerrero”. 

“Lamentablemente, mi casa estaba en un cerro que se vino abajo”. 
“El gobierno de Guerrero llegó con ayuda”. 
“Me llevaron junto con mi familia a un albergue”. 
“Sin embargo, debo decirles que todo lo que se menciona en noticieros de que han enviado toneladas de 
víveres, ropa y productos de higiene, no nos llega”. 

“Quién sabe a qué lugares los están enviando, pero aquí, no”. 
“Los que estén desviando toda esa ayuda hacen muy mal, pues en Chilpancingo, Guerrero, hay mucha gente 

afectada”. 
“O es el mismo gobierno o vivales los que se están quedando con todo”. 
“Ojalá y esto sirva para llamar la atención de las autoridades de Puebla, pues se dice que han enviado a 
nuestro estado muchas cosas que no las hemos visto”. 
Hasta aquí este comunicado de una guerrerense. 
A ello hay que agregar que desgraciadamente del dolor que llegan a sufrir nuestros propios hermanos, hay 
quienes se aprovechan. 

En otras ocasiones se ha llegado a investigar y el resultado es que efectivamente una buena parte de la ayuda 
se desviaba hacia particulares que no necesitaban de ella. 
Vendían los productos. 
Mientras los damnificados sufriendo hambre e inclemencias del tiempo. 

Es sabido que del gobierno del Estado de Puebla nada se va a hacer. 
A duras penas, el inquilino de Casa Puebla se “sacrificó” a ensuciarse los zapatos, acudiendo a alguna población 

dañada por las fuertes lluvias en la sierra Norte. 
Esto fue días después de la afectación. 
Sin pérdida de tiempo, dio la orden de que saliera en la televisión, se escuchara en los noticieros de radio y 
grandes fotos en los periódicos. 
Claro, los que están vendidos a su gobierno. 
Fuera de ahí, no ha vuelto. 
Cómo se va a ensuciar otra vez sus elegantes zapatos. 

Que se las arreglen como puedan. 
Según su gobierno no tiene dinero. 
Va a recibir un préstamo de 300 millones de pesos. 
Pero para su ruedota y su teleférico sí hay recursos. 

Y quiere ser presidente de la República. 
Cómo nos iría.  
EL COCHINERO SINDICAL  

Un delegado del Sindicato Independiente de Trabajadores no Académicos de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (SITBUAP) confió al reportero que el actual líder del mismo, Pedro Méndez Aguilar, ha 
convertido en un verdadero cochinero la elección del nuevo dirigente de esta organización. 
Señala que los trabajadores de este sindicato están inconformes con él porque los ha tenido en el más 
completo abandono. 
Pone el ejemplo de que en una comida que organizó para dichos trabajadores, no alcanzó para atender a todos 

debido a que sus subalternos del comité llevaron a sus familias, sus cuates y filtrados, quienes fueron los 
primeros en comer. 
Las carnitas que ofrecieron de comida no alcanzó. 
Mientras éstos ya tenían la panza a reventar, los trabajadores tuvieron que irse a “echar unos tacos en un 
puesto ambulante”. 

De ahí que no las tiene todas Méndez Aguilar si es que ha pretendido reelegirse –que va a ser imposible- o 
manipular para dejar a uno de los suyos. 

Empero, por qué está haciendo todo lo posible para que la elección del nuevo dirigente sea por delegados y no 
por voto secreto. 
¿Cómo se le llama a eso? 
Por eso ya muchos se le voltearon. 
Quieren una elección democrática. Es decir, por voto. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-06/mirador 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Clausuran obras de Posada Cueto; sigue veto, ingenuo 
Si el empresario Rafael Posada Cueto pensó que había librado el veto morenovallista en este sexenio, pues 
simplemente se equivocó. 

Apenas iniciada la campaña electoral por la alcaldía, un grupo de 40 empresarios poblanos, beneficiarios del 

marinismo, fueron citados a la casa del secretario del Transporte, Bernardo Huerta. 
"No se trata de otra cosa más que de intercambiar puntos de vista y comenzar a superar las diferencias 
políticas del pasado", dicen que explicaba Huerta a los convocados. 

"Será una cena sin compromiso alguno, a la que irán empresarios afines al 

PRI, al PAN e incluso al PRD", agregaba, según relató en su momento el periodista Jorge Rodríguez. 
Todos le creyeron, pero en realidad muchos se sorprendieron cuando vieron entrar al gobernador Rafael 
Moreno Valle y al entonces candidato a la alcaldía, Antonio Gali Fayad. 
Fueron marginados de cualquier proyecto de gobierno, sin embargo, tras la reunión, salieron con el rostro 
relajado confiados en que el veto les había sido levantado y muchos respaldaron por debajo del agua la 
campaña de Puebla Unida. 

Pues resulta que la semana pasada, el Ayuntamiento de San Andrés Cholula, a través de la Dirección de 
Desarrollo Urbano, a cargo de Arnulfo Aurioles Gamboa, colocó los sellos de clausura de la principal obra que se 
desarrolla en Lomas de Angelópolis: Cascatta. 
Se considera que la obra se realiza de manera ilegal, además de que existen denuncias de propietarios de 
predios que fueron despojados por parte de los Posada Cueto, por la vía de falsificaciones de escrituras y han 

logrado adquirir extensiones de predios gracias a las complicidades de autoridades y jueces locales, así como el 

Registro Público. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11052&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Siguen a la alza las transas inmobiliarias en Sn Andrés 
Un tema recurrente en este espacio, desde hace años, ha sido la forma descarada con la que presidentes 
municipales de San Andrés Cholula se han enriquecido tolerando y fomentando el crecimiento de desarrollos 

inmobiliarios irregulares. 
El negocio ha sido gigantesco y explotado con “talento” por los últimos seis ediles del lugar. 
Pues con la novedad de que sigue la mata dando. 
Y Miguel Ángel Huepa, capo más reciente de esta perversa mafia, es el principal beneficiado. 

La estructura de corrupción implementada al inicio de su trienio funciona con la precisión de un reloj suizo y 
aunque oficialmente él ya no es el presidente municipal, se le entregan puntualmente los jugosos dividendos. 
Y como la administración está próxima a terminar, la urgencia de hacerse de recursos es todavía mayor. 

Un ejemplo claro de lo anterior es la construcción del Condominio Residencial Los Agaves, ubicado en Camino 
Real Santa Clara Ocoyucan No. 95, en San Bernardino Tlaxcalancingo, en San Andrés Cholula, el cual tiene un 
amparo  indirecto, Único Nacional: 11361266, Número de Expediente Asignado: 44/2012, Número de control 
Oficina de Correspondencia Común: 000450/2012, en el Juzgado Primero de Distrito del estado de Puebla. 
Este desarrollo se está construyendo y fraccionando sin los estudios correspondientes y necesarios que exigen 
las autoridades, no sólo del municipio, también las del gobierno estatal. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11052&Itemid=70
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No hay análisis de uso de suelos, estudios de factibilidad y mucho menos los permisos correspondientes. 
La nueva área residencial en construcción era de 16 casas en un inicio, pero autorizaron dividir el proyecto, y 
en cada una de las fracciones se tendrán 8 casas, violando lo establecido en la Ley de Fraccionamientos y 
Acciones Urbanísticas del Estado de Puebla. 
La historia, faltaba más, está sazonada con el apestoso tufo del tráfico de influencias. 

Resulta que el dueño del proyecto es el arquitecto José Manuel Ponce de León Álvarez, marinista consumado 
que fuera Coordinador Técnico Operativo del SOAPAP en el sexenio pasado. 
Resulta que este personaje se jacta y se llena la boca de argumentar a quien se oponga en su negocio que 
tiene compradas a las autoridades, pues una casa y mas de 500 mil pesos fueron entregados de forma 
personal a un alto funcionario de la Secretaría de Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial, evitando así los 

molestos trámites. 
Quien facilita todo lo referente al ámbito municipal es la arquitecta Jeanette Rivera Martínez, quien funge como 

Directora de Planeación Urbana Sustentable en San Andrés y que ocupaba el cargo de Coordinadora Estatal del 
Programa de Vivienda en la delegación Puebla de SEDESOL, en tiempos de Miriam Arabián. 
En la recta final del trienio, la funcionaria, acompañada de Hiram Méndez, uno de sus incondicionales, ha hecho 
famosas sus visitas a los dueños de las empresas que pretenden construir en la zona, apenas un par de días 
después de que presentan la documentación requerida para realizar los trámites correspondientes. 
El mensaje es clarísimo y no deja lugar a dudas: “si quieren licencias de construcción hay que entrarle con una 
lana”. Las cuotas van de los 50 mil pesos, por una gasolinera, conjunto de casas o fraccionamientos hasta los 

500 mil si se trata de algún edificio o ampliación para desechos tóxicos. 
Así nomás. 
Por cierto, Rivera Martínez ya se mueve para repetir en la próxima administración o por lo menos dejar en el 
cargo a algún incondicional, para heredar el negocio a los que llegarán a partir de febrero. 

Y es que el nuevo alcalde, Leoncio Paisano, necesita conocer el “know-how” de tan rentable negocio, aunque 
tiene en su hermano Guillermo, ex edil, a uno de los más avisados maestros en a arte de la corrupción. 

Ahí están los expedientes como botón de muestra. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11053&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Reforma fiscal electorera 
Conforme han pasado los días, creo que estamos viendo la verdadera dimensión de la mal llamada “Reforma 
Hacendaria”: Como casi todo lo que ha venido haciendo el Presidente Enrique Peña Nieto, primero se anuncia 

una medida que no deja contentos a muchos… y luego se modifica para callar a opositores y presentarse como 
un gobierno que escucha las críticas y demandas de todos los sectores. 
Porque es un hecho que al menos los panistas han caído en el garlito. Ayer Gustavo Madero, el folclórico y 
lenguaraz líder nacional del blanquiazul, organizó en muchas ciudades del país una protesta en las esquinas 

repartiendo volantes contra varios de los puntos de la reforma hacendaria, fundamentalmente el IVA a 
colegiaturas, rentas, hipotecas u operaciones inmobiliarias. Que es una mala reforma, que atenta contra las 
clases medias, que seguimos pagando los que siempre pagamos, que se debería generalizar el IVA al 

consumo… 
El detalle es que el líder nacional del PRI y los líderes del PRI en las Cámaras legislativas… ya dijeron que no 
están de acuerdo justamente con esos puntos y que no votarán a favor de los mismos cuando llegue la hora de 
votar en el Congreso. 
Yo creo que los que idearon la mentada reforma fiscal sabían de antemano que habría oposición y movimientos 
contra varios de sus puntos y que luego se daría marcha atrás con ellos y así mostrarse como un gobierno “que 

sí escucha”. 
Por lo pronto, lo único bueno de todo lo que ha venido sucediendo los últimos días es que efectivamente no 
habrá el absurdo cobro del IVA a colegiaturas ni a hipotecas. 
A ver si así mejora un poco la imagen del Presidente y su gobierno… porque en las últimas semanas sí que ha 

caído. 
UNA NUEVA ERA EN LA BUAP… PERO NUNCA EN LOS MEDIOS. 
Finalmente hay nuevo Rector en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, en la persona de Alfonso 

Esparza. 
Efectivamente, ahora que inicia, al parecer tiene un perfil distinto al de sus antecesores, aunque creo que es 
demasiado pronto para juzgar si así será durante toda su gestión. 
Vaya, a lo que voy es que al día de hoy, no hay un solo medio que no ensalse hasta la exageración que el 
nuevo Rector es todo lo contrario a sus antecesores, que tiene un millón de virtudes, que no es político, que no 
usará la Universidad como trampolín electorero, que su perfil es académico y administrativo… vamos, que es el 
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protohombre que esperaba la Institución desde hace cien años. 
El pequeño detalle es que todos, absolutamente todos, decían lo mismo de Enrique Dóger cuando arribó como 
Rector a la Institución. Y exactamente lo mismo cuando llegó Enrique Agüera. Todos aseguraban que el nuevo 
sería distinto a su antecesor y que era absolutamente académico y bla, bla, bla. 
Y al finalizar su Rectorado, todos, absolutamente todos los que en su momento ensalsaron hasta la ignominia a 

los Enriques, después  los acabaron con críticas y denostaciones: Que usaron la Universidad, que ocultaron sus 
aspiraciones políticas, que metieron a la Institución en las pugnas político-partidistas… en el mejor de los 
casos, porque ahora no pocos los tachan de corruptos, mentirosos, soberbios, ladrones y mil calificativos mas. 
¡Que alguien me explique! 
¿Por qué cuando llegan son lo máximo (convenios de por medio) y cuando se van son la peor basura de la 

historia (convenios ausentes)? 
Por último. Todos se acaban el cerebro al analizar que el nuevo Rector es distinto al anterior, que su gestión 

tendrá su propio sello y quién sabe cuántas cosas más. Pero todos, absolutamente todos sabemos que siempre 
que hay un nuevo Rector en la Universidad más importante del Estado es porque efectivamente SI fue apoyado 
por su antecesor, de lo contrario NO habría llegado al nuevo cargo… ¿para qué nos hacemos tarugos? 
En fin. Ojalá que le vaya bien a la BUAP en esta nueva gestión y que efectivamente no haya política inmiscuida 
en ella. Ni del Gobierno del Estado, pues. 
Aaaay, si yo dijera todo lo que he visto y sabido… 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11054&Itemid=72 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Nuevo Catecismo para Agüeristas Remisos (Los Nuevos Tiempos de la BUAP) 
La pose es un gesto político, dice la poeta Silvia Molloy. 
Y es cierto. 
El discurso sobrio del rector Alfonso Esparza durante su toma de posesión marcó los nuevos tiempos de la BUAP. 
Sobrio el escenario. 
Sin videos. 

Sin porras ni matracas. 
Discurso tan austero como la escenografía. 
Lejos, sí, del ritual priista de sus antecesores. 
Aquí no hay ovaciones largas para cada uno de los mencionados. 
(Verbi Gratia del pasado reciente: “¡Nos honra con su presencia el licenciado Mario Marín Torres! ¡Gracias por su 

presencia, señor gobernador!”). 

Tampoco hay un pase de lista a los invitados de honor. 
(Ese ritual duraba media hora). 
Lo que hay es lo que se vio: sobriedad y austeridad. 
Los nuevos tiempos. 
Enfundado en un traje oscuro, el rector Esparza leyó su primer discurso con una voz natural, alejada del ritual 
político: voz de académico, no de candidato. 
Y es que, al igual que la pose, la voz es un gesto político. 

Y eso, este viernes, quedó de manifiesto. 
Sentado al lado del gobernador Rafael Moreno Valle, el rector Esparza se vio cómodo a lo largo de la ceremonia. 
Y algo quedó de manifiesto: los tiempos de la BUAP y del gobierno del estado son los mismos. 
Así lo dijo el gobernador al final de su discurso. 
“Estos cuatro años marcharemos juntos”. 

No hay subtítulos en esta historia. 
Todo es tan claro como un día de verano. 

 * * * 
Enrique Agüera entra al auditorio del CCU. Click. Todos lo miran con asombro. Click. La última vez que estuvo 
aquí lo hizo como rector. Click. Hoy regresa sin la alcaldía de Puebla y sin la Rectoría. Click. Como un invitado 
más. Click. Él mismo se asombra de estar aquí. Click. Y catapulta su asombro y lo convierte en saludos rápidos. 
Click. Apretones de manos. Click. Abrazos de caguamo. Click. No sabe dónde sentarse. Click. Una edecán le 
señala un asiento. Click. Un asiento solitario. Click. Un asiento mortuorio. Click. Asombrado de estar aquí, sonríe 

para las decenas de cámaras. Click. Algo le dice Enrique Doger. Click. No para de sonreír. Click. La piel 
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bronceada. Click. El traje como un guante. Click. ¿Dónde quedó la importancia de llamarse Enrique? Click. 
* * *  
Ni una sola vez nombró a Enrique Agüera el nuevo rector. 
Ni siquiera lo aludió. 
En ningún momento, jamás, habló de su antecesor directo. 

Una sola vez se refirió de paso a los exrectores. 
Sin nombres. 
Sin apellidos. 
Sin ficha curriculares. 
Como quien menciona al vecino de al lado en una fiesta familiar. 

Así llegaron. 
Así se fueron. 

Como quien llega de traje a una fogata. 
* * * 
La pose es un gesto político. 
Enrique Agüera, sentado, ve venir a Tony Gali Fayad: el hombre que le ganó la elección el 7 de julio. 
Se anuda la corbata, sonríe nervioso. 
No lo ha vuelto a ver desde que una semana después de los comicios Tony lo invitó a desayunar a su casa en 
aras de limar asperezas. 

Solos, conversaron de la elección y de algunos personajes. 
Metido en su papel de alcalde electo, Tony Gali lo trató con una generosidad apabullante. 
Quedaron de verse pronto. 
No lo han hecho. 

Por eso el exrector se arregla la corbata cuando lo ve venir. 
Los fotógrafos esperan con morbo el singular encuentro. 

Agüera se pone de pie. 
Tony le toma un brazo y le dice “mi querido Enrique”. 
Éste cierra los ojos ante los flashazos y le devuelve un “mi querido Tony”. 
Lo privado se vuelve público al tercer flash. 
La pose, es cierto, es un gesto político. 
El regreso de Tony Gali al espacio universitario es más terso de lo esperado. 
Esta vez no hay provocaciones de los agüeristas. 

Ni amagos de protesta. 
Ni abucheos. 
Esta vez, oh sí, el público universitario hace fila para saludarlo y entregarse a él. 
El propio Agüera es víctima de esos nuevos tiempos. 

Y es que cuando lo abraza lo hace con cierto aire de reverencia. 
Tony se lleva a la nube de fotógrafos a donde va. 
Agüera regresa a una realidad sin flashes. 

* * *  
Desde su doble papel de funcionario de la BUAP y director de La Jornada de Oriente, Aurelio Fernández decía 
“no, no, no” con la cabeza cada vez que el rector Alfonso Esparza mencionaba al gobernador Rafael Moreno 
Valle. 
Luego comentaba con Enrique Montero Ponce las vicisitudes de la toma de posesión y regresaba a su gesto 
desaprobatorio. 

Peor aún cuando el nuevo rector le agradecía al gobernador. 
“No, no, no”, volvía a mover la cabeza. 
Y hacía gestos, escupía adjetivos, repartía mentadas. 
“No lo puedo creer”, le dijo a Montero en un momento. 
Y el periodista, agazapado, le daba la razón al periodista-funcionario. 

Cómo olvidar el agüerismo de La Jornada de Oriente durante la campaña electoral. 
Durante dos meses elogiaron al exrector todos los días y denostaron a Tony Gali y a Moreno Valle. 

“No, no, no”, movía la cabeza. 
Y respiraba profundo. 
Y miraba el techo del auditorio. 
Cierto. 
Ciertísimo. 
La pose es un gesto político. 
Y los movimientos de cabeza. 
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Y las expresiones de enojo.  
* * *  
Cuando el poderoso funcionario salió del CCU le llovieron manos de todos lados. 
Manos que querían tocarlo. 
Abrazarlo. 

Arrancarle una cita. 
Manos atravesando el aire para comentarle algo. 
Manos de diputados y presidentes municipales y empresarios. 
Manos de reporteros y directores de periódicos. 
-¿Quién es? -preguntó un despistado. 

-Es uno de los dos funcionarios más cercanos al gobernador –respondió un enterado. 
Y a cada paso, otra vez, como en una letanía, los sonidos que aspiran al poder lo asaltaban. 

“¿Cuándo lo veo, licenciado?”, “¿Comemos mañana?”, “Le encargo mi asunto, señor”. 
Manos atravesando el aire, como en una canción de Paul McCartney. 
De pronto, al pasar la valla, un personaje le sonrió. 
Un personaje metido en una camiseta de colores. 
Bajito él. 
De tenis y mezclilla. 
Alguien salido de una película de Martin Scorsese. 

-¿Cómo está, mi lic? 
-¿Qué pasó, Chucky? No te portes mal. Te estoy vigilando –le contestó sonriente. 
Algo quiso decir el hombrecito que se convirtió en balbuceo. 
¿Cómo olvidar al Chucky, el jefe de los vándalos en Puebla? 

El porro que cruzó el Rubicón en la reciente campaña de Enrique Agüera. 
El amigo del Lobo, el Lobito, hoy tan desaparecido. 

* * *  
En el ambiente estaba el nombre de un ex rector: Samuel Malpica. 
¿Qué fue del asesino solitario y del asesino intelectual? 
Nadie lo sabe. 
O sí. 
Algunos. 
Pocos. 

Muy pocos. 
Tres o cuatro. 
No más. 
Las evidencias están sobre una mesa. 

Las pistas son irrebatibles. 
El Hombre Lobo está en París. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6206 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Dardos envenenados 

Acostumbrados a la práctica de la intriga palaciega, a enviar mensajes cifrados y el uso de una retórica cada 
vez más en desuso a la luz del nuevo tiempo en la arena política, la semana previa tiraron desde la sombra del 
anonimato dardos cargados de diatriba y veneno con el afán de desquite por la batalla perdida. 
De entre las huestes de los grupos priistas comandados por los diputados federales, Javier López Zavala y 

Enrique Doger Guerrero; la senadora Blanca Alcalá Ruiz y hasta Jorge Estefan Chidiac salió la piedra para 
después esconder la mano. 

Buscan golpear la cabeza del nuevo grupo político que emerge en el microcosmos, cuya figura principal es José 
Chedraui Budib, actor de primer reparto ante el repliegue y desprestigio de quienes presumiblemente han 
pactado con el gobierno del estado, comandado por la oposición. 
Embestir a través de los medios al delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social que asume el 16 de 
octubre, Rodolfo Reyes Coria es golpear al amigo del Presidente, Pepe Chedraui. No hay doblez y como dicta 
una máxima en política: lo que parece es y así debe ser entendido. 
El dardo envenenado de la semana pasada pudo o no haber dado en el blanco. Una certeza queda: las olas 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6206
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concéntricas de la rudeza temprana entre correligionarios profundiza la crisis de un partido que sufre la penuria 
del ayuno del poder político y evidencia en la oficina de César Camacho la división insuperable de cara a 2015. 
Los damnificados por la designación del nuevo delegado del IMSS en Puebla que hasta entes del proceso 
electoral creyeron en la bolsa están el ex presidente municipal y actual diputado federal, Enrique Doger 
Guerrero. 

También Lázaro Jiménez Aquino, ex subsecretario de Transporte y un alfil del ex candidato al gobierno del 
estado, Javier López Zavala quien desde la posición como diputado plurinomial promueve y empuja a sus 
incondicionales a diversos cargos con métodos de presión por todos conocidos. 
A la lista de aspirantes a la posición que fue encomendada a Reyes Coria debe ser incluido Edgar Chumacero, 
ex funcionario en el municipio de Puebla bajo el mandato de Blanca Alcalá, su suegra que ahora es una 

senadora de la República cercana a Emilio Gamboa Patrón. 
En última posición pero no menos destacada, la del director de Banco Nacional de Ahorro y Servicios (Bansefi), 

Jorge Estefan Chidiac que empujó con fuerza la candidatura de Héctor Sulaimán Safí, ex candidato a diputado 
federal. 
La designación de la delegación considera de mayor envergadura en el territorio estatal a un activo del partido 
del presidente no deja lugar a duda. Se trata del primer paso del proceso de reacomodo en el que viejos 
liderazgos locales verán el ocaso a la luz de desdoro de sus perfiles. 
Como bailarinas en retiro, deberán vivir del recuerdo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Ofrece CEN del PRI apoyo a ediles priístas salientes 
Víctor Díaz, cárcel a quien autorice obras en zonas de riesgo 
Premian a Ernesto Bojalil como el mejor síndico del país 
Pablo Fernández del Campo Espinosa fue instruido para informar a los presidentes municipales 

salientes del PRI, en Puebla, que no estarán solos si se llegaran a concretar las amenazas de no 
aprobar sus cuentas públicas, en represalia por su rechazo a los proyectos privatizadores de los 
servicios de agua potable y alumbrado público que impulsa el gobierno del estado en una treintena de 
municipios de la entidad. 
La instrucción a Pablo Fernández del Campo se la dio el mismísimo presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI,César Camacho Quiroz, este sábado en Guadalajara, donde ambos acudieron para 
participar en los festejos del 70 aniversario de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 

(CNOP). 

César Camacho ya había sido informado por algunos munícipes de su partido, entre ellos el presidente 
de Teziutlán, Carlos Peredo Grau, de cómo la Auditoría Superior del Estado de Puebla estaba siendo 
usada como garrote político para castigar a las autoridades municipales que han criticado o se han opuesto 
a las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle. 
De ahí la orden del dirigente nacional del PRI a su delegado estatal, de apoyar a los munícipes priístas 

que estuvieran siendo amagados con la no aprobación de sus cuentas públicas, y de brindar asesoría 
jurídica y contable a quienes ya hubieran recibido o estén por recibir pliegos de observaciones y 
cargos, como represalia o venganza política. 
Por esta razón, Fernández del Campo se empleará a fondo en las siguientes dos semanas, durante las 
cuales realizará giras de trabajo para replicar el mensaje de la dirigencia nacional: que no permitirá 
abusos del gobernador, de sus funcionarios, del Congreso local o de la Auditoría Superior del estado. 
INTRAMUROS 

Aunque tardía y un tanto oportunista, la iniciativa promovida por el diputado federal poblano Víctor Díaz 

Palacios de agregar un nuevo título al Código Penal Federal, donde se tipifique como delito a la protección 
civil la construcción en zonas de riesgo, no puede dejar de mencionarse, sobre todo porque está dirigida 
a funcionarios encargados de autorizar usos de suelo o expedir permisos de construcción en predios 
inseguros, algo que en Puebla es muy común. 
Y menos puede ignorarse porque ya cuenta con el apoyo de diputados de diferentes fracciones, por 
lo que podría aprobarse a la par o antes de la nueva Ley General de Asentamientos Humanos. 

El nuevo título de Delitos contra la Protección Civil del Código Penal Federal se integraría con cuatro 
artículos, que a la letra dicen: 
“Artículo 430.- Se impondrán de 7 a 30 años de prisión, así como con multas equivalentes a los daños que 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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de tal conducta pudiesen ocasionarse, a quien autorice el uso de suelo así como la expedición de 
permisos de construcción, edificación, realización de obras de infraestructura y de establecimiento de 
asentamientos humanos, que se lleven a cabo en una zona determinada sin elaborar un análisis de 
riesgos y, en su caso, sin definir las medidas para su reducción, tomando en consideración la normatividad 
aplicable. 

“Artículo 431.- Se impondrán de 5 a 25 años de prisión, así como con multas equivalentes a los daños que 
de tal conducta pudiesen ocasionarse, a quien construya, edifique o realice obras de infraestructura y 
de establecimiento de asentamientos humanos en zonas determinadas de riesgo en los términos de la ley 
en la materia, cuando los constructores no cuenten con la autorización de la autoridad correspondiente. 
“Artículo 432.- Se impondrán de 7 a 35 años de prisión, a quien construya, edifique o realice de obras de 

infraestructura y de establecimiento de asentamientos humanos que se lleven a cabo en una zona 
determinada de riesgo en los términos de la ley en la materia, aun contando con la autorización de la 

autoridad correspondiente. 
“Las penas descritas en el párrafo anterior aumentarán en una mitad más, cuando el constructor 
respectivo estuviese plenamente consciente de que la expedición de la autorización o permiso 
correspondiente fuesen expedidos en abierta contravención a las disposiciones aplicables en materia 
de protección civil. 
“El servidor público que resulte coparticipe mediante la expedición arbitraria de los acto jurídicos en 
cuestión, las penas se aumentarán hasta en un tercio adicional y será destituido e inhabilitado para el 

desempeño de cargos empleos o comisiones de carácter público. 
“Artículo 433.- Las penas previstas en el artículo anterior, serán aplicadas a todo aquel que incite, 
coordine o promueva la ocupación de predios ubicados en zonas determinadas en riesgo. 
“Artículo 434.- Las sanciones establecidas en el presente Título, se aplicarán sin menoscabo de 

aquellas que correspondan por la incursión en otros delitos del orden común y cuyas sanciones se 
acumularán a las que al efecto se contienen en el presente.” 

EN CORTO 
A no pocos universitarios e invitados especiales a la toma de posesión de Alfonso Esparza Ortiz como 
rector de la BUAP para el periodo 2013-2017, agradó el discurso sobrio y sin las exageradas 
adulaciones al gobernador en turno. 
Esparza sí tuvo palabras de reconocimiento y frases de cortesía para el gobernador Rafael Moreno 
Valle, pero sin la zalamería del pasado reciente. 
El mensaje del nuevo rector se enfocó hacia la comunidad universitaria, como debe ser, y menos 

hacia la clase política presente en el auditorio del Complejo Cultural Universitario. 
Ahí Alfonso Esparza anunció un conjunto de acciones y obras, entre las que destacan la construcción 
de una nueva torre médica, un edificio de laboratorios y un estacionamiento en el área de la salud, la 
contratación de profesores por examen de oposición, la intención de que todo egresado de la BUAP hable 

una segunda lengua, preferentemente el inglés, y la internacionalización y posicionamiento de la 
institución en el mundo, con base en la calidad de sus programas, profesores e investigadores, y la 
movilidad de su planta académica y estudiantil. 

*** 
El Instituto Mexicano de Evaluación (IMDE) entregó el viernes por la noche sus premios a los mejores 
gobernantes del país y, en la categoría del mejor síndico del país, la estatuilla Tlatloani 2013 fue para 
Ernesto Bojalil Andrade, del ayuntamiento de Puebla. 
Uno de los factores que la Comisión Evaluadora consideró para reconocer el desempeño de Ernesto 
Bojalil fue su manejo responsable y eficaz de los procesos legales, que le permitieron a la gestión 

municipal 2011-2014 ahorrarse alrededor de 800 millones de pesos. 
Dicha cantidad es el resultado de juicios que estaban casi perdidos en los tribunales, o en los cuales 
el ayuntamiento había sido condenado a pagar por obras no pagadas o contratos no cubiertos por 
anteriores administraciones municipales, entre los que destacan los juicios promovidos por Jajomar, por 
más de 600 millones; DISA, por cerca de 70 millones; e ICA, por 26 millones de pesos. 
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*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
Se pierde modelo critico y democrático en la BUAP 
En una etapa histórica en que la nación busca vivir en una democracia perfectible y se convulsiona 
la sociedad con marchas y movimientos en la búsqueda de ser escuchados por los diferentes niveles 
gubernamentales, aunque parezca muy arriesgado debemos de auscultar como en los últimos años 

(1989-2013) los procesos para la elección de rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla, han ido perdiendo su carácter académico democrático, para convertirse en un modelo de 
"dedazo". Ejemplo: Alfonso Esparza Ortiz llega a la rectoría de la máxima casa de estudios bajo la 
sombra de la imposición y su toma protesta se realiza de manera cuasi faraónica. 
Con la venia de quien manda en Puebla y con el apoyo e impulso del aguerismo, -quiérase o no sigue presente 
al interior de la BUAP-, Alfonso Esparza Ortiz, primero integra un equipo fuerte, todos ellos con categoría de 

notables, establece un férreo control con los integrantes del Consejo Universitario y realiza pingues 
negociaciones con sus opositores, al grado de sacudirse de último momento, por las “buenas”, con quienes se 
atrevieron a registrarse como candidatos. 
Después establece alianzas con el gobernador en turno, todo lo anterior, aderezado con una intensa campaña 
mediática para posicionar su imagen dentro de la comunidad universitaria. Durante el  interinato y con la 
fuerza y poder del cargo, Esparza Ortiz tuvo tiempo más que suficiente para hacer una tejido fino con la 
dirigencia sindical, catedrático, estudiantes y trabajadores  administrativos de todas las preparatorias, escuelas 

y facultades. La orden: Todos con Esparza, la indisciplina se castigará. 

 Una vez aceitada toda la maquinaria universitaria, Esparza Ortiz resulta electo con la aclamación de las fuerzas 
vivas de la BUAP y finalmente el pasado 4 de octubre, muy de mañana, realiza una toma de posesión con tintes 
faraónicos, donde la comunidad en pleno asiste y legitima este proceso plutocrático. 
Ahora, una vez más, la máxima casa de estudios de Puebla tendrá rey para los próximos cuatro años y no se 
moverá una hoja en los modernos espacios universitarios, sino es con la voluntad de su majestad Alfonso 
Esparza Ortiz. 

La comunidad antes critica y combativa, será sometida bajo el pretexto de una educación superior de calidad, 
acreditada a muy altos costos presupuestales, y que sin necesidad de la intervención  del CIEES o COPAES, 
siempre debió tenerla. Ante todo esto, la duda salta, cuando nos enteramos que en la Facultad de 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/premio02.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/premio03.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/premio01.jpg
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Administración de Empresas Beatriz Pérez Sánchez y Miguel López Quitl, no cuentan con experiencia ni 
conocimientos suficientes para estar frente a grupo e impartir cátedra. 
 Es así como desde el viernes pasado, Alfonso Esparza Ortiz, le fue ceñida en la testa la corona y entregado el 
cetro para conducir a la Benemérita y manejar alrededor de 4,500 millones de pesos anuales, que ojalá sean 
administrados honestamente para dar cumplimiento a las 10 grandes obras que anunció durante su toma de 

protesta y que forman parte de su plan de trabajo. SALUCITA DE LA BUENA. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-06/se-pierde-modelo-critico-y-democratico-en-la-buap 

 
 
(Juan Manuel Aguilar) 

 
La minería poblana, la academia y el gobierno 
La semana pasada se difundió la noticia sobre la autorización que la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales dio a los trabajos de exploración en terrenos poblanos a particulares en busca 
de metales preciosos en la Sierra Nororiental de Puebla. 
Ya se ha expuesto en diferentes medios y plataformas de diálogo la preocupación que tiene la sociedad por las 

implicaciones que el desarrollo de las actividades mineras de este tipo trae para los residentes y el medio 
ambiente. No se trata hoy de insistir pues, en listar los impactos negativos que vienen involucrados con los 
modelos de explotación y proceso de esta industria, sobre los subsistemas sociales, ambientales y económicos 
de cada región. 
Hace cerca de año y medio en este espacio se comentaba que la actividad minera está comprendida en el 
artículo 27 de nuestra Constitución General; ahí se concede a la nación la propiedad de las tierras y aguas 
comprendidas en el territorio nacional, que tiene el derecho de imponer a la propiedad privada las modalidades 

que dicte el interés público, correspondiéndole el dominio directo de los minerales o substancias que 
constituyan depósitos cuya naturaleza sea distinta de los componentes de los terrenos, tales como los 
minerales de los que se extraigan metales utilizados en la industria. 
Ahora bien, para reglamentar esta actividad se expidió la Ley Minera, dejando su aplicación a la Secretaría de 
Economía de la federación. Esta ley previene que la exploración, explotación y beneficio de los minerales o 
sustancias son de utilidad pública y que serán preferentes sobre cualquier otro uso o aprovechamiento del 
terreno, con sujeción a las condiciones que ella misma establece. Esta previsión que otorga prevalencia de la 

actividad minera sobre cualquier otro uso de suelo, comentaba entonces, concede inquietantes facilidades a los 
particulares para que basados en sus capacidades financieras, puedan repartirse el territorio nacional sin más 
limitaciones que las distribuciones de los minerales descritas por la Carta Geológica de México. Tan es así que 
en la misma ley se conceden atribuciones a la Secretaría de Economía para resolver sobre las solicitudes de 
expropiación, ocupación temporal o constitución de servidumbre de terrenos indispensables para llevar a cabo 
la exploración, explotación y beneficio de minerales o sustancias sujetos a la aplicación de la ley. 

Es paradójico observar que mientras los más de 34,200 km2 del territorio de Puebla contienen abundantes 
recursos mineros aprovechables, sobre ellos se distribuyen y asientan los cientos de miles de  poblanos 
inmersos en condiciones punzantes de pobreza. Aquí es donde debe reclamarse a las decenas de instituciones 
de educación superior públicas o privadas y al mismo gobierno estatal, que no tengan la capacidad para 
generar métodos competitivos de explotación racional de los recursos minerales poblanos, para beneficio 
directo de los poblanos; sobre todo aquellos en condiciones de pobreza. 
En el territorio poblano existen evidencias documentadas de la existencia de minerales metálicos de alto valor 

en el mercado, como el oro, plata, cobre, plomo, zinc, cromo, níquel, manganeso, molibdeno, además de 
minerales no metálicos, como arena sílica, arcillas, zeolitas, dolomitas, cuarzo, talco, etc. Los impactos 
ambientales de su aprovechamiento pueden ser administrados sin generar externalidades adversas que afecten 
otras actividades económicas o los procesos del equilibrio ecológico en cualquier plazo. 
Es probable que para impulsar la minería local existan impedimentos legales para que los habitantes de las 
comunidades puedan explotar sus propios recursos mineros; quizá las dificultades también sean de orden 
técnico, tecnológico o financiero, pero nada que no pueda resolverse con el apoyo académico, el recurso 

gubernamental local y la decidida intervención de los legisladores poblanos tanto estatales como federales. Ya 
le comentaba con anterioridad respetable lector, que no tenemos que pensar en inversiones faraónicas para 
quitar el velo que cubre a una fuente de riqueza frente a los ojos de pobreza de esas comunidades. 
Me pregunto: ¿Acaso la economía del estado sólo se rescatará con plantas automotrices de capital extranjero, a 
las que se les paga dinero público por instalarse sin conocer las consecuencias socioambientales de mediano y 
largo plazo? 

Me parece oportuno traer a cuento los comentarios de Denisse Dresser (1) cuando refiere que “… Desde hace 
cientos de años, México le apuesta a los recursos naturales y a la población mal pagada que los procesa. Le 
apuesta a la extracción de materias primas y a la mano de obra barata que se aboca a ello. Se convierte en un 
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lugar de pocos dueños y muchos trabajadores; de hombres ricos y empleados pobres.”  
1. Dresser, Denise. El país de uno. Reflexiones para entender y cambiar a México. 2011, Santillana 

Ediciones Generales, S.A. de C.V. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-06/la-mineria-poblana-la-academia-y-el-gobierno 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
De amigo a enemigo 

Desentrañar la personalidad del político tiene un alto grado de dificultad, incluso para los 
especialistas en el análisis de la mente. Sobre todo si se mira al investigado desde la óptica 

periodística basada en hechos, acciones y antecedentes del servidor público. 
Lo relativamente fácil es escribir de los corruptos y denunciarlos, siempre y cuando se compruebe que sus 
intereses personales contrastan con las obligaciones de su cargo y desde luego con la ética. 
En ambos casos hay grandes complicaciones. Por eso a veces resulta más sencillo ocuparse de aquellos 

burócratas cuya función y actividades extra curriculares los ha ubicado en la frontera de la sospecha. Es 
digamos que un reto profesional ya que al adoptarlo nos obliga a hurgar en las entrañas del “ogro filantrópico”, 
hasta encontrar lo que podríamos definir como manifestaciones de la heterodoxia burocrática, lo cual, dicho en 
“castellano”, forma parte de las variaciones de la corrupción. En fin. 
El título de la columna define lo que para muchos políticos significa el nombre de Eukid Castañón Herrera, mi 
personaje de la semana. Aclaro que éste no cae en ninguno de los enunciados arriba descritos; sin embargo, 
tampoco se libra de la sospecha debido a su estratégico mutismo, actitud que al parecer lo ha mantenido lejos 

de los reflectores. Por ello su intención: evitar los peligros que implica caer de la gracia de su jefe, algo que 
para él y sus pares equivale a ingresar al infierno burocrático que incluye el proemio de la estridencia, 

desentono que, de vivir, habría enriquecido la poética del poblano Germán List Arzubide. 
El amigo 
Es bien sabido que Eukid ganó el afecto y la confianza de quienes lo contrataron cuando no tenía ningún cargo 
público. Fue asesor y consultor en asuntos derivados de la función pública administrativa. La experiencia de su 
cargo de contralor estatal antes de que Rafael volviera a designarlo como tal, le permitió llevar a cabo, entre 

otras acciones comerciales, auditorías externas encausadas a solventar las cuentas que habrían de ser 
examinadas por las Contralorías estatales y federal, precisamente, así como caer en las áreas de fiscalización 
que operan los organismos revisores de cuentas públicas vinculados con los congresos. 
Las cosas marcharon bien desde el punto de vista negocio y costo beneficio. Los clientes obtuvieron el beneficio 
del profesionalismo bien pagado. Y el consultor las utilidades de su trabajo que, entre otras cosas, evitó desde 
observaciones hasta consignaciones por fraude al erario (léase peculado). 

El “amigo” siguió siéndolo hasta que Rafael Moreno Valle llegó al gobierno de Puebla. Este cambio le transformó 
en el peor enemigo de quienes antes fueron sus cuates.  El giro ocurrió debido a las instrucciones de 

mandatario que confió en sus conocimientos y habilidades para navegar en las turbulentas aguas de las 
entrañas del monstruo dizque benefactor. De ahí que la condición de Castañón cambiara a la de: 
Enemigo 
Sin demérito al trabajo de la hoy diputada electa, antes titular de la Secretaría de la Contraloría de Puebla 
(Patricia Leal), Eukid combinó su labor de operador político con la función de investigador y ejecutor de los 

expedientes que al final del día llegaron a la Procuraduría de Justicia poblana. En algunos casos con la intención 
de cobrar afrentas, principalmente (Javier García Ramírez y Antonio Hernández y Genis, por ejemplo), y en 
otros para taparle el ojo al macho quitándole al ex gobernador Mario Marín y adláteres financieros la carga del 
delito de corrupción y peculado. Así, los chivos expiatorios salvaron del sacrificio a su pastor. Y, valga la 
alegoría kafkiana, el Proceso y Lametamorfosis cambiaron la condición de la amistad forjada en las épocas del 
priismo a ultranza. 
Por ello, para sus ex congéneres, Eukid Castañón se mutó en un repulsivo, temido y burocrático bicho. 

¿Estará preocupado el amigo-enemigo de los priistas, panalistas, panistas, perredistas? 
Es obvio que no porque, como lo mencioné en otra columna, basta con que cierre los ojos para librarse de las 

miradas externas. Lo único que le importa es quedar bien con Rafael Moreno Valle, cuya confianza personal 
incluye algo del ejercicio de la operación política-electoral del gobierno de Puebla, acciones a veces tamizadas o 
adornadas con el “garrote” que forma la Ley de Responsabilidades. Ah, y también el futurismo político. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-06/de-amigo-enemigo 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
Con el sello de Alfonso Esparza 
Con un nuevo estilo de administrar y con una visión para fortalecer políticas de atención hacia 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-06/la-mineria-poblana-la-academia-y-el-gobierno
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-06/de-amigo-enemigo
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estudiantes y trabajadores, Alfonso Esparza Ortíz asumió la rectoría de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, la BUAP. Fue un evento tempranero el del pasado viernes, diferente y sobrio. 
El nuevo sello del nuevo Rector.  
La experiencia adquirida en más de dos décadas de servicio en la Universidad, le otorgan a Alfonso Esparza el 
conocimiento de todas las áreas para poder atender las necesidades de estudiantes y trabajadores. Adicional a 

eso, el compromiso de fortalecer la calidad académica y concentrarse en eso, en la mejora contínua de los 
planes de estudio, la internacionalización de la institución y la apertura para tener más ingresos estudiantiles.  
Otro tema que abordó en su rendición de protesta es el relacionado a la transparencia en el manejo de los 
recursos económicos y desde luego su correcta aplicación. Finalmente Esparza Ortíz es especialista en asuntos 
financieros.  

En el inicio de una nueva etapa de rectorado, los trabajadores serán especialmente atendidos. Con gran 
sensibilidad, se establecen políticas para mejorar y fortalecer los servicios médicos con la construcción de una 

torre de consultorios, estacionamiento y cercanía de la atención en el área de Ciudad Universitaria.  
Todos estos anuncios provocaron que el personal reunido en el auditorio del Complejo Cultural Universitario, 
reconociera el compromiso de Alfonso Esparza para ofrecer calidad en los servicios que de suyo son buenos, 
pero que requieren adecuaciones permanentes para atender la demanda moderna.  
El discurso del Rector también dejó en claro que va a concentrarse en la administración de la Universidad, 
apoyando a estudiantes, ampliando la matrícula, fortaleciendo a los trabajadores académicos y no académicos. 
La política será enfocada en su totalidad al interior de la institución, sin criticar a gestiones anteriores que 

hicieron lo que en su momento la sociedad y las condiciones políticas demandaban.  
El Maestro Esparza ofreció un discurso completo, sin alardes y perfectamente concentrado en una Universidad 
dedicada a la investigación, el aprendizaje y la preparación de estudiantes de calidad para entregarlos a la 
sociedad. Eso es todo y en verdad, es mucho.  

El Verdugo  
La suspensión del servicio de la Ruta Bicentenario afecta a miles de usuarios, con  todo y que la Secretaría del 

Transporte haga intentos por ofrecer camiones que cubran el camino. El Verdugo dice: a final de cuentas los 
usuarios siempre pagan por los pleitos políticos. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-06/con-el-sello-de-alfonso-esparza 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
La puntilla de Ocejo 
Dos hechos incómodos al gobernador se han sucedido en días pasados. El último el fallecimiento de 

Genaro Ramírez, eficaz operador del morenovallismo en la capital, pieza clave en el triunfo de 
Jorge  Aguilar en los comicios de Julio. El otro, la semana anterior cuando Jorge Ocejo, a propósito 

del 74 aniversario de la fundación del Partido Acción Nacional, hizo una lista de "reflexiones y 
extrañamientos" frente al mismísimo gobernador. 
El gesto de risa fingida de Moreno Valle no pudo contener la molestia de las palabras de Ocejo, enviado en 
representación de la dirigencia nacional. 
¿Qué le molestó al gobernador? 

Acaso recordarle que el PAN nunca quiso ganar la mayoría sobre la base del engaño, la propaganda, la oferta 
llamativa pero superficial, "menos aún por la compra de votos". 
La doctrina panista ausente en esa gestión fue recordada por Jorge Ocejo quien señaló que su partido se 
propuso "no llegar al poder por cualquier camino... no avanzar por encima de los principios". Y reforzó su tesis 
al señalar que Acción Nacional no aceptó ganar "como fuera" con cualquier candidato, a veces, dijo, se eligió a 
quien sería perdedor pero representaba la esencia. 
Y Ocejo mencionó cinco huellas de su partido que deben ser consideradas en el presente y futuro: 

cejoO 
1.-La rectitud y consecuencia. Una rectitud republicana que respetó la ley. Pero que nunca la acomodó para su 

conveniencia. 
2.- La transparencia política. Una transparencia que expuso con claridad lo que perseguíamos y que nunca 
recurrió a la simulación para ganar consensos. 
3.- El privilegio del fondo, del contenido, de los grandes objetivos, sobre cualquier interés parcial o 

inconfesable. 
4.- El principio de subsidiariedad, que parte de la noción de tanta sociedad como sea posible y solo tanto 
estado como sea necesario y 
5.- El respeto por la identidad, tanto del partido como de la Nación, que tiene en su más íntima naturaleza, la 
solidaridad entre los mexicanos. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-06/con-el-sello-de-alfonso-esparza
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Y luego el ex senador pasó al mensaje oculto de su disertación para que lo entienda quien quiera entenderlo: 
"Los que gobernarán en el futuro este país, deben ser los que rescaten lo mejor de las tradiciones mexicanas y 
tengan el valor de generalizarlas. No los que se apoyen en las prácticas de la manipulación y cultiven la 
corrupción generalizada. Creo en la democracia, no en la manipulación y el pan y circo. Creo en el esfuerzo y el 
camino largo que nos trajo hasta donde hemos llegado.  

"Y sobre todo, confío en el pueblo, que puede tener la debilidad de aplaudir hoy al más sonriente y más 
simpático, pero que sólo extenderá su mano al que junto con él haga el esfuerzo de levantar, con dignidad y 
con convicción, una sociedad participativa, empeñada en dar solución real a sus necesidades". 
Casi los 400 ahí presentes aplaudieron, seguramente no entendieron el fondo del mensaje, y es que muchos 
fueron acarreados lo que viene a demostrar otro asunto pendiente en la gestión del gobernador, se ha quedado 

sin interlocutores con el panismo de siempre. Ni Eduardo Rivera, ni Pablo Rodríguez, menos Rafael Micalco 
tienen en este momento la capacidad de acercar al gobernador. 

Y eso es peligroso, un gobernador sin apego a la doctrina de Acción Nacional puede volver a los militantes a 
preguntarse si están en el camino correcto. 
Si fuera torero, Ocejo dio muy bien la puntilla y aplausos del respetable. 
Texto completo del discurso en: 
http://e-consulta.com/opinion/2013-10-02/lo-que-si-dijo-ocejo 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-06/la-puntilla-de-ocejo 

 

 
  
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
El PAN y el Discurso de @RafaGobernador 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=MO0YO9RoGSA 
Ya ha pasado una semana y todavía sigue calando hondo entre los panistas poblanos el discurso que Rafael 
Moreno Valle dio con motivo de la celebración por el 74 aniversario del PAN. 
Y es que gracias a las palabras del gobernador no sólo quedó claro qué tipo de partido quieren los 

militantes, sino quién es hoy por hoy el verdadero jefe en Acción Nacional. 
Como puede apreciarse en el video inédito que hoy publicamos, Moreno Valle fue interrumpido varias veces 
con aplausos de los militantes, los viejos y los nuevos, del interior del estado. 
Y no fue para menos, pues el mandatario ofreció una pieza oratoria de casi 15 minutos que no dejó ningún 
cabo suelto. 
Un discurso revelador, lleno de mensajes, en el que definió el futuro panista, reveló y defendió con pasión la 
estrategia utilizada para derrotar al PRI el pasado 7 de julio, y resaltó la vigencia y efectividad de las alianzas 

con otros partidos políticos, dejando en claro, con contundencia abrumadora, que el único camino posible no es 

sino un PAN abierto a la ciudadanía y un PAN ganador. 
“Debemos entender que el PAN, como cualquier partido político, tiene un solo objetivo: ganar elecciones. 
Porque es desde el poder desde donde se pueden hacer las grandes transformaciones”, dijo Moreno Valle, 
práctico y pragmático. 
Y agregó: 

“Yo recuerdo cuando había voces que se oponían a la coalición en el 2010. Esas voces que decían que el PAN 
perdería identidad. Esas voces que hablaban que no sólo íbamos a perder la elección sino que íbamos a perder 
presencia… Pues hoy el tiempo nos dio la razón, a los que le apostamos a ganar. Hoy el tiempo dio la razón a 
los panistas que estuvieron dispuestos a dar ese paso”. 
Y si bien dio las gracias a los panistas que, dijo, lo han acompañado en las buenas y en las malas, en las duras 
y en las maduras, también tuvo un recado para quienes -como Jorge Ocejo Moreno, que a cada palabra del 
gobernador se había chiquito, chiquito y chiquito en una silla que de por sí le quedó grande- se han opuesto a 

reconocer su liderazgo al interior del partido, a pesar de que en sus 74 años de historia nunca había estado 

como hoy en Puebla: con gubernatura, alcaldía capitalina y Congreso del estado. 
Subrayó Moreno Valle: 
“Porque a mí no se me olvida: incluso hubo algunos beneficiarios de candidaturas plurinominales que 
escribieron en los medios que el PAN en el 2010 no debía registrar candidato. ¡Eso yo no lo olvido! Y por 
supuesto, insisto, se equivocaron”. 
E hizo un comparativo entre el antes y el después panista: en 2004 ganó 3 distritos de 26 y en 2007 uno de 

26, pero el pasado 7 de julio, el triunfo fue aplastante: 23 de 26. 
Moreno Valle ofreció un partido ganador, un partido que se convierta en el principal bastión de Acción 
Nacional en el país, un partido que no se avergüence de los resultados de sus gobiernos, pues “no acepto 

http://e-consulta.com/opinion/2013-10-02/lo-que-si-dijo-ocejo
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que se trate de desvincular al partido del gobierno emanado del partido”, machacó. 
Sí, ha pasado una semana del célebre discurso del gobernador en el 74 aniversario del PAN, pero todavía 
sigue sacudiendo consciencias y levantando olas. 
Sobre todo en quienes, ingenuamente, creen que podrán imponer su visión y sus intereses, por encima de los 
de un Moreno Valle cada más fuerte y cada vez más cómodo en el ejercicio del poder, como se ve 

claramente en el video que hoy aquí se publica por primera vez. 
Un video que pinta a un Moreno Valle de cuerpo entero y que vale la pena revisar de principio a fin, pues 
honestamente –como dirían los clásicos- no tiene desperdicio. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que los concesionarios del Transporte Público de Pasajeros de la ruta Bicentenario A –de los rojos- 

encabezados por el empresario priista Sergio Galindo López, habría acudido el viernes pasado ante un 
juzgado de distrito del poder Judicial de la Federación para iniciar un juicio de amparo contra la decisión de la 
autoridad por la revocación de la concesión. 
El excandidato de la alianza PRI-PVEM a la presidencia municipal de San Pedro Cholula ha decidido dar la 
batalla jurídica con el argumento -según él- que los 30 autobuses de la ruta Bicentenario tienen cuatros años 
circulando y cumplen con las disposiciones legales. Se prevé un prolongado litigio. 

Que en las primeras horas de hoy se conocerán los nombres de los principales funcionarios universitarios que 

ocuparán los cargos de vicerrectores, diversas direcciones y jefaturas de la BUAP nombrados por el 
rector Alfonso Esparza Ortiz. 
Personal administrativo sindicalizado y de confianza conocerán en el transcurso de este día a los nuevos 
funcionarios que asumirán de inmediato sus cargos y adelantan habrá muchas sorpresas en los 
nombramientos. 
Que el 6 de octubre el estadio Cuauhtémoc cumplió cuarenta y cinco años de vida, mismo que fue inaugurado 

en 1968 con la disputa de dos encuentros: el primero el Puebla, que en ese entonces militaba en la Segunda 
División, recibió al América quien hizo siete anotaciones. 
Posteriormente, la Selección Mexicana recibió a la de Checoslovaquia, que eran los favoritos, pero terminó con 
empate a uno. Los precios de entrada fueron los siguientes: asiento de palco y platea 40 pesos, preferente 25 
y general 10 pesos. 
El inmueble fue proyectado por el arquitecto Pedro Ramírez Vázquez; se construyó en 500 días y mil 
trabajadores laboraron jornadas de 16 y 18 horas para cumplir con el compromiso de los XIX Juegos Olímpicos 

de México 68, nos recuerda Rafa González, colega especializado en deportes. 
Que el presidente municipal electo de San Pedro Cholula, José Juan Espinosa, inicia este semana una 
jornada denominada de consulta ciudadana y en este caso corresponderá al tema de Turismo y Cultura donde 
espera reunir a expertos y ciudadanos en el claustro del Convento de San Gabriel. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193465 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Campus BUAP en la “Ciudad Verde” 
Que una declaratoria federal a favor de la zona de Valsequillo como área protegida modificaría el proyecto que 
ya tenía autorizada la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para la construcción de la segunda Ciudad 
Universitaria. 
En este lugar, nos han adelantado, se recupera un viejo proyecto desde el sexenio de Melquiades Morales 
Flores de la llamada Ciudad Verde. 

Respecto a la declaratoria de área protegida, aprobada por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, la principal promotora fue empresaria y extitular de la (desaparecida) Secretaría del Medio 
Ambiente, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Amy Louise Camacho Wardle. 
La circunstancia de protección de la zona de Valsequillo como área protegida como uno de los recursos 
naturales de mayor relevancia en la zona metropolitana de la ciudad obliga a la máxima casa de estudios a 
modificar los proyectos arquitectónicos y de ingeniería. 
El rector Alfonso Esparza Ortiz, quien asumió el cargo el pasado fin de semana para el periodo 2013-2017, 

deberá revisar las nuevas condiciones que le impone el gobierno federal para no poner en riesgo la declaratoria 
a favor de los recursos naturales. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193465
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Características de los edificios, los accesos viales, cajones de estacionamientos, rutas de tránsito peatonal y de 
automotores, consumo de electricidad, tratamiento de aguas residuales, sistema de alumbrado y otros del 
campus universitario de la BUAP deben corresponder al concepto de Ciudad Verde. 
Se espera como interesante la propuesta alternativa de la universidad del nuevo campus, compatible con este 
concepto que predominará en la zona protegida de miles de hectáreas en Vasquillo donde está involucrado el 

parque zoológico Africam. 
Como institución de educación superior pública con amplio prestigio, la BUAP tiene el compromiso ambiental de 
ofrece un interesante proyecto de campus universitario en la proyectada Ciudad Verde, con la aplicación de 
tecnologías de primer mundo para las instalaciones académicas en la zona. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193450 

 

(Verónica Mastretta) 
 

Después del diluvio 
Este 20 de octubre es la fecha que el gobierno federal fijó para presentar un informe amplio acerca de las 
devastadoras inundaciones que afectaron a 368 municipios en 18 estados del país, dejando un millón 700 mil 
damnificados y 157 muertos, 101 de ellos en Guerrero. 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, SEDATU, que dirige Jorge Carlos Ramírez Marín, es la 
encargada, tanto de buscar responsables, como de, en el futuro cercano, detener desarrollos de vivienda sobre 
zonas claramente marcadas como de riesgo. 

El Atlas de Riesgo de Sedesol tenía marcadas las zonas arrasadas en septiembre como no aptas para vivienda y 
dicho mapa de riesgos debió tomarse en cuenta por las autoridades de los tres niveles de gobierno cuando ahí 
se permitieron asentamientos. Pero en Mexiquito lindo, ya sabemos que la ley y la planeación son letra muerta 

para muchos desarrolladores de vivienda, invasores profesionales y funcionarios públicos que ejecutan o 
autorizan lo que se construye. 
En Guerrero, sólo tres de sus 81 municipios tenían programa de Desarrollo Urbano. En Puebla, de 217 

municipios, 10% cuenta con Programas que los ordenen. 
Acapulco era uno de los tres municipios de Guerrero que contaba con programa, y por eso ahora se busca a los 
responsables, ya que en ellos se autorizaban construcciones en los cerros que ahora se vinieron abajo con todo 
y casas, y que aparecían como áreas peligrosas en el Atlas Nacional. Amplias zonas estaban en cerros con más 
de 45 grados de inclinación. 
Los mapas de riesgo se construyen tomando en cuenta el tipo de tierras que conforman las zonas, la cercanía 
con cuerpos de agua, ya sean océanos, ríos o presas, la inclinación de los cerros, las torres de alta tensión, los 

ductos de Pemex, las fallas geográficas y zonas sísmicas, así como los perímetros de volcanes activos. 
Ahora, en este reciente desastre, se viene a descubrir que el Atlas Nacional de Riesgo no fue tomado en cuenta 
ni siquiera en los municipios con la capacidad de tener ordenamientos. 
Por cierto, minas clandestinas a cielo abierto crearon hoyos en los cerros y se volvieron de alto riesgo, 

deslavándose con las lluvias. 
Conagua también tendrá que rendir cuentas y explicar no solo el efecto hídrico que provocó el fenómeno, sino 
porqué 400 mil personas damnificadas estaban en zonas federales de ríos y barrancas ¿Quién autorizó o 

permitió los cambios de uso de suelo en esas zonas? Y hay que explicarlo porque no todas las construcciones 
eran clandestinas o producto de invasiones. 
Aquí en Puebla tenemos un ejemplo reciente de algo mal autorizado: Un desarrollo inmobiliario de 300 casas 
para trabajadores de la BUAP obtuvo de la anterior administración permisos para construir en la zona federal 
del lago Valsequillo. 
En  Puebla no podemos decir que no sabemos de estos peligros, el meteoro que afectó la Sierra Norte en 1999 

dejó una devastación en la zona que está perfectamente documentada. 
Las lluvias de septiembre de este año volvieron a afectar muchas de las zonas que entonces se deslavaron. No 
sé cuántos de los municipios afectados en 1999 tomaron previsiones para crear sus ordenamientos territoriales. 
Si 14 años después aún no los tienen, nos habla de la ineficacia de las autoridades para llenar un vacío de 

ordenamiento que ya ha causado graves desastres y muchos muertos en la zona. En 2011, la explosión de 
ductos de Pemex cobraron la vida de 30 personas en San Martín Texmelucan, cuyas casas estaban en zona de 
riesgo, a menos de 30 metros de los ductos. 

El Atlas de Riesgo marca todo eso, sin embargo nadie lo recuerda sino hasta la hora de contar los muertos, los 
millones de desplazados, los miles de millones de pesos perdidos y la búsqueda de culpables que hasta hoy 
nunca han tenido nombre y apellido. 
Por lo pronto, urge que todos y cada uno de los municipios de Puebla, apoyados por el gobierno del estado, 
tengan un ordenamiento territorial que todo mundo conozca, y sobre todo, respete. ¿Para qué, si no, están las 
autoridades? 
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

14 aspiran a dirigir Sindicato de Burócratas; el gobierno busca colapsar a la agrupación 
De manera sorpresiva existen 14 aspirantes a la secretaría general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de 

los Poderes del Estado y Organismos Descentralizados, pese al maltrato que la organización ha recibido de 
manera constante de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas. Sin embargo, el alto número de 
participantes no parece obedecer a que se registre una elevada efervescencia por competir, sino a que hay una 
estrategia salida desde el Poder Ejecutivo para generar un conflicto en esta agrupación y con ello buscar la 
posibilidad de anularle la toma de nota. 

Es decir se está aplicando la estrategia de divide y vencerás. Lo interesante es que es el grupo político del 
dirigente saliente, Héctor Posadas Manzano, el que está generando esta condición, ya que de los 14 aspirantes, 
por lo menos 6 son de esa expresión y son los que están provocando una confrontación entre los 
contendientes. 
Trascendió que la semana pasada el equipo de Investigaciones Políticas del gobierno, que dirige el mayor José 
Ventura Rodríguez Verdín, estuvieron revisando los antecedentes de cada uno de los 14 aspirantes, para que 
en el Poder Ejecutivo se tenga claridad quienes están vinculados con el ex gobernador Mario Marín Torres y 

sean eliminados de la contienda, quienes podrán ser usados para generar conflicto y quién podría ser un buen 

dirigente, por ser dócil a la administración morenovallista. 
El también llamado Sindicato de Burócratas ha sido una piedra en el zapato del actual gobierno para concretar 
la intención de correr a la mayor parte de los trabajadores que laboraron en la administración de Mario Marín 
Torres, por lo cual existe la intención de buscarlo desaparecer o debilitarlo al máximo. Actualmente su base ya 
se encuentra debilitada, pues en dos años y siete meses que lleva el actual gobierno el número de agremiados 

de base se redujo de unos 4 mil 700 a unos 3 mil 200, entre los empleados que fueron rescindidos u obligados 
a jubilarse ante el hostigamiento laboral sufrido. 
Este día se hará un primer intento de convencer a la mayor parte de los 14 aspirantes de formar una planilla de 
unidad o que por lo menos haya solamente dos o tres contendientes. La próxima semana se tendrá que instalar 
el Comité de Elecciones y se podrán registrar los aspirantes a la secretaría general. 
Sin embargo, quienes provienen del grupo de Héctor Posadas no han querido declinar y cada uno de ellos se 
siente que es el candidato “oficial” del gobierno. Quienes están en esa línea son: 

Francisco Valencia López quien es asesor del sindicato y es compadre de Héctor Posadas. Se destaca por ser un 
hombre de avanzada edad, que no le gusta dialogar y no quiere hacer planilla con ningún otro aspirante. 

Agustín Casiano Solís, quien es el encargado de la Comisión de Hacienda de la organización y su base se ubica 
en la Secretaría General de Gobierno. 
Marco Antonio Manzano Ramírez es el secretario del Interior del Sindicato, es trabajador del Poder Judicial y es 
quien tuvo a su cargo la Tienda de los Trabajadores del Gobierno del Estado, misma que quebró en el sexenio 
pasado. 

Juan Carlos Ruiz es el encargado del área Jurídica del sindicato y es de los pocos contendientes con preparación 
académica. Es uno de los hombres de confianza del actual secretario general. 
José Ricardo Arauz Lara es el secretario de Vivienda de la organización y es también de los que no quieren 
formar planilla de unidad. 
Y Carlos Castro Díaz, quien es el representante del sindicato ante la empresa del seguro de vida al que están 
afiliados los trabajadores del gobierno del estado. Es pariente de Jesús Castro, quien fue funcionario en 

diferentes gobiernos priistas. 
Se sabe que la intención que existe es que al surgir una confrontación entre el grupo que detenta el control del 

sindicato, se buscaría generar un conflicto como el que hubo cuando fue electo Héctor Posadas, hace cuatro 
años, ya que en esa ocasión se fragmentó tanto la base que la diferencia de votos entre los aspirantes fue 
mínima y se tuvo que resolver en las instancias jurídicas quien había ganado los comicios. 
Si se repite una situación así, se sabe que en el gobierno aprovecharía la posibilidad de no darle la toma de 
nota a la agrupación y meterla en un conflicto similar al que enfrenta el Sindicato del Colegio de Bachilleres, 

que mediante diversas artimañas no le reconocieron a su actual dirigencia, encabezada por Refugio Rivas 
Corona. 
El problema de fondo es que luego de los aspirantes del grupo de Héctor Posadas, los otros contendientes se le 
ve muy débiles. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193467


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 07 de Octubre de 2013 

 
 

 47 

José Miguel Ángel Carreón Barranco es el aspirante más activo, pues ya tiene formada su planilla y mandó a 
elaborar propaganda, pero a sus reuniones no llegan más de 40 personas. 
Hay dos trabajadores del Poder Judicial que se les ve como una opción, ya que ambos son independientes al 
grupo en el poder. Ellos son: Leticia Margarita Sánchez Estévez y Víctor Hugo Valencia Fernández. Sin 
embargo, el problema es que son poco conocidos por las bases. 

Otro contendiente es José Laureano Galindo, quien ya compitió tres veces y nunca ha logrado ser de los 
finalistas. 
Martha Rodríguez Salinas trabaja en la Secretaría de Infraestructura, está vinculada al Partido del Trabajo y 
tampoco logra mucho impacto entre la base del sindicato. 
Fidel Sánchez, es otro aspirante, que labora en la Secretaría General de Gobierno y ya ha competido antes, sin 

ningún éxito. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/14-aspiran-a-dirigir-sindicato-de-burocratas-el-gobierno-

busca-colapsar-a-la-agrupacion/ 

 
(Editorial) 
 
TETELA: ATROPELLO Y RESISTENCIA 
De manera sorpresiva, la delegación de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
autorizó a la empresa Frisco para que pueda realizar la explotación de la mina Espejeras en el municipio de 
Tetela de Ocampo, a pesar de que se han demostrado y documentado ampliamente los perjuicios que la 
minería a cielo abierto genera al medio ambiente y las comunidades humanas. 

El comisionado para el Diálogo con los Pueblos Indígenas de México, Jaime Martínez Veloz, ha dejado claro que 
la decisión de la Semarnat violentó por completo la voluntad de los pueblos originarios de esa región de la 

Sierra Norte, quienes en muchas formas y de manera puntual han expresado su rechazo a la instalación de 
Frisco en su territorio 
Lo dicho por Martínez Veloz cobra relevancia porque ilustra con precisión que en el caso de Tetela es muy 
probable que el gobierno federal haya simulado ante la sociedad la revisión del caso de la mina, sólo para 
dilatar el asunto y al final, darlo por bueno. 

Un dato relevante es que de Tetela de Ocampo salieron las tropas más combativas que defendieron a México 
en la invasión francesa de 1862, así que no será difícil imaginar que los descendientes de esos hombres estén 
dispuestos a defender su territorio y su cultura a como dé lugar. 
Es deseable que haya una nueva consulta, sin la intervención tendenciosa de la delegada, Daniela Migoya 
Mastretta, y sin la presencia de los representantes de Frisco, para garantizar verdadera imparcialidad y libertad 
de los pobladores de Tetela. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/tetela-atropello-y-resistencia/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ La Era Esparza 
+ Hoy, los nombramientos  
+ Carlos Sánchez sigue en la mira 

En efecto, como ya lo comentábamos el fin de semana, la toma de protesta de Alfonso Esparza Ortiz como 
rector de la BUAP marca lo que serán los nuevos tiempos en la universidad, cuyo sello personal será sin duda el 
interés por la academia y por los universitarios, más allá de otros aspectos que pudieran distraer el trabajo al 
frente de la Máxima Casa de Estudios. 
Muy bien calló el mensaje del Rector y sobre todo la sobriedad y la sencillez con la cual se llevó a cabo el acto 
al que acudieron más de 3 mil invitados, generando confianza en que el futuro para la universidad sin duda que 

es prometedor y donde los apoyos no serán escatimados, tal y como lo ofreció el gobernador Rafael Moreno 

Valle, quien reconoció en la BUAP, un factor que incrementa la competitividad del Estado. 
De esta manera, da inicio la nueva etapa en la BUAP, la Era Esparza, quien este día dará a conocer al equipo 
que lo acompañará en esta ardua tarea referida el pasado viernes y que inicia con la revisión al Plan de Gran 
Visión, donde se esperan, dijo Alfonso Esparza, cambios estructurales que partirán del rediseño del marco 
institucional para proyectar mejor a la universidad hacia el futuro. 
Luego de que hace unas semanas sus compañeros diputados federales se pronunciaran por un cambio en la 

coordinación de la fracción parlamentaria, de inmediato se encendieron los ánimos y se movieron los hilos que 
se tenían que mover o al menos así lo da a entender Carlos Sánchez, quien dijo que sabe muy bien del interés 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/07/tetela-atropello-y-resistencia/
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de algunos de sus compañeros por removerlo de la coordinación, sin embargo, parece que esta intención, se 
quedará solo en eso. 
Y es que las declaraciones del diputado federal por el distrito de San Martín Texmelucan, en reiteradas 
ocasiones hizo alusión a los acuerdos, a los compromisos y a la palabra empeñada entre él y sus “opositores”, 
que son casi todos, para que continúe con la representación de los priístas poblanos en la Cámara de 

Diputados, acuerdos que por el momento se desconocen a detalle pero que no tardarán en salir a relucir. 
Por el momento, la coordinación de los diputados federales se queda igual. 
Donde las cosas podrían cambiar, es en la delegación de la SAGARPA, pues este fin de semana trascendió que 
Alberto Jiménez Merino podría dejar la oficina de Puebla para incorporarse a las oficinas centrales de la 
dependencia, situación que el mismo funcionario no descartó. 

Lo que sí resulta cierto es que Jiménez Merino es de los funcionarios que sabe perfectamente todo lo que tiene 
que ver con el sector que representa, por provenir del campo, como lo ha dicho él y si alguien tiene autoridad 

moral para hablar sobre sus problemas y posibilidades de solución, es precisamente él. 
CONFETI…La aprobación que el fin de semana dio la SEMARNAT a la minera Frisco para buscar oro en Tetela de 
Ocampo, será un nuevo problema social que pudiera generarse en esa zona del norte del Estado…Sin embargo, 
por el momento, Carlos Slim ya tiene el aval del gobierno federal, en tanto los vecinos aseguran que no 
permitirán que se realicen los trabajos por dañar su entorno y el ecosistema. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5874 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
NO ASPIRO A LA PRESIDENCIA DE MI PARTIDO: MELQUÍADES 

Reunido el pasado viernes en “Mi Viejo Café” de “la 43”, el ex gobernador y ex senador MELQUIADES MORALES 

FLORES, charló con un grupo de viejos amigos columnistas de los medios, donde cada quien jaló el agua para 
su molino preguntándole en diversas formas sobre la posibilidad de volver a dirigir el PRI, ahora que se avecina 
el tiempo para el relevo de la dirigencia.  
MELQUÍADES: ¿aspiras a ser por tercera vez presidente del PRI, ante los difíciles momentos que vive tú 
partido? 
“Mira, he sido dos veces dirigente de mi partido. Te aseguro que no me lleva la intención de serlo una vez más. 

Y te aclaro: no he tenido ninguna propuesta al respecto”• 
Conocemos tus amigos que estas en Oaxaca como delegado y que en estos momentos atiendes el proceso para 
elegir presidente del CDE del PRI en ese estado vecino. ¿Qué me dices? 
“Efectivamente, en eso estamos. Y quiero decirte que cuando mi partido me invitó a cubrir ese proceso, 
respondí inmediatamente. ¿A que horas salgo para Oaxaca para iniciar mis tareas? Allí estoy. Estoy en el final 
del proceso y de siete aspirantes que hubo daré a conocer los nombres de una terna para que se escoja al 

nuevo presidente. Esto acontecerá en los últimos días del mes de noviembre. A eso estoy dedicado”.  
¿Después regresarás a Puebla para vivir tú propio proceso? 

“¡De ninguna manera! Ni quiero ni me han invitado a serlo. Yo creo que es tiempo de que otros priístas de los 
tantos que hay para poder estar al frente de mi partido, puedan ser los que encaminen al PRI a sus siguientes 
tareas y responsabilidades”.  
Por tu largo caminar en el PRI, a tú juicio, ¿cómo debe ser el próximo presidente de tú partido? 
“¡Negociador ante todo! Qué sepa aglutinar. Qué atienda a los grupos representativos. Acuérdate que existe 

una gran militancia y que el 2014 es un año ideal para hacer la tarea política que corresponda y así llegar 
fuertes, muy fuertes a las elecciones federales intermedias del 2015 que vamos a ganar. Y de ahí, las que 
sigan”. 
SON TIEMPOS DE RENOVAR Y HAY QUE ESPERAR  
Con ese panorama tan optimista que pintas para tu partido, ¿no te gustaría volver cuando hay tanta gente que 
te menciona porque conoce bien tu trayectoria en las filas del tricolor? 
“Te insisto en que no. Son tiempos de renovar. Hay priístas que pueden ser. Es mejor esperar y en cualquiera 

de las tantas trincheras que tiene el PRI, poder servirlo. Hay mucho por hacer y yo soy un institucional soldado 

de mi partido. Para que exponerse a críticas, para que buscar camorra donde no la hay. Acuérdate lo que le 
pasó a FERNANDO (MORALES MARTÍNEZ, su primogénito). Y conste, ahí están los resultados que arrojó su 
paso por el PRI y tu lo sabes al igual que todos tus compañeros”. 
Aunque por el momento en el PRI todo se circunscribe al apoyo que hay que brindar a las iniciativas de 
reformas del presiente ENRIQUE PEÑA NIETO, en la línea de tiradores suman 20 los aspirantes que están en 

lista de espera ya sea para diciembre o de plano para el inicio del 2014. Tú conoces a todos. ¿O no? 
“Claro, conozco a todos. Efectivamente, son muchos, pero no voy a mencionar a ninguno, porque como son 
tantos, con uno que se me pase me van a criticar. Lo que te puedo decir es que hay legitimidad para aspirar y 
ya el partido decidirá en su momento y hará las cosas como lo dicta el librito”.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5874
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El último que salió a balcón para ese fin fue el ex diputado federal y ex coordinador de la bancada poblana del 
PRI. ALBERTO GONZÁLEZ MORALES, quien ha sido diputado local y secretario general de la sección XXIII del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. ¿Qué opinas? 
“Un aspirante más y un priísta más con larga militancia y trabajo político? 
EX RECTORES NATALE, GOYO, RIESTRA Y PABLO  

Del proceso productivo en cuanto a información política, pues hubo de todo durante la toma de posesión en el 
Complejo Cultural Universit ario, del rector ALFONSO ESPARZA ORTÍZ, No se hicieron “olas” con la asistencia 
de los señores ex rectores. Y ahí estuvieron como soldaditos de otros tiempos ROBERTO ENRIQUE AGUERA 
IBÁÑEZ, •ENRIQUE DOGER GUERRERO y su primoche JOSÉ MARÚN DOGER CORTE. Olvidados los tiempos idos 
de diferencias y habladurías, sonreían a la menor provocación.  

“El Niño Verde” JUAN CARLOS NATALE LÓPEZ, quien se despinta a cada crítica adversa que recibe de los suyos, 
de su más resentido ex amigo GREGORIO GOMEZ PLANTER, a quien le quitó su jueguetito del comité municipal 

del PVEM para cedérselo sin más preámbulos a GABRIEL CASAS RODRÍGUEZ, dijo en esa fría mañana reporteril 
del viernes 4 de octubre, que “en el Congreso del Estado no hay diputados verdes, porque ahí no hay lugar 
para traidores” 
Todo esto porque OSWALDO AVENDAÑO LÓPEZ, JOSÉ MORALES MANZO y ELIAS ABAID KURI, no se cansan de 
dirigir misiles de todos calibres por lo que consideran mala conducción del Partido Verde Ecologista de México 
que esta hecho bolas y dividido y, empieza a desdibujarse de la gracia y militancia del PRI , pese a que éste lo 
necesita como aliado.  

NATALE LÓPEZ, no da importancia a lo que dicen de él y confía en que el dirigente nacional de ese partido, 
ARTURO ESCOBAR, actúe en consecuencia y ponga “patitas en la calle” a los que “traicionaron” al líder 
poblano. 
Si otra cosa no sucede, ya estando al tanto RAFAEL MICALCO MNÉNDEZ de lo que va a pasar, no se duda que 

PABLO RODRIGUEZ REGORDOSA, será el nuevo presidente del comité municipal del PAN habida cuenta que 
JORGE AGUILAR CHEDRAUI, será el jefe de la bancada azul. Ambos tienen el beneplácito del que manda, pero 

también el de MARIO RIESTRA PIÑA. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5873 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Por sexto año se organizó en Los Ángeles, California, La Feria de los Moles, a la que asistió el gobernador Rafael 
Moreno Valle. Se trata del festival más grande de comida mexicana en Estados Unidos. Fue un encuentro entre 
Oaxaca y Puebla de sus mejores moles. Esto reafirma que el mole es uno de los platillos más representativos 
del estado e incluso de México. 

Ayer se dio a conocer una buena noticia: a Puebla le entregaron el reconocimiento de comunidad segura; es la 
quinta ciudad en obtener dicho nombramiento, lo que sin dudad se verá reflejado en día a día de los poblanos y 

su economía, pues el turismo pondrá los ojos en esta ciudad, además de la tranquilidad de los empresarios y las 
familias poblanas.  
El coordinador de la Asociación Nacional de Consejos y Participación Cívica, Luis Garate explicó que una 
comunidad segura no es aquella que esté libre de delito sino que es una comunidad que está trabajando 
organizadamente con sus autoridades y que la sociedad civil colabora de manera importante revisando todos los 
programas que dieron sustento a esta certificación y a los que se van sumando. 
Muestra del trabajo conjunto es el programa Colono Alerta, en el que los vecinos se organizan para avisar a la 

policía de cualquier delito. Durante la Jornada Ciudadana “Soy Comunidad Segura”, se presentaron programas 
como: el propio Colono Alerta; CERI; Programa de Formación Inicial (Academia); Rastro Municipal; Centros de 
Desarrollo Comunitario Hábitat; Construyamos Juntos; Rescate de Espacios Públicos; Programa Puebla Activa; 
Familia Fortaleza Poblana; Dormitorio Municipal; Atención a Niños en situación de calle; Talleres Culturales; 
Conduce por la Vida; Centros Municipales de la Juventud; Anfitriones Turísticos; Red Municipal de 

Organizaciones Juveniles. 

Este fin de semana se desarrolló la décimo tercera Reunión de Trabajo del Comando Regional del Consejo de 
Seguridad Pública Centro País, que tuvo como acuerdo la elaboración de esquemas de acción homologados para 
el combate al delito de robo de vehículo, transporte de carga y pasaje. Participaron autoridades de Seguridad 
Pública de México, Hidalgo, Guerrero, Morelos, Tlaxcala, Puebla, así como del Distrito Federal. 
Se acordó también la aplicación del Procedimiento Sistemático de Operación en materia de revisión de 
vehículos, haciendo énfasis en las unidades que circulen con vidrios polarizados, sin placas, con micas que 
dificulten la identificación de la matrícula, aditamentos propios de los cuerpos policiales, tales como estrobos o 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5873
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tumba burros, así como motocicletas sin placas, mismos que han sido identificados en la comisión de delitos, 
entre ellos el robo de vehículo.         
Sin duda la coordinación de los estados vecinos permitirá mayor rapidez para atrapar a los delincuentes, eso por 
una parte y por otra habrá que hacer un doble esfuerzo porque los automovilistas respeten la instrucción de no 
llevar vidrios polarizados, por seguridad de todos. 

http://www.ngpuebla.com/node/63985#.UlKf6tLTwbA 
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